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DIARIO INDEPENDIENTE

critican que Obras Públicas no publique el sasto orientativo de las obras

El Colegio de Arquitectos 
denuncia concursos de la Junta

La delegación en Ciudad Real del Colegio Oficial de Arquitec- 
tosde la región considera que al menos 17 concursos de proyectos 
y/ode dirección -para obras en la provincia- convocados por la 
Consejería de Obras Públicas, no se ajustan a la normativa vigen- 
le, Así que el Colegio Oficial de Arquitectos ha interpuesto varios 
recursos ante el Tribunal SuperiordejusticiadeCastilla-LaMancha 
, entre los que cabe citar los que afectan a las promociones de

viviendas de promoción pública y protección oficial convocadas 
desde finales del 93 hasta ahora, como por ejemplo, lade 124 viviendas 
en Puertollano o la de cien de Daimiel. Los arquitectos han detec
tado que la Junta no cumple con los honorarios de los arquitectos 
, fijados en las tarifas oficiales y que no publica la cantidad orien- 
tativa que pretende gastar en la obra.

(Pag. 3)

CIUDAD REAL

lü propone a 
Molina como 
candidato a 
Fuensalida

El Consejo Político 
Regional de IU ha desig
nado a José Molina, úni
co diputado de la coali
ción como candidato a la 
presidenciadelaJuntade 
Comunidades deCastilla- 
La mancha, por esta for
mación política en la re
unión celebrada en alcá
zar de San Juan.

La elección de 
Molina, que deberá rati
ficar la Asamblea de IU- 
ICAM el próximo 12 de 
febrero en Albacete ha 
sido respaldada por una 
amplia mayoría del Con
sejo.

(Pág.40)

El Supremo 
abre las 
puertas al 
enjuiciamiento 
de Vera

La Sala Segunda del 
Tribunal Supremo acor
dó ayer que Rafael Vera, 
ex-secretario de la Segu
ndad del Estado, no es 
aforado, por lo que cual
quier actuación judicial 
contra él deberá llevaría 

cabo el juez encargado 
de tramitar el sumario del 
US GAL. Garzón pidió a

Audiencia Nacional 
que se pronunciara sobre 

(Pág. 19)

Nuevo colegio para los niños de Ciudad Rea

Valcansado, 
excluido de la 
revisión del 
PGOU

Los grupos municipales del 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
presentes en la Comisión de 
Urbanismo acordaron ayer, por 
unanimidad, dejar fuera de la 
revisión del Plan General de 
Ordenación Urbana el proyecto 
de Valcansado, que consistía en 
la construcción de una zona re
sidencial junto a terrenos para 
industrias en las proximidades 
de la Azucarera y al parque de 
La Atalaya. El PGOU seguirá, 
por tanto, como estaba previsto 
antes de la posible inclusión de 
este proyecto, que promovía la 
empresa Gedeco.

(Pág.4)
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El director provincial de Educación, Angel López, dijo ayer en lainauguración del colegio 
"Alcalde José Maestro" que el Ministerio está en condiciones de cumplir el próximo curso los 
compromisos de implantación de la nueva Formación Profesional. Este proyecto, que 
supondrá la inversión de miles de millones será sufragada integramente por la Unión 
Europea. (Pág. 5)

El asesinato de Ordóñez 
rompe la unidad de HB

El portavoz de la coalición 
abertzale, HB, en el Parlamen
to de Navarra, Patxi Zabaleta, 
declaró ayer su apoyo a la 
concejala de su compañera de 
partido, Begoña Garmendia, 
quien fue laprimeraen manifes
tarse contra el asesinato de 
Gregorio Ordóñez.

Zabaleta, que en ningún 
momento condenó el atentado, 
extendió su condolencia a los 
familiares de Ordóñez pero, sin 
embargo, insistió una vez más 
en la necesidad de un diálogo 
político con la banda terrorista.

La concejala de HB en 
Pamplona, Mariane Pueyo, tam
bién se mostró en desacuerdo con 
el asesinato del candidato del 
PP a la alcaldía de San Sebastián. 
Así se manifestó además uno de 
los fundadores de ETA, Julen 
Madariaga.

HB ha sido el único partido 
del Parlamento Vasco que no ha 
condenado el atentado y criticó 
latranscendenciapolíticaquelos 
medios de comunicación han 
atribuido a las declaraciones de 
Garmedia.

(Pág.20)

REGION

C-LM ofrece la 
rentabilidad más 
baja a la 
inversión pública

(Pág. 14)

Navarro, 
presidente del 
Manchego, sigue 
en compás de 
espera

(Pág 29)
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Patxi Zabaleta, a la izquierda y Jon Idígoras
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HORARIO DE TRENES
_ GJSEVILLA ■ ^CORDOBA ■ PUERTOLLANO ■ CIUDAD REAL ■ MADRID

CADIZ

LANZ. 4F£ LANZ. 4Ff LANZ. TALGO LANZ. LANZ. LANZ. TALGO 475 LANZ. TALGO TALGO

16'20

MALAGA 9'30 18'50 19'40

HUELVA 16'55

SEVILLA 7'00 9'00 .^s^iE 17'55 20'00

CORDOBA 7'43 9'43 11'52 19'10 20'43 21'30 22'06

PDESTOLLANO 7'00 8'27 8'45 10'27 12'30 12'41 15'30 17'15 19'00 19'58 21'26 (L.M.X.J.V) 21'30 22'19 22'55

CIUDAD REAL 7'20 8'43 9'05 10'43 12'50 12'58 15'50 17'35 19'20 20'15 21'42 {L.M.X.J.V) 21'50 22'36 23'12

MADRID 8'15 9'40 10'00 11'40 13'45 14'00 16'45 18'30 20'15 21'25 22'35 22'45 23'45 00'15

HORARIO DE AUTOBUSES
AGUDO...................................................
ALBACETE ..........................................
(de lunes a sábados no festivos) 
ALBALADEJO...................................  
ALMADEN ...........................................
ALCAZAR..............................................
ALDEA DEL REY ...........................
ALMAGRO...........................................
ALMODOVAR...................................

.................................. 13,00 -
1 1,00 -12,1.3 -1.3,00 -
................................. 09,30 -

18.00

MADRID ■ CIUDAD REAL ■ PUERTOLLANO ■ CORDOBA mAueAi - SEVILLA GJ
LANZ. LANZ. TALGO TALGO LANZ. LANZ. LANZ. TALGO LANZ. AVE AVE LANZ.

MADRID 7'00 9'15 10'00 13'00 13'15 15'15 17'15 18'10 19'30 21'00 22'00 22'15

CIUDADREAL 7'51 10'06 11'01 14'01 14'06 16'06 18'06 19'11 20'21 21'49 22'49 23'04

PUERJOLLAfiO 8'10 10'25 11'18 14'18 14'25 16'25 18'25 19'28 20'40 22'05 23'06 23'25

CORDOBA 8'57 12'08 15'08 X^E X^E X^E 20'18 22'51 23'57 X^E

SEVILLA 9'40 X^E 13'25 X^E X^e Xi^E Z^E Z^E 23'35 00'40 .^^E

HUELVA /í^e 14'35 X^E X^E X?^E A^E X^E ií^E

MALAGA A^E 14'45 17'35 /^e j«^E X^E 22'55 >X^E AÍ^E X^E A^E

CADIZ /^1£ A^E 15'00 A^E X^E Z^E A^E Xi^E .^^E Xí^E Xi^E

EL TIEMPO EN LA CAPITAL
PRESION: 711,6 mm.
ESTADO DEL CIELO: Despejado. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Oeste, 4 km./h.
MAXIMA: 16,4°
MINIMA: 10,2°
HUMEDAD: 63 %
EVAPORACION; 0,6 MM.

INSTALACIONES FOMTAIM ERI A - CA LE FAO OI OM -
OAS - AIRE AOOIMDIOIOMAOO

Empresa colaboradora de Gas Castilla - La Mancha
Pascual Pérez, S.L Sta. María de la Cabeza, 2 Esquina a Avda, de la Mancha. Telf.: 22 29 75 CIUDAD REAL 

Los Coches, 15. Telf. y Fax; 81 43 93 CARRION DE CALATRAVA

BONOLOTO
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R C 

5 15, 
20/01/95

-GDPON DE LA ONCE-i
Miércoles 18 99.331
Jueves 19 25.662
Viernes 20 73.891
Lunes 23 67.207
Martes 24 82.920

Miércoles
R xr R C

4 41 5 46
23/01/96.24/01/96

4 19 -
25/01/95

OCASO, SA.
Seguros y Reaseguros

OPTICA POSTAS, S.L 
OpíiCOOptomeWsfa Gafas graduadas
Postas, 17 Lentes de contacto 
Teléfono 21 69 21 13001 CIUDAD REAL

■ R -GW' R , C

131 0 18
19/01/95 21/01/95

Elisa Cendrero, 9 
(Esquina Jacinto)

Teléfono: 25 58 TO 
13004 CIUDAD REAL

ARGAM. CVA................
AZUAGA........................... 
BARCELONA (L-S) , 
(DOMINGOS)................  
CABEZA BUEY........... 
CHILLON.......................... 
CORDOBA.......................
DAIMIEL..........................
EL CRISTO.....................  
FUENTE EL FRESNO 
HERENCIA...................... 
HORCAJO........................
INFANTES........................ 
JAEN.....................................

07,00 - 12,30 -13,00 -14,00 -17,00 -
..................................1 1,00 -13,00 -1.3,00 -
08,30 -11,00 -13,30 -1.3,00 -16,43 -

............ 12.1,3 -
1 1,00 -12,1,3 -

07,00 -09,30 -1 1,00 -13,00 -14,00 -17,00 -18.30 -

08,00-09,30 -1 1,00 -14,00 -18.30 -
................................................................. 09.30 -

13,00 -

•yOO 
17,00
8,00 

14,00 
Po 

19,00 
19,00 
19,30 
11.00

19.2,5 
18,00 
18,00 
11,00 
19,30 
13,00 
19,00 
14,00
1.3,30 
17,00

(de lunes a viernes no festivos)
L0.S CORTI JOS.................................
LA SOLANA.................  
(de lunes a viernes) ... 
LA SOLANA.................. 
(sábados)...........................  
MADRID.......................... 
(domingos y festivos) 
MANZANARES..........  
MALAGON....................
NAVALPINQ.................
PEDRO MUÑOZ.........  
PIEDRABUENA........... 
PORZUNA ....................... 
POZOBLANCO............  
POZUELO-ALDEA.... 
DEL REY-CALZADA

13,30 -LS.OO

09,'30
14,30

07,00 -09,30 -I 1,00 -14,00 -
.....................................................................................................09,00 -
.....................................................................................13,00 -14,00 -
08,00 -09,30 -1 1,00 -13,00 -14,00 -14.30 -18.30 -

GRANATULA-CALZADA......................
GRANATULA-VISO-ALMURADIEL
PUERTOLLANO..........................„........
PUERTOLLANO-VALDEPENAS
S0CUELLAM0,S...................................
SACERUELA.............................................
TOLEDO........................................................
TOMELLOSO...........................................
TORRENUEVA.......................................
VALENCIA.................................................
VILLARTA..................................................
VILLARRUBIA.......................................
VALDEPEÑAS.........................................

FARMACIAS
CIUDAD REAL
HOY: MARIANO 
ADRADOS. General 
Aguilera, 8.
MAÑANA: PILAR LOPEZ.
Plaza Arenal, 20.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: CRISTINA
MAZARRON. Castelar, 59. 
MAÑANA: F. ORGANERO.
Plaza Arenal, 20.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA;
MIGUEL LOPEZ. E.
Cavanillas, 12.
CAMPO DE CRIPTANA
HOY: V. DURAN. Cardenal 
Monescillo, 2.
MAÑANA: GARCIA
REILLO. Murcia, 10.
DAIMIEL
HOY: NARCISO LOZANO.
Arenas, 19.
MAÑANA: F. Y E. FISAC.
Virgen de las Cruces, 13.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: C.
RIVERA. Toledo, 17.
PUERTOLLANO
HOY: M" ANTONIETA
TORNE. Avda. 1° de mayo. 
MAÑANA: MIGUEL 
GOMEZ. Plaza Alcudia.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: JUAN 
S. ORTA. San Francisco, 32.
LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: A. 
OCAÑA. Emilio Nieto, 34.
TOMELLOSO
HOY: FERNANDO 
CAÑAS. Alfonso XllI, 2. 
MAÑANA: ANGEL 
PENADES. V. Peñasco, 34.
VALDEPEÑAS
HOY; M. GONZALEZ, 
virgen, 32.
MAÑANA: MARINA 
CARRASCO. 6 de junio, 23.

00
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5,00
6,30
8,00
7,00
9,00
.3,30
4,00
9,1,3
1,00
1,00

08,30 -I LOO -13,30 -1.5,00 -16,4,5 -
07,30 -

13,00 -14,00 -

:..................................................14,00 -
...............09,30 -I 1,00 -14,00 - 
07,30 -12,30 -13,00 -17,00 -

19,15
19,30
14,00
14,00
14,45
08,00
17,00
14,00
09,30
18,30
19,00
19,00

CINES
CIUDAD REAL
MARIA CRISTINA 1
Pases: 5, 7,45 y 10,30 
"LA PASION TURCA"
MARIA CRISTINA 2
Pases: 5, 7,45 y 10,30
"EL COLOR DE LA NOCHE" 
MARIA CRISTINA 3 
Pases: 5, 7,45 y 10,30 
"FRANKENSTEIN"
PUERTOLLANO
MULTICINES ORTEGA I
Pases: 5,30, 8 y 10,30
"LA MASCARA"
MULTICINES ORTEGA 2
Pases: 5,30, 8 y 10,30 
"ENTREVISTA CON EL 
VAMPIRO"
MULTICINES ORTEGAS
Pases: 5,30, 8 y 10,30 
"PESADILLA ANTES DE 
NAVIDAD"
TOMELOSO
CINE TORRES
Pases: 8,30 y 10,45
"NOSTRADAMUS"
ALCAZAR DE SAN JUAN
CINECRISFEL
Pases: 7,30 y 9,30
"LA SOMBRA"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
NO HAY FUNCION POR 
DESCANSO DEL PERSONAL
MANZANARES
CINE APOLO
Próximo estreno
"JUNIOR"
LA SOLANA
CINE CERVANTES
(VER CARTELERA)
MIGUELTURRA
CINE PAZ
Unico pase: 8
"EL INFORME PELICANO"
BOLAÑOS
CINE CERVANTES 
(VER CARTELERA)

Ó
 b



El colegio de Arquitectos considera 
que el concurso de al menos 17 
promociones de viviendas de la 
provincia, no se ajustan a derecho
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mm
critican que no publique el sasto orientativo y que las tarifas que les pasan no sean las oficiales

El Colero de Arquitectos denuncia 
varios concursos de Obras Públicas
la delegación en Ciudad Real del Colegio Ofi
cial de Arquitectos de la región considera que al 
menos 17 concursos de proyectos y/o de dirección 
■para obras en la provincia- convocados por la 
Consejería de Obras Públicas, no se ajustan a la 
normativa vigente. Así que el Colegio Oficial de

Arquitectos ha interpuesto varios recursos ante el 
Tribunal Superior de Justicia de Castilla-la Man
cha, entre los que cabe citar los que afectan a las 
promociones de viviendas de promoción pública y 
protección oficial convocadas desde finales del 93 
hasta ahora, como por ejemplo, la de 124 vivien

das en Puertollano, o la de cien en Daimiel. Los 
arquitectos han detectado que la Junta no cumple 
con los honorarios de los arquitectos, fijados en 
las tarifas oficiales y que no publica la cantidad 
orientativa que pretende gastar en la obra, con lo 
difícilmente se puede hacer una oferta.

Amparo ORTEGA

El Colegio Oficial de Arqui
tectos de Castilla-La Mancha ha 
interpuesto varios recursos con- 
tencioso-administrativos ante el 
Tribunal Superior de Justicia de 
la región «porque la Junta de 
Comunidades ha incumplido la 
ley en muchas de sus convoca
torias de concursos administra
tivos», sobre todo la Consejería 
de Obras Públicas,

La delegación del Colegio en 
Ciudad Real cita que al menos 
17 concursos de proyectos y de 
dirección de obras viviendas de 
promoción pública y protección 
oficial, se han llevado a cabo en 
distintas localidades de la pro
vincia sin ajustarse a la norma
tiva vigente.

Diego Reyes Gallego, presi
dente de la delegación en Ciu
dad Real del Colegio de Arqui
tectos de la región, cita que este 
organismo ha recurrido ante el 
Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha los concur
sos de proyectos y/o de dirección 
de obras convocados por la 
Consejería de Obras Públ icas de 
la Junta de Comunidades desde 
finales del 93 hasta la fecha. 
Algunas de ests promociones de 
viviendas ya están en marcha, 
otras están en fase de tramitación 
ose están ejecutando los proyec
tos y son los que a continuación 
recitan: la promoción de 124 
viviendas de Puertollano, las 24 
viviendas de Villahermosa, 10 de 
Picón, 10 de Calzada de Calatrava 
y 6 de Valdepeñas así como la 
promoción del centenar de vi
viendas en Daimiel, las 15 de 
Granátula de Calatrava, 20 de 
^iguelturra, 20 en Santa Cruz de 
Mudela y 14 en Montiel. El 
Colegio de Arquitectos también 
ctee que no se justa a la norma
tiva la convocatoria de los con
cursos admistrativos de la pro- 
■Joción de las 30 viviendas en 
Almuradiel, las 50en Almodóvar, 
50de Argamasilla, 30 de Fuente 
^Fresno, 30 en Porzuna, 32 en 
Villanueva de los Infantes y 40 
®u Almadén.

A grandes rasgos, Diego Re- 
ycs Gallego explica que el Co
legio de Arquitectos ha recurri- 
utodos los expedientes yafue-

El Colegio de Arquitectos considera que Obras Públicas no actúa correctamente ARCHIVO
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ra por la licitación, por la adju
dicación o por ambas cosas, por 
«no respetar las tarifas oficiales 
de honorarios de los arquitectos, 
unas tarifas promulgadas por la 
Administración por Real Decreto 
y porque la Junta cuando convo
ca un concurso, tiene que fijar 
un precio orientativo del gasto, 
quedes lo que la Consejería tie
ne previsto gastar. Si no lo ha
cen, difícilmente podremos no
sotros hacer una oferta».

"Estos concursos son la 
indefinición total"

«Que nos conste -explica 
Diego Reyes Gallego- esto no 
ocurre en otras comunidades 
autónomas. Hay concursos como 
los que convoca la Junta de 
Andalucía, con todos los requi
sitos y otros enos completos, pero 
como esto nada, es la indefini
ción total, sobre todo en Obras 
Públicas, luego hay casos aisla
dos en otras Consejerías, como 
en Cultura, que si fija los gastos 
orientativos pero no hay veces 
que no se ajustan a las tarifas 
oficiales». _______
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ARCHIVODiego Reyes Gallego, presidente del Colegio en Ciudad Real

El baile de tarifas, que no se 
ajustan a las oficiales, ha provo
cado malestar y tensiones en el 
colectivo de arquitectos, porque 
algunos han decidido obviar que

las tarifas no eran oficiales, una 
actuación que para el Colegio 
vulnera la normativa ética y 
deontológica del colectivo. Si 
bien, en muchas ocasiones, a los

arquitectos se les ha pagado muy 
por debajo de lo estipulado, otras 
veces los pagos han ido más allá 
de lo fijado por Real Decreto.

A veces más de lo debido y 
otras menos

Diego Reyes Gallego arguye 
por ello «que lo que nos preocu
pa es el procedimiento, el fondo 
del asunto, porque no se ajusta a 
derecho. Hay veces que dan más 
de lo debido y otras veces me
nos».

El Colegio Oficial de Arqui
tectos de la regiónen su boletín 
«Opinión» expone que «Ni si
quiera tiene justificación el po
sible ahorro que estas medidas 
pudieran promover -cuando pa
gan por debajo de las tarifas-, pues 
analizando las adjudicaciones, 
éstas no responden al valor más 
económico, y vemos muchas por 
encima de las tarifas, con lo que 
cabría aducir una malversación 
de fondos en dichos contratos».

Diego Reyes espera que en el 
plazo de tres o cuatros meses vea 
la luz la primera sentencia sobre 
los primeros recursos interpues
tos en el Tribunal Superior de 
Justiciado la región hace algo más 
de un año: «Si la sentencia es 
favorable, yo imagino que ten
drá efectos retroactivos y que en 
los casos en que se ha contrata
do por debajo de las tarifas, ten
gan que aportar la diferencia. La 
delegación del Colegio en Ciu
dad Real explica que estas actua
ciones irregulares se están pro
duciendo desde finales del 93: 
«Esto empezó de buenas a pri
mera y no sabemos con qué 
motivación. Los concursos eran 
antes más definidos y las adju
dicaciones eran conforme las 
tarifas».

El Colegio Oficial de Arqui
tectos de Castil la-La Mancha aña
de que es "loable el fin que se 
persigue con los concursos de 
libre licitación y claridad en la 
adjudicación, si bien, también es 
cierto, que esto no debe agredir 
a la legalidad vigente en cuanto 
a honorarios" y que «es una pa
radoja que la Administración, que 
debe velar por el cumplimiento 
del ordenamiento jurídico inci- 
te a su trasgresión»
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Todos los grupos municipales estuvieron de acuerdo en la Comisión de Urbanismo celebrada ayer

El proyecto de Valcansado queda 
excluido de la revisión del PGOU

Francisco Javier PEÑA

Los grupos municipales del 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
presentes en la Comisión de 
Urbanismo acordaron ayer, por 
unanimidad, dejar fuera de la 
revisión del Plan General de 
Ordenación Urbana el proyecto 
de Valcansado, que consistía en 
la construcción de una zona re
sidencial junto a terrenos para 
industrias en los terrenos próxi
mos a la Azucarera y al parque 
de La Atalaya. El PGOU segui
rá, por tanto, como estaba pre
visto antes de la posible inclu
sión de este proyecto, que pro
movía la empresa Gedeco.

El jefe del Servicio de Suelo 
y Vivienda del Ayuntamiento 
entregó a los grupos municipa
les un informe económico-finan
ciero, para que fuera estudiado 
y se tomara la decisión pertinente 
en la Comisión de Urbanismo 
celebrada ayer, según informó el 
portavoz del CDS, Vicente Ga
llego.

Información sobre la 
revisión del PGOU

Los grupos presentaron su 
decisión, consistente en recha
zar de momento este proyecto por 
las dudas sobre su oportunidad 
y su necesidad.

En esta reunión, el gerente de 
Urbanismo se comprometió con 
los grupos municipales a ir pre

sentando la documentación rela
tiva a la propia^^evisión del Plan 
General, para que vaya siendo 
estudiada y se celebren una se
rie de reuniones periódicas para 
su debate.

Vicente Gallego, que afirma 
que se echa en falta un informe 
sobre el impacto urbanístico del 
proyecto, manifestó a este dia
rio que después de estudiar el 
proyecto su grupo considera in
adecuado el proyecto para la 
realidad actual de la ciudad.

En este sentido, el grupo cen
trista no comparte la superficie 
de suelo que sería urbanizable 
programado, ni la mezcla de 
tipologías de edificios, con 
unifamiliares individuales jun
to aunifamiliares adosadas, más 
bloques. Tampoco se mostraron 
de acuerdo con la clasificación 
del suelo, ni con la superficie de 
las parcelas. Como resumen, 
Vicente Gallego incide en que es 
inadecuado el proyecto para la 
ciudad en el momento actual.

Vicente Gallego añadió que 
en las circunstancias actuales hay 
que trabajar con la revisión del 
Plan General para que esté con
cluido al finalizar la legislatura, 
porque "afecta de forma directa 
a los intereses de la ciudad"

Por último, el portavoz del 
grupo municipal del CDS afir
ma que están abiertos a que en 
su día se estudien otros proyec
tos distintos del actual, si los 
presenta la misma empresa.

Los terrenos de Valcansado se encuentran junto a la Azucarera y al parque de La Atalaya. RUEDA

El gerente de Urbanismo entregará documentación propia de la
revisión general del Plan General de Ordenación Urbana a los 

grupos municipales, y habrá frecuentes reuniones

DE Ti
DEPENDE

Las exploraciones y estudios periódicos 
.^permiten el diagnóstico precoz del 

cáncer genital y mamario.

i SOLICITE INFORMACION GRATUITA

ñsociación "ñyúdale a caminar”
d María de Molina, 64 (IMSALUS) - 28006 MADRID 

Tfnos.: (91)411 45 91 -411 73 28

CAMPAÑA PARA DETECCION DEL CANCER GINECOLOGICO Y DE MAMA
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El director del colegio, con el alcalde y el director provincial del MEC. RUEDA Al nuevo colegio asisten más de 200 alumnos. RUEDA

El colegio "Alcalde José Maestro", situado en el Sector S-1, fue inaugurado oficialmente ayer

El MEC implantará la nueva FP el 
próximo curso con fondos de la UE

Francisco Javier PEÑA

El director provincial de Edu
cación, Angel López, dijo ayer 
en la inauguración del colegio 
"Alcalde José Maestro" que el 
Ministerio está en condiciones 
de cumplir el próximo curso los 
compromisos de implantación de 
laiiiieva Formación Profesional.

Esta implantación, que supon
drá una inversión de varios mi
les de millones de'pesetas -que 
el director provincial no quiso de 
momento cuantificar-, será sufra
gada completamente por la Unión 
Europea, tanto los gastos de 
infraestructuras como los de 
personal.

Angel López, que anunció que 
en próximas fechas se podrán dar 
más detai les, dijo que en Ciudad 
Real capital se implantará como 
novedad la familia profesional de 
la Hostelería, y con este fin 
mantendrán contactos con las 
asociaciones de empresarios para 
acordar la realización de las prác
ticas por los alumnos, que en la 
nueva FP suponen la mitad de las 
horas. En Alcázar de San Juan 
se podría implantar la rama pro
fesional de la Construcción. Esta 
nueva FP, según Angel López, 
eonseguirá un alto grado de in
serción profesional.

El nuevo colegio

Con respecto al colegio (si
tiado en el sector S-1, entre las 
earreterasde Piedrabuena y Puer
tollano) inaugurado oficialmente 
^yer, que cuenta con más de 200 
alumnos de infantil y Primaria, 
lauto el director provincial como 
^alcalde de Ciudad Real,Nico- 
las Clavero, que asistió a la ¡n- 
^aguración y descubrió la placa, 
'acordaron que el nombre de "A1- 
i^alde José Maestro" significa un 
^2>Tienaje a un socialista de los 
anos30 "que hizo una gran trans- 
1^'inación, creó colegios y tuvo 

que pagar por expresar sus ideas 
con libertad". En este sentido, el 
alcalde recordó el reciente ase
sinato cometido en San Sebastián 
y afirmó que hay que "trabajar 
todos para erradicar la lacra del 
terrorismo, para que podamos 
expresamos todos con I i bertad".

Este colegio, tercero que se 
inaugura este curso, forma parte 
del convenio suscrito entre el 
MEC y la Diputación, que An
gel López y Nicolás Clavero 
calificaron como muy positivoy 
plantearon la posibilidad de su 
ampliación.

Como novedad, la plantilla 
del "José Maestro" que tomará 
posesión el próximo curso será 
elegida por un concurso de tras
lados de equipos de profesores. 
Según el director provincial, hay 
dos proyectos diferentes y en un 
mes el Ministerio decidirá cuál 
de los dos equipos será asigna
do como plantilla, para desarro
llar su proyecto pedagógico. 
Angel López quiso destacar la 
labor de los profesores que ac
tualmente desempeñan en el 
colegio su labor, ya que ningu
no de ellos, con la excepción del 
director, estará el próximo cur
so.

Crecimiento de la ciudad

El alcalde, Nicolás Clavero, 
manifestó que el hecho de que 
se sigan abriendo colegios denota 
que la ciudad no está estancada, 
"y los datos del censo lo confir
man". Según estos datos. Ciudad 
Real tendría una población de 
derecho de 63.200 habitantes, "y 
un crecimiento aún mayor de la 
población de hecho".

Clavero añadió que las admi
nistraciones, conjuntadas, han 
sabido responder a este creci
miento. En concreto, se refirió a 
la futura urbanización de los 
terrenos de la antigua estación, 
"que hace pensar en la creación

i

El "José Maestro" es el tercer colegio que se inaugura este curso en Ciudad Real. RUEDA

de nuevos centros escolares, ya 
que en esa zona podrían vivir 
entre 4.000 y 5.000 personas."

Por último, Angel López ha
bló de la celebración, el próxi
mo día 30, del "Día de la Ense
ñanza". En esta celebración se han 
unificado las diversas fiestas y 
patronos de los distintos niveles 
educativos

Con este motivo, el director 
provincial de Educación ha en
viado una carta a los profesores, 
en la que les felicita por su tra
bajo cotidiano, y les invita a es
tar abiertos "a aprender" en un 
periodo de grandes cambios en 
el entorno escolar, como es el que 
se está viviendo actualmente, con 
la implantación de un nuevo sis
tema educativo. También les 
invita a que potencien el desa
rrollo de propuestas creativas.

Objetores de conciencia 
comienzan a colaborar en colegios
El director provincial de Educación, Angel López, informó 

del inicio de la colaboración en centros escolares de objetores 
de conciencia, que realizan así la prestación social sustitutoria.

Esta colaboración, que según el director provincial no supone 
la ocupación de un puesto de trabajo -"no sustituirán a ningún 
empleado"-, es fruto del convenio firmado por el Ministerio de 
Educación con el de Justicia.

El primero puso a disposición los centros escolares, y es el 
Ministerio de Justicia el que asigna las plazas. El director 
provincial recordó que el MEC no interviene en este proceso.

En este primer trimestre serán 12 los objetores que realicen la 
prestación social sustitutoria, principalmente universitarios, 
según dijo Angel López, quien resaltó que todos los centros 
habían solicitado la presencia de estos jóvenes para cubrir las 
vacantes de servicios sociales.



| 6 Jueves, 26 de enero de 1995 CIUDAD REAL b-
* 

so
 Í a’ f

Roban 2.000 
kilogramos de 
chatarra de un 
almacén del MOP 
en Ciudad Real

El GobiernoCivil deCiudad 
Real informó ayer de un robo 
de dos mil kilogramos de cha- 

. larra perpetrado en un almacén 
perteneciente al Ministerio de 
Obras Públicas (MOP), sito en 
la carretera de Fuensanta. El 
robo fue denunciado ayer ante 
la Comisaría de Policía Nacio
nal de Ciudad Real por O.G.M, 
en representación del almacén 
objeto del atraco perpetrado.

Detenidos por Tráfico de 
estupefacientes

Asimismo, en la mañana de 
ayer fueron puesto a disposición 
judicial José C.G., de 19 años, 
y Demetrio L.M., de 29 años, 
como presuntos autores de trá
fico de estupefacientes. Estos 
fueron detenidos el pasado día 
23 en la calle ciudadrealeña 
Julio Melgar por funcionarios 
de la Comisaría Nacional de 
Policía de Ciudad Real.

Los dos detenidos, que eran 
objeto de uan estrecha vigilan
cia policial, fueron sorprendi
dos cuando uno de ellos hacia 
entrega al otro de cuatro dosis 
de heroína.

La policía intervino esta sus
tancia y 11.000 pesetas como 
resultado de la transacción co
metida en el momento de la 
intervención policial.

Presunto autor de un 
delito de robo

Igualmente ha sido puesto a 
disposición judicial, Javier 
D.C., de 23 años, como presunto 
autor de un delito de robo.

A Javier D.C., que fue de
tenido por funcionarios de esta 
misma Comisaría el pasado día 
24, le detuvieron en posesión de 
varias joyas procedentes de un 
robo cometido el apsado 2 de 
enero en un domicilio de la 
barriadaciudadrealeña de Santa 
Catalina. Las joyas interveni
das al presunto asutor del robo 
han sido reconocidas y entre
gadas a su propietario.

Ciudad Real reunió a 23 directores de sus asencias

Viajes Tep promociona el 
turismo ciudadrealeñoLa Tribuna La Tribijna

RUEDALos directores de las agencias de viajes Tep se reunieron en Ciudad Real.

Í

Mónica ORMAECHEA

Ciudad Real reunió a lo lar
go del día ayer a 23 directores 
de las agencias de viajes Tep de 
España en el Hotel Paraíso. El 
objetivo de este encuentro con
sistió en la presentación por 
parte de Tep-Ciudad Real de una 
oferta turística de la provincia 
por medio de la cual se 
promocionan distintos puntos de 
interés y el turismo rural.

En este estuvieron presen
tes el director general de Ma
drid de Viajes TEP, José Inglés, 
así como el comercial d el AVE 
de Ciudad Real, Jesús de Juan.

El director de la agencia de 
viajes Tep de Ciudad Real, Al
varo Torres, responsable de la 
organización de esta convoca
toria, señaló que hasta el mo- 

mentó Viajés Tep ha estado 
ofertando visitas turísticas a 
Ciudad Real pra la Tercera 
Edad, "sin embargo, ahora que
remos promocionar la provin
cia y presentar paquetes de via
jes destinados a otros sectores 
de la población como pueden ser 
las familias o grupos de jóve
nes a los que se les ofrecerá al
ternativas de turismo. La ofer
ta del turismo rural, las casas 
de labranza y el senderismo, son 
algunos de los puntos que de
seamos promocionar"-.

Asimismo, Torres apuntó 
que la decisión de presentar un 
proyecto concreto de turismo 
ciudadrealeño ha influido el 
hecho de que esta provincia 
disponga de las facilidades de 
transporte que ofrece el AVE. 
" Ya es hora de que la gente del 

norte conozca nuestra provin
cia, además tienen la oportuni
dad de hacerlo rápido viajando 
en AVE. No hay olvidar que 
estamos comunicados con Ma
drid en 45 minutos".

El Patronato de Interés Pro
vincial (PIP) oferta la posibili
dad turística en Ciudad Real en 
la línea de lo rural, por medio 
de la cual se disfruta de un fin 
de semana histórico por los 
pueblos de la ruta de los Caba
lleros, descansar la vista en 
Ruidera o Daimiel. 0 conocer 
el único Corral de comedias en 
activo de Europa, en Almagro. 
Los 23 representantes de las 
agencias de viajes Tep pudie
ron disfrutar a lo largo de un día 
de la gastronomía y de los lu
gares emblemáticos de Ciudad 
Real.

Cerca de 5.000 
niños han 
participado en la 
promoción del 
'Rey León”

Más de 5.00 niños de Ciu
dad Real han participado en la 
promoción de la película de 
Dibujos Animados norteameri
cana "El Rey León" llevada a 
cabo por por los restaurantes 
McDonald's entre los días 25 
de noviembre de 1994 y 5 de 
eenero del presente año.

Esta promoción, basada en 
los más famosos personajes de 
la última película de la la pro
ducción cinematográfica Disney 
estrenada recientemente en 
España, ha incluido el sorteo de 
240 viajes a Disneyland (París) 
gracias a la colaboración de las 
dos grandes compañías aéreas 
Air France y Air Inter y 
Disneyland París.

Sorteo de un viaje a 
Disneyland

En Ciudad Real, el ganador 
del concurso McDonald's, ce
lebrado ante notario el pasado 
16 de enero, ha sido Rodrigo 
Carlos Merchán Aranda, cliente 
del restaurante McDonlad'sde 
Puertollano. El afortunado ten
drá la posibilidad de viajara 
Disneyland París, acompañado 
por dos personas, con una es
tancia de dos noches y entradas 
al parque de atracciones.

Con motivo de esta promo
ción, McDonald's hadistribuido 
a nivel nacional más de 950.000 
unidades de "Happy Meáis" 
(menú infantil).

En Ciudad Real, el número 
de "Happy Meáis" vendidos 
asciende a un total de 5.000 
unidades.

Para cubrir la demanda pre
vista, McDonald 's encargó lafa- 
bricación de más de un millón 
de muñecos articulados que re
presentan a los personajes prin
cipales de la película y admira
dos por los niños: Simba-el fu
turo rey-, Pumbaa y Timón-el 
jabalí y la comadreja amigos de 
Simba-, Scar - el malvado tío 
de Simba-m y Zazu- el pájaro 
consejero del león protagonis
ta.

CAAAARA DE 
COMERCIO E INDUSTRIA 
DE CIUDAD REAL

Cruz Roja Española

CURSO DE INTRODUCCION
A LA INFORJVIATICA

YPCTOOLS
en La Cámara de Comercio e Industria

ORGANIZADO Y PATROCINADO POR LA CAMARA DE COMERCIO
SUBVENCION AL ALUMNO: 40 % coste del curso

INSCRIPCIONES : 
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE CIUDAD REAL 

d Lanza, 2 - Telf. 22 25 31 - 22 11 49

3

Se necesitar» dos auxiliares de 
clínica y un monitor ocupacional con 
experiencia en personas mayores. 
Interesados presentenel Curriculum 

la 26 de Enero de 9:00 a 
14:00 y de 16:00 a48:00 en Sede de 
Cruz Roja Española, sita en Ronda de 
Ciruela, 24.

ORACION AL ESPIRITU 
SANTO

TÚ, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de perdonar y 
olvidar el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por todo 
y confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separarme de Ti poí 
mayor que sea la ilusión material- 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracra 
perpetua. Gracias por ’^ 
misericordia para conmigo y 1°® 
míos. (La persona deberá rezar 
esta oración tres días seguidos sin 
decir el pedido; dentro de tres días 
será alcanzada la gracia por mas 
difícil que sea. Publicar en cuanto 
se reciba la gracia).
Agradece las gracias alcanzadas^

.2022
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periodista dio una conferencia con Concha G, Campoy

Díaz: la radio ha perdido
oxigeno con el PSOE

Mónica ORMAECHEA

La presentadora del progra
ma radiofónico "Noches de 
Radio" de Onda.Cero, Concha 
GarcíaCampoy,y Lorenzo Díaz, 
autor del libro "La Radio de 
España", intervinieron ayer en 
el ciclo de conferencias organi
zadas por la Universidad De 
Castilla La Mancha con motivo

realizar un programa son el tener 
en cuenta la información y la ten
sión de día a día y mezclarloscon 
lenguajes sencillos. "Lo ambicio
so es realizar magazines sin re
nunciar a la noticia, sin caer en

DE PA

una radio pedante. El mantener 
la credibilidad y el periodismo 
de investigación, son las claves 
para el futuro, junto al no pres
cindir de los grandes magazines 
r.adiofónicos". señaló.

RUEDA.

1

Concha García Campoy su marido Lorenzo Díaz.

del 60 aniversario de Radio Ciu
dad Real EAJ 65. El acto, al que 
asistieron un gran número de 
ciudadraeleños, se celebró en el 
Edificio Bibliotecas de la 
Campus Universitario de Ciudad 
Real.

El manchego Lorenzo Díaz 
realizó ayer a lo largo de su in
tervención un recorrido de la 
historia de la radio desde sus 
comienzos hasta nuestros días. 
El periodista recordó su niñez 
vinculada a la radio, y más con
cretamente a Radio Ciudad Real, 
de la que siempre ha sido su 
"fábrica de sueños" de ahí que 
su quehacer profesional se haya 
volcado en el quehacer radio
fónico. Lorenzo Díaz, refirién
dose a los comienzos de la ra
dio, hizo hincapié en el hecho 
deque al radio fue un invento 
de la burguesía, "es necesario re
cordar a la radio pionera Radio 
Barcelona EAJ-1, que nació en 
1923 con la dictadura de Primo 
de Rivera con la gran locutora 
María Sabater, La María, la crea
ción de ésta fue posible gracias 
a la burguesía aunque era dis
frutada por todos los proletarios 
catalanes".

Lorenzo Díaz acompañó su 
conferencia de una grabación de 
laradio de antaño, con músicay 
del último parte informativo de 
laGuerra Civil de España del 1 
de abril de 1939 realizado por 
femando Fernández de Córdo
ba.

La aparición de la televisión 
fue superada por al radio "por
que las libertades siempre le han 
sentado bien, nacen lo progra- 
uias nuevos que le oxigenan, 
corno fue Hora 25 de la Ser. En 
el 76 se hace una buena radio y 
resucita como un ave fénix, al 
radio fue clave en la transición 
democrática, supo mantener el 
ritmo y dio la pauta va los poli- 
bees". Lorenzo Díaz aseguró que 
los años 80 han estado marca
dos por el esplendoren la radio 
yalabó el quehacer radiofónico 

los que él considero como los 
flautistas de Hamelín de la ra- 

.“'o"\ Liiisdel Olmoy José María 
García. Y apuntó que la radio y 
Iclevisión pública han perdido 
oxígeno democrático en la se- 
Sundaetapa del PSOE. Asimis- 
yo,destacó que Onda Cero, con 

emisoras es hoy crisol de la 
''rotura democrática.

Por su parte Concha García 
ampoy explicó ayer que los 
Omentos fundamentales para

^■

8
Ayudas 

Superficie
La ayuda de UNICAJA, la entidad financiera 

que más solicitudes tramitó en 1994,

para más de 10.000 agricultores

por un total de 12.000 millones de Ptas.

Todo un equipo de expertos a su disposición para

asesorarle, cumplimentar 

y tramitar su solicitud sin un sólo error.

Y con el apoyo del más completo 

sistema informático para atenderle en nuestras 

más de 700 oficinas.

Con la garantía de que Unicaja es, una vez más.

Entidad Colaboradora de la junta de Andalucía.

de la ayuda en condiciones preferentes* 

Sin problemas.

Para cualquier consulta relacionada con 

este u otro producto del segmento agrario de 

UNICAJA, pregunte en su oficina más próxima.

HASTA EL 1 DE MARZO
*Hasta el 85% del total de las ayudas. Tipo Nominal: 8,50%. Comisión de apertura: 1,00%.

^^^ Unicaja

LA PRIMERA ENTIDAD FINANCIERA DE ANDALUCIA A
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El solar de la Plaza del Duque, 
donde van a jugar algunos niños, 
también se convierte, de vez en 
cuando, en refugio de drogadictos a T

ri
h
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Dadas las pésimas condiciones del lusar, quieren evitar que los niños entren

El PP solidta que vallen el 
solar de la Plaza del Duque
Los concejales del Grupo 
Municipal Popular han ele
vado una propuesta al próxi
mo pleno de la corporación, 
sobre el vallado metálico en 
una zona de la Plaza del 
Duque para evitar que los 
niños entren a jugar, tal 
como ya ha ocurrido a esta 
zona plagada de suciedad y 
en ocasiones refugio de dro
gadictos.

J. SERRANO

Al sur del Colegio Maria 
Inmaculada, existe un solar 
abierto, donde aún quedan dos 
casas en pie; una habitada y en 
aparente buen estado y otra en 
peor estado y deshabitada.

Se da la circunstancia, dice 
la propuesta del PP, de que los 
niños del citadocolegio, juegan 
en el referido solar, «donde se 
ha detectado la existencia de 
jeringuillas y donde acampan, 
en ocasiones, individuos de sos
pechosa conducta provistos de 
sacos de dormir». Por esas ra
zones, el Grupo Municipal Po
pular, insta al pleno de la Cor
poración a tomar el acuerdo de 
negociar la compra de las dos 
casas que quedan en pie por parte 
del Ayuntamiento, para 
remodelar la plaza que queda
ría libre en esa zona.

Hasta tanto se realizan las 
gestiones anteriores, se propo
ne vallar con alambrado el so
lar existente, en evitación, so
bre todo, de que los niños ten
gan acceso al mismo.

Manos Unidas recauda fondos para 
llevar cursos de formación a la India

Paqui CASADO

Manos Unidas en su campa
ña contra el hambre con el lema 
de este año «Un solo mundo, un 
proyecto común», estádesarro- 
llando los programas que pon
drá en marcha en 1995, con los 
que paliar algunas carencias en 
la India.

Los responsables de la orga
nización en el Arciprestazgo de 
Puertollano, que incluye las 
localidades de Puertollano,

1

'\r

La situación ya había sido denunciada al Ayuntamiento por los padres de los alumnos y los vecinos. ARCHIVO

Esta situación había sido ya 
denunciada al Ayuntamiento por 
parte de padres de alumnos y 
vecinos, que incluso llegaron a 
recoger firmas con tal fin. El 
responsable de Urbanismo en 
aquel momento, Alfonso Olmo, 
cursó las órdenes pertinentes 
para que se limpiase aquel so
lar, ante las protestas por el la
mentable estado de abandono, no 
sólo de los vecinos (especialmen
te de la confluencia de las ca
lles Sevilla y Granada con la 
Plaza del Duque), sino de los

Argamasilla de Calatrava, 
Almodóvar, Retamar y El Villar, 
tienen previsto llevar a cabo el 
proyecto de unos cursos de for
mación, para lo que además es 
necesario la compra de una 
fotocopiadora en el estado de 
Tamil Nadu, en el poblado de 
Kumbakonam, para el que es 
necesario recaudar 1.680.000 
pesetas.

Los cursos irán dirigidos a 
mujeres en una población agrí
cola y rural, cuyos salarios os

padres que lleva a sus hijos al 
Colegio Menéndez Pelayo e 
Inmaculada.

El Ayuntamiento afirma te
ner planes de ir comprando edi
ficios, que ya tienen su partida 
en los presupuestos municipa
les, pero atendiendo a un orden 
de prioridad, aunque en este caso 
hay otros problemas como las 
pretensiones y condiciones de 
una de las casas de esa zona.

Por otra parte, el PP ha he
cho público un comunicado en 
el que se señalan las numerosas 

cilan de 57 pesetas día para los 
hombres y 45 para las mujeres. 
El objetivo de estos cursos es el 
de elevar el nivel formativo de 
la mujer con un programa de 3 
años para liberarías la opresión 
que cuentan con la incultura 
como cómplice. Para recaudar 
los fondos y sensibilizar a la po
blación, los responsables de Ma
nos Unidas en Puertollano ya han 
mantenido contactos con colec
tivos y tienen programadas ac
tividades como la del día 10 de 

manifestaciones de condolen
cia que han recibido en la sede 
de Puertollano con motivo del 
brutal asesinato del presidente 
del Partido Popular de San 
Sebastián viene a decir que La 
Junta Local de Puertollano agra
dece vivamente estos testimo
nios de pesar de nuestros con
ciudadanos, que han sabido 
valorar a Gregorio Ordóñez, " 
dentro de un Estado de Dere
cho que se asienta en la demo
cracia, tan deseada por todos los 
españoles de bien».

febrero en los colegios de 
Puertollano, donde se guarda
rá un minuto de silencio como 
en otros centros del país, como 
«Un grito silencioso contra el 
hambre». A las 8 de la tarde del 
mismo día en la Concha de la 
Música habrá una mani- 
festación,como protesta contra 
el hambre y la desigualdad. El 
día 1 1, en un acto en el que 
colaborará Mujeres para la 
Democracia, se realizará una 
concentración de alumnos.

Casimiro Sánchez ARCHIVO

Aumenta el 
precio del abono 
para el 
aparcamiento del 
Bosque

.I.S

La Comisión Municipal de 
Gobierno aprobó ayer la actua
lización del canon anual que 
abonarán los usuarios del apar
camiento del Bosque (tipo 2, 
planta 2’), por uso y disfrute de 
plaza de garaje, sobre un incre
mento del 4,9%.

Una vez actualizadas, las 
tarifas serán de algo más de 
54.000 pesetas para un período 
de cesión de un año; 203.500 para 
5 años; 325.500 para diez años 
y 434.000 para 20 años. Esta 
actualización de tarifas, estima
do al 4,5%, se hace con el fin de 
homogeneizar las tarifas con las 
subidas de las Ordenanzas Fis
cales para 1994, que recogían el 
incremento del IPC al 31 de 
diciembre de 1993, con un 16% 
de IVA, según la legislación de 
dicho impuesto.

Asimismo durante la sesión 
semanal de la Comisión de 
Gobierno fueron aprobados los 
pliegos de condiciones parala 
adjudicación del servicio de 
seguridad de edificios munici
pales, y para la adjudicación, por 
subasta, del aprovechamientode 
pastos en terrenos municipales. 
Los ediles dieron el visto bue
no a la factura de Cubiertas y 
MZOV correspondiente al sumi
nistro de bolardos y fardasen 
la obra de remodelación del 
Paseo de San Gregorio, por un 
importe cercano a los dos millo
nes de pesetas.

Aprobó el texto del conve
nio que firmarán el Ayuntamien
to y la Consejería de Educación 
y Cultura para el uso y la ges
tión del Pabellón Poli-deporti
vo de la calle Valdepeñas. Los 
alumnos de los centros docen
tes tendrán prioridad para su uti
lización dentro del horario es
colar. La Consejería podrá dis
poner de él para las actividades 
que organice, fundamentalmente 
el Campeonato Regional de De
porte Base.

M.C.D.2022
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^desplazará dos veces en semana a Puertollano

Cruz Roja de Ciudad Real 
atenderá a los toxicómanos

ASPADES publicará un 
libro sobre Puertollano

Paqui CASADO

El director regional del Plan 
Municipal de Drogas de Puer
tollano, Javier Cuenca, ha anun
ciado que el equipo de atención 
deCruz Roja de Ciudad Real via
jará dos veces por semana a 
Puertollano para atender a los 
toxicómanos de la localidad. 
Estas visitas comenzarán el 
próximo mes, una vez que se 
haya firmado el convenio entre 
esta entidad y el Plan Nacional 
de Drogas.

Este desplazamiento se ha 
decidido, según Cuenca, tras el 
estudio de la realidad de las 
demandas en cada una de las 
provincias, una vez han empe
zado a funcionar los siete equi
pos de Cruz Roja con que cuen
ta nuestra región.

Nuevo programa de aten
ción al drogodependiente

Además en la reunión man
tenida con miembros de la Aso
ciación de Ayuda contra la dro
ga y del Plan Municipal, en la 
que estuvo presente el alcalde 
de Puertollano y el delegado 
provincial de Sanidad, José Luis 
Nuin, el director regional plan- 
teóel nuevo programa que se va 
a poner en marcha este año, 
consistente en la ampliación de 
atención al drogodependiente 
con asistencia de apoyo jurídi
co, para lo que se incorporará a 
los equipos un abogado que rea
lizará tareas de asesoramiento y 
elaboración de informes peri
ciales. También comentó el pro
yecto de formación para el 
autoempleo que se tiene previs
to desarrollar con los jóvenes 
desintoxicados.

Según Javier Cuenca desde 
el punto de vista asistencial, las 
necesidades en nuestra región es
tán cubiertas en un 90 por cien
to y en temas como la preven
ción se está avanzando mucho.

Jose Luis Nuin estuvo en la reunión sobre la atención al drogodependiente.

aunque aún es necesario un es
fuerzo de concienciación social 
para atajar el problema. Hasta 
ahora en los centros ambulatorios 
se han recibido unos 900 casos 
de inicios de nuevos tratamien
tos, no existiendo listas de es
pera, mientras que en las tres co
munidades terapeúticas o gran
jas de rehabilitación existentes 
en Toledo, Guadalajara y Alba
cete, hay plazas disponibles a ex
cepción del centro de Toledo.

Estos datos no parecen co
incidir con los que manejan, tanto 
el Plan Municipal de Drogas 
como la Asociación de Ayuda 
contra la Droga de Puertollano, 
que conocen la demora en ad
mitir a los jóvenes drogadictos 
de nuestra comarca ya que exis
ten listas de espera para acce
der a estos centros, con una 
duración de dos y tres meses.

Según los responsables que 
atienden a toxicómanos en Puer
tollano, en nuestra provincia los 
servicios con los que se cuenta 
son insuficientes, por lo que 
también se le planteó al direc

tor regional la necesidad de dis
poner de un centro de 
desintoxicación, puesto que en 
la actualidad sólo se cuenta con 
la quinta planta del Hospital 
Virgen del Carmen de la capi
tal, donde existen otros enfer
mos con dolencias en muchos 
casos incompatibles con el ser
vicio que requiere el toxicóma
no. Esta posibilidad al parecer 
no la contempla de momento el 
Plan Regional.

Menos toxicómanos

En Puertollano, según el 
psicólogo Emeterio Carpio, éste 
es el primer año de los cinco que 
lleva funcionando el Plan Mu
nicipal, en que el número de nue
vos solicitantes ha descendido, 
aunque se mantienen el de los 
habituales.

Javier Cuenca acompañado 
del delegado provincial y el al
calde de Puertollano, se reunie
ron además con el presidente de 
Alcohólicos Anónimos y el 
Consejo de Salud del municipio.

P. CASADO

La Asociación de Padres con 
hijos deficientes, psíquicos y 
sensoriales (ASPADES), saca
rá a la venta antes de un mes un 
libro escrito por el responsable 
del Archivo y laBibliotecaMu- 
nicipales, Luis Fernando Ramí
rez, titulado «Evolución histó
rica de Puertollano», cuyos in
gresos de venta y donaciones irán 
destinados a poner en marcha el 
Centro de Acogida y Atención 
que ASPADES piensa edificar 
en los terrenos cedidos por el 
Ayuntamiento, en las inmedia
ciones del parque de La Rincona, 
cuyo proyecto de ejecución ron
da los 100 millones de pesetas. 
Aunque este es un proyecto am
bicioso, ASPADES espera po
der llevarlo a cabo.

Esta Asociación es lapionera 
en nuestra ciudad en la asisten
cia domiciliaria de enfermos con 
deficiencias, y por sus aulas han 
pasado los alumnos actuales del 
Centro Ocupacional de La La
guna.

En la actualidad apenas da 
cabida a los más de 80 deficien

Continúa la falta de acuerdo 
en Repsol Distribución

José SERRANO

Los sindicatos obtuvieron el 
lunes el apoyo de la casi totali
dad de los 67 trabajadores que 
componen laplantillade Repsol 
Distribución en su centro de 
Puertollano, en el primer día de 
huelga, después de las jornadas 
de encierro que protagonizaron 
los miembros del Comité de 
Empresa la semana pasada.

La huelga afectó a los dos 
turnos, por lo que se realizó 
desde las seis de la mañana hasta 
las diez de la noche. Las cau
sas, de las que ya informamos 
en anteriores ocasiones, afec
tan a asuntos incumplidos del 
convenio colectivo, en especial 
a la negativa de Repsol Distri
bución a abonar la paga de vin
culación. 

tes de todas las edades que reci
ben tratamiento y con los que se 
real iza la terapia necesaria en los 
primeros años.

Además de ampliar sus au
las, el nuevo Centro servirá para 
acogida de enfermos con proble
mas de asistencia por parte de 
su familia, para lo que contará 
con 30 habitaciones, además de 
los espacios y aulas comunes 
para las distintas terapias.

El libro que será de pequeño 
formato ya está en la imprenta y 
de él se han editado 1.000 ejem
plares. Su precio será de 700 pe
setas, aunque según Luis Fernan
do Ramírez, llevará un 
condicionante dado el carácter 
benéfico que se pretende dar a 
la venta. Contará con 160 pági
nas y 36 ilustraciones y en él se 
relata la evolución de nuestra 
ciudad desde sus primeros po
bladores, contada a través de 
nueve capítulos donde se hará 
hincapié en las etapas más im
portantes.

La introducción del mismo 
será una breve historia de lo que 
ha sido ASPADES y los proyec
tos de futuro de está Asociación.

Al no avanzar en las nego
ciaciones con la empresa, la huel
ga del lunes dio lugar a paros de 
tres horas en cada turno, de 12 
a 14 horas y de 17 a 20 horas, 
que continúan estos días, afec
tando también a todos los traba
jadores.

El presidente del Comité de 
Empresa, Isidoro Fernández Or
tega, ha insistido, en que Repsol 
Distribución pretende, en reali
dad, crear un convenio colecti
vo diferente del de los trabaja
dores de Repsol Petróleo, que su
pondría tablas salariales a la baja, 
con la pérdida de un 5-6% y 
algunas otras mejoras sociales 
que tienen sus compañeros de 
esta empresa. El seguimiento de 
los paros fraccionados está sien
do, porel momento, similara la 
huelga del lunes.

ORACION AL ESPIRITU 
SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
9ue yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de perdonar y 
olvidar el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de mi vida 
oslas conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por todo 
y confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separarme de Ti por 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
sores queridos en la gracia 
Porpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los 
•^los. (La persona deberá rezar 
osla oración tres días seguidos sin 
oecir el pedido; dentro de tres días 
sorá alcanzada la gracia por más 
cifícil que sea. Publicar en cuanto 
so reciba la gracia).
Agradece las gracias alcanzadas.

J.I.G.

MENCHERO-GIL, S.A.

Distribuidor para la provincia de 
Ciudad Real de SAIMAZA y RIO

BEBIDAS
ALIMENTACION
PIENSOS

Ctra. Madrici-Cacliz, Km. 149
Telf. y Fax.: 64 OO 74 

VILLARTA DE SAN JUAN

CAAAARA DE
COMERCIO E INDUSTRIA 
DE CIUDAD REAL

Del 6 al 17 de febrero 
de 6 a 10 de la tarde

CURSO DE 
CONTABILIDAD BASICA

en FECEVAL - Valdepeñas
ORGANIZADO Y PATROCINADO POR LA CAMARA DE COMERCIO 

SUBVENCION AL ALUMNO; 40 % coste del curso

INSCRIPCIONES : 
CAAAARA DE COAAERCIO E INDUSTRIA DE CIUDAD REAL 

c/ Lanza, 2 - Telf. 22 25 31 - 22 11 49
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Benito Sánchez Merlo auguró un 
futuro complicado para la Institución 
Ferial, por la competencia del 
Pabellón de Ferias de Ciudad Real
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La Oficina de Promoción Empresarial está instalada en la Institución Ferial

Alejandro Alonso inaugurara
el próximo lunes la OPEV
La Oficina de Promoción Empresarial de Valdepeñas, 
OPEV, instalada en la Institución Eerial, será inaugurada 
el próximo lunes por el consejero de Industria, Alejandro 
Alonso, en un acto al que han sido invitados 400 empresa
rios de Valdepeñas, según informó ayer el concejal delega
do de Promoción Económica, Benito Sánchez Merlo.

P. VALDEPEÑAS

Sánchez se refirió también al 
calendario ferial del pabellón de 
exposiciones de Valdepeñas, uno 
de cuyos certámenes, el Salón 
del Vino, ha sido incluido en el 
catálogo de ferias subvenciona
das por la Dirección General de 
Turismo de Castil la-La Mancha 
durante este año.

Este Salón, en el que partici
parán todas las bodegas con vi
nos inscritos en la Denominación 
de Origen «Valdepeñas», tendrá 
a Madrid como ciudad invitada, 
dado que la capital del Estado 
continúa siendo la principal plaza 
de mercado interior de los vinos 
de esta zona de producción. In
cluso la presentación oficial de 
la Feria se realizará en Madrid 
ante hosteleros, distribuidores y 
restauradores.

Sólo nueve de las 32 ferias 
propuestas a la Junta de Comu
nidades han sido aprobadas por 
el Patronato Regional para in
cluirías en el mencionado catá
logo, entre ellas el Salón del Vino 
y la Feria del Campo de 
Manzanares, FERCAM.

Por otra parte, según indicó 
Benito Sánchez, el patronato 
regional dedicó una mención 
especial a la feria apícola de 
Pastrana, al certamen regional 

de artesanía, FAR.CAMA, y a la 
muestra internacional de turis
mo de Castilla-La Mancha, 
FERITLIR, de Valdepeñas, to
das ellas celebradas el año pa
sado, por el éxito de resultados 
cosechados en cada una.

Calendario de Ferival

Por lo que respecta al pabe
llón ferial de Valdepeñas, 
Ferival, los certámenes previs
tos además del citado, que ten
drá Iugardel30demarzoal2de 
abril, son el Salón del Automó
vil (del 21 al 23 de abril), la 11 
edición de FERITLIR (del 12 al 
14 de mayo),y Tecnoalimentaria 
(segunda quincena de octubre).

Benito Sánchez afirmó que 
«en principio» no piensa seguir 
como concejal una segunda le
gislatura, y auguró un futuro 
«muy complicado» para la ins
titución ferial de Valdepeñas, por 
la competencia que le hará el 
Pabellón de Ciudad Real.

Sánchez manifestó que «es
tamos condenados a entender
nos e intentar no pisamos, por
que de momento las dos institu
ciones hemos programado una 
feria de alimentación para octu
bre». En este sentido, hizo suyo 
el cuestionamiento sobre que el 
PIP sea Patronato de Intereses

ARCHIVOBenito Sánchez-Merlo no piensa seguir como concejal.

Provinciales o exclusivamente 
capitalinos.

En otro orden de cosas, Be
nito Sánchez expuso la situación 
actual de los dos polígonos in
dustriales con que ahora cuenta 
Valdepeñas.

El industrial, propiamente 
dicho, abarca medio millón de 
metros cuadrados y se ha cons
truido en tres fases de amplia
ción, con un 79 por ciento de 
capital de SEPES (Sociedad 
Estatal de Promoción y 
Equipamiento del Suelo)y un21 
por ciento de capital municipal.

Las dos primeras fases cons
tan de cien parcelas, todas ellas 
vendidas y 79 con empresas 

implantadas. La construcción de 
la tercera fase, indicó el conce
jal, concluyó hace un mes. Se 
compone de 74 parcelas de las 
que 22 han sido vendidas y 8 
ocupadas.

Para el polígono de servicios, 
cuyo proyecto contempla una 
superficie de casi dos millones 
de metros cuadrados, aún con
tinúa la compra de terrenos por 
el SEPES, que ha pagado ya más 
de 300 millones de pesetas en el 
76 por ciento de los terrenos 
objeto de expropiación. Mien
tras el SEPES no disponga de 
todo el terreno, no comenzarán 
las obras de parcelación y urba
nización.

El alcalde de 
Sumpango 
(Guatemala) visita 
el municipio de 
Valdepeñas

José González Xicón, es uno 
de los cuarenta alcaldes de di
ferentes ciudades de Guatema
la, que en estos días visitan otros 
tantos municipios españoles, 
para adquirir conocimientos 
sobre gestión local que luego 
puedan aplicar en los ayunta
mientos que dirigen.

González Xicón, es alcalde 
de Sumpango, una ciudad emi
nentemente agrícola de 26.000 
habitantes, del estado de 
Sacatepeque,a42 kilómetrosde 
la capital guatemalteca y le ha 
correspondido en el reparto de 
destinos, visitar durante una 
semana los ayuntamientos y 
dependencias municipales de 
Valdepeñas y Tomelloso.

Esta iniciativa está promo
vida por el Instituto de Estudios 
Internacionales de Guatemala, 
con sedetambién en Madrid,con 
el objetivo de dar a conoceré! 
sistema de organización mun
dial de los pueblos españoles.

La tecnificación de los dis
tintos servicios consistorialesy 
la riqueza de fondos de la bi
blioteca municipal, son algunos 
de los aspectos que mayor ad
miración e interés despertaron 
en el edil guatemalteco y en i 
particular, el control de lapo- 1 
blación, a través de los distin
tos registros municipales.

Según este alcalde indepen- 
d iente, los pueblos de Guatema
la necesitan aprender de socie
dades civiles más avanzadas, 
porque sufren el subdesarrollo 
y la pobreza que ha provocado j 
la presión norteamericana so-1 
bre la cultura maya, ademásde 1 
la pervivencia de un régimen 1 
político de dictadura militar I 
encubierta o seudodemocracia, 1 
presidida por un comandante.
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El día 26 de enero, jueves, a las 8 de la 
tarde en la parroquia de Ntra. Sra. de los 
Angeles, junto al colegio, tendrá lugar una 
misa funeral por D. Román Ayuso Martínez, 
padre del P. Jesús Ayuso, actual superior de 
la comunidad marianista y de D. Juan Ayu
so, ex-director de pequeños del colegio Ntra. 
Sra. del Prado, que falleció el día 15 de enero 
en Burgos, a los 87 años de edad.

ILUSTRÍSIMO SEÑOR

DON GREGORIO ORDOÑEZ FENOLLAR
ASESINADO EN SAN SEBASTIAN

EL DÍA 23 DE ENERO DE 1995
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EL PARTIDO POPULAR DE CIUDAD REAL

Comunica a todos sus afiliados y simpatizantes que HOY jueves, día 26, 
a las OCHO horas de la TARDE y en la Santa Iglesia Catedral Basílica de Ciu
dad Real, tendrá lugar una misa por el eterno descanso de su alma, por cuya 
asistencia quedarán muy agradecidos

a

n

m

M.C.D.2022



Novillo matizó que IU no denuncia 
un caso de corrupción, porque 
"estamos seguros de que Comino no 
conocía la vulneración de la ley"

1
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^. que no duda de sus intenciones, pide que se restablezca la legalidad

El grupo municipal de IU en el Ayuntamiento de Alcázar de 
San Juan ha reiterado las denuncias efectuadas hace unos 
illas sobre la empresa Geshal, concesionaria de los servi
cios hosteleros de la Sociedad Deportiva Municipal y cuya 
propiedad ostenta en un 50% la concejala de Servicios 
Sociales de la Corporación alcazareña, Ana M" Comino,

lü reitera las denuncias sobre 
la empresa de Ana M ' Comino

Pomin VILLAREJO

Como se recordará IU denun
ció la adjudicación directa, por 
parte del Ayuntamiento, a esta 
empresa de un contrato de arren
damiento según el cual Geshal 
puede explotar los servicios de 
Hostelería de las instalaciones 
deportivas de la ciudad por es
pacio de ocho años.

En el momento de la denun
cia, lU pidió que se determina
ran las responsabilidades polí
ticas del alcalde, Anastasio 
López en este asunto y que éste 
cesara a la conceja la propieta
ria de la empresa junto al em
presario alcazareño Antonio 
Golzalvez.

En una reunión que los con
cejales izquierdistas mantuvie- 
roncon Ana M‘'’ Comino ésta les 
pidió que rectificaran pública- 
menteal asegurar que Geshal es 
una sociedad instrumental de la 
Sociedad Deportiva Municipal 
yque ella había renunciado a sus 
acciones en beneficio del deporte 
de Alcázar.

lU lejos de rectificar, ratifi- 
calasdenunciasy a pesardeque 
nodudade las buenas intencio- 
nesde la concejala, pide que esta 
situación se restablezca, bien 
cesando ésta de su cargo o bien 
rescindiendo el contrato porque 
^contrario vulnera la legalidad

Argamasilla de Alba: 12 personas se 
beneficiarán del sistema de telealarma

D.V.

bn total de 12 personas se van 
®” Argamasilla de 

f'oa del servicio de teleasis- 
^'’cm que se pondrá en marcha 

de la firma de un conve- 
'® de colaboración entre el 
y^ntamiento de la localidad

L servicio de teleasistencia 
biu2 Roja permite que per- 

J^^sque viven solas, general- 
^'ile mayores o con problemas 

básica en materia de contratación 
y de régimen electoral, ya que 
«un Ayuntamiento no puede 
contratar con una empresa en la 
que participe con más del 10% 
de las acciones concejales o 
cargos públicos del organismo 
en cuestión» según dijo el por
tavoz de la coalición Pedro Pa
blo Novillo.

Novillo advirtió que lo que 
se denuncia no es en absoluto 
ningún caso de corrupción por
que en IU están seguros de que 
Comino no conocía que este 
contrato vulnera la ley, sin em
bargo sí lo sabía el alcalde por 
su formación y por su cargo, y 
por ello se espera que se solu
cione de la manera antes expues
ta.

Próximas iniciativas

En otro orden de cosas lU 
anunció en rueda de prensa las 
iniciativas que llevará a cabo en 
el Ayuntamiento en los próxi
mos días coincidiendo con las 
sesiones de pleno previstas.

Entre ellas la coalición pro
pondrá el desarrollo de la ofer
ta de empleo público de 1994. 
Que se convoquen de forma in
mediata las pruebas selectivas 
para cubrir las vacantes de fun
cionarios y laborales en este 
Ayuntamiento, para acabar con 

de salud, puedan ser atendidas 
con urgencia, si es necesario, por 
los servicios médicos y sanita
rios de guardia.

Para ello el usuario de este 
servicio de emergencia dispone 
de un aparato, normalmente un 
medallón conectado a una cen
tral de alarma que tiene su base 
en la sede de Cruz Roja de Ciu
dad Real y desde donde se avisa 
a los servicios de urgencia más 
próximos al propietario del me
dallón.

íX

lU presentó las iniciativas que llevará a cabo en el Ayuntamiento. ARCHIVO

la ilegalidad y arbitrariedad que, 
según Pedro Pablo Novillo, su
pone el mantenimiento de tra
bajadores en interinidad duran
te años por decisión del alcalde 
que «secuestra a una parte de la 
plantilla para colocar en esos 
puestos a quien él quiere».

Asimismo IU quiere que se 
restablezca la legalidad en ma
teria de recaudación por el pre
cio público en la emisora local 
de radio. Desdé hace dos años 
el grupo municipal de IU viene 
denunciando la absoluta ilega
lidad de esta situación de laque 
«pudieran existir indicios de 
apropiación indebida de fondos 
públicos o en todo caso de ges
tión ilegal de un precio públi

De los 12 aparatos que se van 
a instalar próximamente, cinco 
serán financiados por el Ayun
tamiento de Argamasilla de Alba 
con un coste cercano a las 
400.000 pesetas y los siete res
tantes por Cruz Roja.

Los casos más urgentes

En esta primera fase no se 
cubren todas las necesidades que 
pudieran existir en la localidad. 
Son los 12 casos más urgentes 

co». Ningún particular, agregó 
Novillo puede recaudar un pre
cio público como se hace en este 
Ayuntamiento.

El pago a los proveedores del 
Ayuntamiento será otro de los 
temas que quiere abordar IU para 
lo cual presentará una serie de 
mociones en las que se propon
drá un plan especial que permi
ta abodar la deuda.

Por otra parte y respecto a la 
imposibilidad de liquidar estas 
deudas a proveedores, IU criti
có los gastos realizados en el 
pasado Carnaval cercanos a los 
12 m i 1 iones de pesetas, m ientras 
que el Patronato de Festejos ha 
recaudado únicamente 1,5 mi
llones de pesetas.

detectados por los responsables 
del Centro de Servicios Socia
les de la localidad, según indi
có el alcalde de Argamasilla, 
Cayo Lara.

El alcalde de esta localidad 
explicó que el servicio de 
teleasistencia no ha sido deman
dado por la población y tampo
co se han conocido casos de 
accidentes domésticos que hu
bieran aconsejado la implanta
ción de este servicio con ante
rioridad.

EI candidato de 
IU a la Alcaldía 
no se conocerá 
hasta febrero

D.V.

Hasta fínales del próximo 
mes de febrero no se conocerá 
el candidato a IU a la alcaldía 
de Alcázar de San Juan, según 
señaló el coordinador local de 
la coalición, Juan Garrido.

Mientras tanto esta forma
ción política mantiene reunio
nes para determinar qué perso
nas podrían formar parte de la 
candidatura, en la que no se 
descarta la incorporación de 
independientes.

Pedro PabloNovillo comen
tó que en Alcázar, «la gente en 
lugar de pelearse por encabezar 
la lista, hay que animaría para 
ello». El coordinador provincial, 
agregó por otra parte, que no 
existen plazos para que las aso
ciaciones locales confeccionen 
las listas pero sí una recomen
dación de que las asambleas 
vayan determinando quiénes 
pueden ser los candidatos.

Novillo explicó que son las 
asambleas las que designan 
desde el primero al último de la 
cand idatura, «no viene nad ie de 
Madrid, Toledo o cualquier otro 
sitio a poner un nombre».

En este m ismo sentido negó 
que «yo me dedique a proponer 
o frenar candidaturas de IU en 
algunas poblaciones» refírién- 
dose con ello a informaciones 
aparecidas en algún medio por 
su cargo de coordinador provin
cial. En este sentido agregó que 
«no interferirá en ninguna de
cisión de las asambleas aunque 
me gusten más o menos».

Nuevo centro de 
atención a la 
infancia

D.V.

Hasta el próximo 20 de fe
brero permanece abierto el plazo 
de matrícula del Centro de Aten
ción a la Infancia que el Ayun
tamiento pondrá en marcha en 
la calle Marqués de Mudela, en 
el antiguo edificio de Macosa.

Esta guardería infantil que 
acogerá a niños de 0 a 3 años 
está destinado a las familias 
alcazareñasen las cuales traba
jan tanto el padre como la pa
dre y se presenta desde el Ayun- 
tamiento como un servicio de 
apoyo a la mujer trabajadora, 
según ha dicho el director del 
Centro de Servicios Sociales, 
Angel Parreño.

Este centro dispone de 44 
plazas y su horario es el de una 
guardería laboral con servicio 
de comedor. EI precio del ser
vicio dependerá del poder ad
quisitivo de cada familia en 
cuestión pero se estima que el 
máximo rondará las 25.000 
pesetas.
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construcción de un anexo al hospital 
para un laboratorio general y un 
almacén

S

Este otoño comenzará la remodelación del centro hospitalario

400 millones para ampliar el 
hospital' Aiigen de Altagracia
El próximo otoño podrían comenzar las obras de 
remodelación y ampliación del hospital «Virgen de 
Altagracia» de Manzanares, que cuenta con un presupues
to global de 400 millones de pesetas. Entre las obras 
previstas está la ampliación de Urgencias y la ocnstrucción 
de un anexo al centro hospitalario.

Roberto MUÑOZ

Ramón Peces, el director 
provincial del INSALUD (el 
Instituto Nacional de la Salud) 
explicó en su visita a Manzanares 
que se va a construir un nuveo 
edificio, anexo al hospital, en el 
que además de la ampliación de 
Urgencias, se creará un nuevo 
almacén y nuevas instalaciones 
para Laboratorio General.

También está previsto que 
realicen reformas en el área de 
inspección, entrada y capilla. 
Estas novedades fueron dadas a 
conocer durante la visita que la 
consejera de Sanidad de la Jun
ta de Comunidades, Paloma 
Fernández, realizó a la ciudad 
en compañía del delegado pro
vincial de Sanidad, José Luís 
Nuin.

Paloma Fernández se reunió 
con los trabajadores del hospi
tal para informarles de la amplia
ción que la consejería y el Insalud 
tienen previsto llevar a cabo.

La Consejera de Sanidad de 
la Junta de comunidades de 
Castilla-La-Mancha también ex
plicó a los trabajadores del hos
pital, las siete áreas sanitarias en 
que queda dividida Castilla-La 
Mancha y expuso que 
Manzanares quedaría incluida en 
«Mancha Centro», que atende
rá a una población cercana a los 
220.000 habitantes a través de 
los hospitales de «Virgen de 
Altagracia» Manzanares y 
«Gutiérrez Ortega» de Alcázar 
de San Juan.

A preguntas de los trabaja
dores sobre la zona de cobertu
ra concreta que se atenderá des-

M.R.M.Entrada principal del hospital Virgen de Altagracia

r

Íí

de el Hospital "Virgen de 
Altagracia" de Manzanares, el 
director gerente del área Man
cha Centro, manifestó que cier

tos pueblos de la zona - 
Argamasilla y Tomelloso, por 
ejemplo- podrán optar libremente 
por Manzanares o por Alcázar,

El objetivo de 
UGT este año es 
el mantenimiento 
y promoción del 
empleo estable

El objetivo principal del 
sindicato UGT para este añoes 
el mantenimiento y promoción 
de empleo estable y si es posi. 
ble la creación de programas 
alternativos que puedan crear 
emlpeo de cara al futuro.

Así lo manifestó en su visi
ta a Manzanares el secretario 
provincial de UGT, Angel Ra
mos. Ramos acudió acompaña
do por el secretario comarcal 
Pedro M. Aparicio, y otros 
miembros de la Ejecutivaofre- 
cieron una rueda de prensa en 
la que hablaron de la negocia
ción colectiva de cara al añoen 
curso, del Plan de Empleo Re
gional y las elecciones sindica
les.

En su visita, él secretario 
provincial de UGTmantuvouna 
reunión con la Unión Comar
cal de Manzanares, manifes
tando posteriormente que la 
defensa del poder adquisitivo 
de los trabajadores y el destino 
de los beneficios que se obten
gan del incremento de la pro
ductividad, a la creación de 
empleo y a la formación de los 
trabajadores, aspectos en los) 
que UGT hará hincapié en la 
negociación de la negociación 
colectiva.

Los preparativos para "La Rosa del
Azafrán" van tomando cuerpo

Bendecida la 
nueva imagen de 
la Virgen de la 
Bondad a

0¿

El ambicioso proyecto de 
poner en escena la popular zar
zuela «La rosa del azafrán» en 
el estreno del Gran Teatro a fi
nales de abril va tomando cuer-
po.

En la Casa de la cultura ya se 
ha grabado, por ejemplo, laprte 
musical de la obra, para que con 
esta cinta de fondo se puedan 
llevar a cabo los ensayos teatra
les sin necesidad de disponer 
cada vez de músicos y coros. 
Están ensayando también la 
Obertura «Gran Teatro» de la que 
es autor musical José Antonio 
Sánchez-Ballesteros y la letra es 
obra del poeta Antonio García 
Dionisio, haciendo referencias 
al eco, al viento y a la noche. Su 
duración es de 6 a 7 minutos y 
Sánchez Ballesteros nos dice que 
que se trata de una obertura- 
mosaico, puesto que en ella in
tervienen rondalla, banda, coro 
y sintetizador, la obertura se 

estrenará como prólogo del 
acontencimiento.

Los pintores manzanareños 
también han comenzado a 
repartirse sus papeles, lo que ha 
dado como fruto que Juanjo 
Rodríguez esté ya diseñando el 
decorado del escenario y el ves
tuario; Manuel Fernández se está 
encargando de la decoración 
exterior y Teo Serna de los fo
lletos y carteles. P.M. Pérez- 
Villegas se ocupará de las ilus
traciones y a ellos se unirán para 
realizar diferentes funciones 
Juan Sánchez, Salvador Patón y 
Patricio Caba.

Este ambicioso proyecto 
nació hace más de un año bajo 
la iniciativa de José Antonio 
Sánchez Ballesteros y con el 
trabajo y colaboración del gru
po de teatro «Lazarillo», la or
questa «Julián Sánchez- 
Maroto», la coral polifónica 
«Mater Assumpta», la Orquest 
de Pulso y Púa «Sotomayor», la 
agrupación musical «Manuel de 
Falla», la asociación fotográfi-

Uno de los ensayos con el grupo de la Coral M.R.M.

ca «Manzanares», poetas y pin
tores de la localidad. Todos co
inciden al señalar que está sien
do laborioso poder de acuerdo a 

más de cien personas, que de una 
u otra forma van a intervenir en 
el acto, pero el tesón y la ilusión 
están dando sus frutos.

El sacerdote Marcos Arias 
ha sido el encargado de bende
cir la nueva imagen de la Vir
gen de María Santísimadela 
Bondad, que recien temente lía 
adquirido la Hermandad dela 
Paz y la cofradía de nazarenos' 
de Jesús Orando en el Huerto.

El acto tuvo lugar tras lafoo-j 
ción religiosa y una vez fmal' j 
zada la bendición, numerosos, 
fieles que abarrotaban laenW', 
ta, rindieron su homenajeo^! 
devoción a la nueva imagC ,

Según informó Jesús Naraj’. 
jo, capataz de los costalerosj( 
obra corresponde al escultt^i 
sevillano Salvador Madroñí^í 
que ha tardado ocho meseso^i 
hacerla. Se trata de una inm^- 
de inspiración sevillana,ser 
el estilo del siglo XVIf^';j 
promotores, la propia cuao>J. 
11a de costaleros, formada!^; 
4 personas, la portarán sig5>í 
do la técnica del "costalq 
al más puro estilo Sevilla”^

M.C.D.2022
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La organización ASAJA pretende 
potenciar la actividad en La Solana, 
ocalidad de gran importancia agraria, 

según sus dirigentes
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El plan "Infantes 
a plena luz" ha 
recuperado 
numerosos 
edificios
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La Tribuna

La restauración monumen
tal, la rehabilitación de vivien
das en el casco urbano, la me
jora del paisaje urbano y la eje
cución de un plan especial, son 
las principales líneas de actua
ción del programa "Infantes a 
plena luz", que iniciado hace tres 
años puso en marcha el Ayun
tamiento de la localidad en 
colaboración con la Consejería 
de Educación y Cultura de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, para me
jorar todo el conjunto artístico 
y monumental de Infantes.

La línea de la restauración 
monumental es importante, 
debido a la riqueza del patrimo
nio que tiene esta localidad, y 
que es una singular herencia del 
pasado. Edificios como la Casa 
del Arco, Casa del Verde Ga
bán, Plaza Mayor, iglesias y 
edificios conventuales son re
ferentes urbanos de especial 
importancia.

Igualmente, el plan "Infan
tesa plena luz" ha contempla
do y contempla una intensa 
actuación en todo el conjunto 
histórico artístico y monumen
tal, que conforma una unidad 
reperesentativa de la evolución 
de una comunidad humana 
como la de Infantes, fundamen
talmente en el sentido de la 
concesión de diversas subven
ciones especiales a los propie
tarios y usuarios de las vivien
das del conjunto histórico-ar- 
tístíco.

Estas cantidades 1 legan a un 
montante máximo del 40 por 
ciento de las inversiones nece
sarias, dependiendo de la cuan
tía total y de las condiciones 
económicas de la persona que 
la realiza. Estas actuaciones 
tienden a la mejora de los as
pectos urbanísticos de laciudad, 
tales como tratam iento de facha-

^Vir•i das en zonas de especial inte- 
de la I 'ds, espacios comunes como 

“ plazas,calles,mobiliariourba-itelu! 
debí 
renos i 
lerto. 
a#

rosos 
ert

'10, etcétera.
En la primera fase del pro

grama tuvo una vital importan
cia la presencia de la Escuela 
•allerde Infantes, que realizó 
un trabajo dirigido fundamen
talmente a jóvenes en desem
pleo, para favorecer una mejor 
calificación profesional y su 
'"corporación al mercado de 
t'abajo. El trabajo de esta Es
cuela Taller aportó un esfuer- 
^0significativo en larecupera- 
cón de la ciudad en todos sus 
aspectos; por ello en la actuali
dad se está tratando de ponerla 
nuevamente en marcha.

Para el alcalde Tomás 
‘Rodríguez Sánchez, "Infantes 
a plena luz", está siendo en de- 
•nitiva una realidad de trabajo 

activo.

Asistió la presidenta nacional deAMFAR, Dolores Merino

ASAJA celebró una
asamblea en La Solana
El presidente local de 
ASAJA, Juan Rodríguez 
Rabadán, el directivo pro
vincial Antonio Jarava, y el 
técnico Francisco Pat uto, 
mantuvieron una asamblea 
comarcal informativa con 
representantes de la orga
nización agraria días pasa
dos. A la reunión asistió la 
presidenta nacional de 
AMFAR, Dolores Merino.

A, GARCIA-CERVIGON

La convocatoria, a al que 
asistieron afiliados y responsa
bles de las localidades de 
Alhambra, Carrizosa, San Car
los del Valley Pozode la Serna, 
es la primera de una serie de 
asambleas que se celebrarán en 
esta localidad, a la que ASAJA 
quiere prestarle la importancia 
que tiene en el sectro agrario de 
la provincia, según manifesta
ba Francisco Patiño

Los mencionados líderes 
agrarios ofrecieron una infor
mación detallada de temas tan 
actuales como la PAC en el 
presente año, agua y seguros 
agrarios, "que a la fecha dé hoy 
no hemos tenninado; quiero que 
tome buena nota Martín-Zarzo; 
se lo decimos en su pueblo na
tal, ya es hora de que se ponga 
en el bando correcto y se una,

Miguelturra exige al Insalud
un pediatra para el Centro

La Tribuna

Desde la entrada en servicio 
del Centro de Salud de Miguel
turra, se ha venido demandan
do por parte del Ayuntamiento 
ladefinitivadotación de perso
nal para este centro, que debe 
contar con los servicios asisten
ciales de pediatría. Esta impor
tante carencia ha hecho que 
hasta el momento este centro no 
haya sido inaugurado.

Cada día que pasa el servi
cio de asistencia pediatra en el 
Centro de Salud miguelturreño 
se hace más necesario, toda vez 
que la población que demanda 
los servicios pediátricos es 
mayor, debido a la curva ascen-

Pozuelo celebró San Antón.

Enrique SANABRIA

Dolores Merino, presidenta de AMEAR. ARCHIVO

porque está claro que el agri
cultor, en la actualidad, se siente 
presuntamente estafado. Habrá 
que ver si conseguimos que se 
nos apoye y ayude, o de lo con
trario que el agricultor asegu
re directamente con ASAJA, 
que es lo que debe hacer".

Asistencia de AMFAR

La responsable de AMFAR 
en la localidad. Asociación de 
Mujeres y Familias de Ambito 
Rural, Vicenta Araque, se mos
traba satisfecha de la presen- 

dente que presenta esta pobla
ción. En total, existen el el área 
de salud un total de 400 niños 
de 0 a 3 años, 12.000 de 4 a 16. 
Como media en los últimos 
meses se producen 10 nacimien
tos al mes. La población 
miguelturreña está en 8.141 
habitantes, mil más que en 1991.

Estos datos del crecimiento 
de la población en Miguelturra, 
son conocidos por el Insalud, 
que no ha contestado a las rei
teradas peticiones del Ayunta
miento, que ha encabezado la 
reivindicación. Según un comu
nicado del Ayuntamiento, hay 
rumores de que se piensa abrir 
una consulta privada de pedia
tría, que "sugiere que el Insalud 

cia de la presidenta nacional, 
Dolores Merino, quejuntamente 
con la secretaria general, 
Yolanda García, asistieron 
como invitadas. Los fines de 
esta Asociación eran expuestos 
por la responsable nacional: 
"Vamos a trabajar en las pobla
ciones rurales para conseguir la 
igualdad de oportunidades de las 
mujeres". Esta Asociación no 
gubernamental desarrollará 
unos determinados programas 
de formación, orientación y ase
soran! iento sobre la familia y el 
papel de la mujer.

CI Centro se Salud, sin pediatra.

no cubre la plaza para benefi
ciar intereses particulares".

La Asociación de 
Amigos del 
Caballo de 
Pozuelo celebró 
San Antón

La Asociación de Amigos 
del Caballo "Nuestra Señora de 
los Santos", de la localidad de 
Pozuelo de Calatrava, celebró 
el pasado domingo una gran fies
ta en honor de su santo Patrón, 
San Antonio.

Comenzaron los actos con 
una misa a las 12 de la mañana, 
tras la cual tuvo lugar la proce
sión en la que San Antonio Abad 
fue paseado en un carro muy 
bien adornado y tirado por 
muías.

Se sumaron a los caballistas 
numerosos pozueleños con sus 
animales de compañía, como 
perros, gatos e incluso un peri
quito, que aunque en su jaula, 
también recorrió las calles de 
la localidad.

Al término de la procesión 
todos los animales recibieron la 
bendición, que puso fin a los 
actos religiosos.

Los socios de la peña con sus 
respectivos familiares y algu
nos invitados se trasladaron a 
un conocido restaurante, don
de tuvo lugar una comida de 
caldereta de cordero asada len
tamente con leña, precedida de 
un aperitivo.

A las cinco de la tarde se 
dieron cita en la plaza de toros, 
donde durante horay media los 
asistentes pudieron disfrutar de 
una suelta de liebre para los más 
pequeños,que disfrutaron mu
cho intentado cogerla, y de una 
suelta de un cerdo embadurna
do con aceite de motores.

Este cerdo era e 1 prem io para 
aquel que consiguiera sujetar
lo. Todos disfrutaron del espec
táculo, y los que participaron 
quedaron al final con sus ropas 
completamente manchadas de 
nego.

Por último, se cerró el día de 
la celebración del patrón con una 
cena, que concluyó sobre las 
diez de la noche.



La inversión pública es poco rentable 
en Castilla-La Mancha, según el 
estudio "Convergencia regional en 
España y en Europa"
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REGION
Por permitir que su marido se beneficiara de la contratación de una obra

El PP de Toledo pide la 
dimisión de Carmen Maeso
"El Ayuntamiento de Toledo no puede ser el botín de quien 
gane las elecciones ", según manifestó ayer el grupo muni
cipal popular en el ayuntamiento de la capital regional, 
que pidió la dimisión de la concejala socialista Carmen 
Maeso, por haber permitido que su marido se beneficiara 
de la contratación de una obra.

Efe-Toledo

El grupo municipal del PP 
en el Ayuntamiento de Toledo 
exigioayerladimisión de lacón- 
ceja! socialista Maria del Car
men Maeso, por haber permiti
do que su marido se beneficia
se de una contratación directa de 
una obra, según explico el por
tavoz de este grupo, Agustín 
Conde.

Conde ha señalado que «lo 
de menos es que estuviese en la 
Comisión de Gobierno cuando 
se voto ese acuerdo, sino que en 
este caso se ha beneficiado aun 
familar de un miembro del go
bierno local socialista».

El edil del PP se lamento de 
que «estas practicas de los so
cialistas en otras administracio
nes hayan llegado al consisto
rio de Toledo, creíamos que nos 
Íbamos a librar de ellas, y por 
ello solo podemos decir que el

Castilla-La Mancha, región en la que 
menos rentable es la inversión pública

Efe-Madrid/Toledo

LaComunidad Autónoma de 
Castil la-La Mancha figura, junto 
a Extremadura y Casti 11 a y León, 
como las regiones en las que es 
menos rentable la inversión 
pública, mientras que donde más 
rentaría es en las CC.AA de 
Madrid, Cataluña y Baleares.

Así se desprende del estudio 
denominado «Crecimiento y 
convergencia regional en Espa
ña y Europa», realizado por el 
Instituto de Análisis Económi
co y cuyas conclusiones fueron 
presentadas hoy en rueda de 
prensa por el director general de 
Planificación del Ministerio de 
Economía, Angel Torres, y el 
director del citado instituto, 
Xavier Vives.

El objetivo de este informe, 
que se centra en datos económi
cos de la década de los ochenta, 
ha sido analizar la efectividad 

alcalde Joaquín Sánchez Garri
do se ha cargado la confianza 
de la corporación en él».

Para el grupo popular «el 
Ayuntamiento no puede ser el 
botín de quien gane las eleccio
nes, debe existir un respeto y un 
cuidado en el gasto del dinero 
de los ciudadanos de Toledo, no 
permitiendo negocios millona
rios como este».

Comisión de investigación

Con respecto a la creación de 
una nueva comisión de investi
gación, el portavoz del PP señalo 
que «no vamos a pedir un nue
vo circo ni yo soy un Roberto 
López, si vamos a pedir que sea 
la comisión de adquisiciones y 
contratación la que estudie el 
caso y depure las responsabili
dades políticas y las penales si 
las hubiese».

Conde agrego que «no se 

de la inversión pública en 
infraestructuras y en educación 
como instrumentos de política 
regional en España.

Los autores del proyecto han 
barajado tres índices para diag
nosticar la situación de las re
giones españolas: de eficiencia 
Qa rentabilidad esperada de la 
inversión pública), de necesidad 
(renta per cápita), y de equidad 
(dotación efectiva de capital 
público, en términos de su con
tribución a la renta regional).

Estos índices ofrecen una 
lista clasificatoria diferente de 
las comunidades españolas y 
plantean un conflicto entre efi
ciencia y equidad, ya que las re
giones donde el capital público 
rinde más disfrutan, en general, 
de elevados niveles de renta y 
dotaciones efectivas, como su
cede con Madrid, Cataluña y 
Baleares.

Por el contrario, aunque los
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Polémica en el Ayuntamiento de Toledo.

puede echar ahora las culpas a 
los técnicos del ayuntamiento, 
que son unos excelentes profe
sionales, sino a quienes son los 
responsables de este asunto, y 
quiero recordar que Sánchez 
Garrido ha firmado contratos con 

criterios de necesidad y equidad 
apuntan hacia la conveniencia 
de favorecer a las autonomías con 
un nivel de renta más bajo, el 
rendimiento esperado de la in
versión públicaes «generalmen
te bajo» en comunidades como 
Extremadura, las dos Castillas 
y Aragón), afirmó Vives.

En Galicia, Andalucía, Mur
cia, Valencia y Asturias no se 
da ese conflicto entre equidad 
y eficiencia, toda vez que, según 
los expertos del IAE, la dota
ción de capital público es bajay 
el rendimiento de la inversión, 
aceptable, mientras que en el País 
Vasco, Canarias, La Rioja, Na
varra y Cantabria existen nive
les bajos de necesidad y una 
rentabilidad no muy elevada.

Los autores del proyecto lle
gan a la conclusión de que «la 
eficiencia parece haber sido el 
criterio dominanteen la asigna
ción interregional de la inver

el marido de la concejala, José 
Luis Sánchez Rivas, para cons
truir la verja del Parque de Las 
Tres Culturas». Para el pleno 
ordinario que la corporación 
celebrara hoy, los ediles del PP 
han presentado una moción.

sión pública durante los años 
ochenta», si bien la equidad 
parece haber tenido algún peso. 
Por lo tanto, la contribución de 
la política de infraestructuras a 
la reducción de la desigualdad 
regional en este período ha sido 
muy baja (en torno al uno por 
ciento), aunque los datos anali
zados permiten afirmar que la 
afinidad o rivalidad política entre 
el Gobierno central y las auto
nomías «no parece haber influido 
en la asignación regional de la 
inversión pública», añadió el 
director del IAE.

Por el contrario, el reparto 
de las transferencias del FEDER 
(Fondo Europeo de Desarrollo 
Regional) ha respondido clara
mente a un criterio redistributivo 
y ha servido para reducir la dis
persión de las rentas regionales, 
aproximadamente en un cinco por 
ciento, impacto que los autores 
califican de «limitado».

El Ayuntamiento 
de Albacete 
presenta una 
guía del servicio 
militar

Efe-Albaceb

El Ayuntamiento de Alba
cete presentó ayer la Guía del 
Servicio Militar y Objeción de 
Conciencia, de la que se han 
editado 3.000 ejemplares con 
el objeto de que todos los jó
venes que se alisten conozcan 
las opciones que actualmente 
les ofrece la ley.

El concejal de Juventud, 
Roberto Tejada, presentó dicha 
guíae informó que la distribu
ción de la misma se efectuará 
en los servicios municipales, 
donde anualmente se reciben 
300 consultas, 268 de las cua
les se refieren a la objeción de 
concienciay únicamente32al 
servicio militar.

Reemplazos anuales y 
destinos

La guía se estructura en tres 
partes: la primera y más amplia 
se refiere al servicio militar y 
enellaexplicaladeterminación 
del reemplazo anual y asigna
ción de destinos, las condicio
nes generales del servicio mi
litar, los derechos y deberes, las 
fuerzas profesionales y las en
señanzas en el ejército.

La segunda parte se refiere 
a la objeción de concienciaya 
la prestación social sustitutoria, 
como alternativa al servicio 
militar, en ésta se explica cómo 
declararse objetor, duración y 
situaciones, situación dé acti
vidad y reserva, derechos eco
nómicos y sociales etc.

Aclaraciones sobre la 
insumisión

Y por último, el tercer apar
tado hace una aclaración sobre 
lo quees la insumisión, quefue 
catalogada a título personal por 
el concejal socialista, como una 
de las mejores luchas democrá
ticas que existen en este mo
mento.

Dada la importancia social , 
que este fenómeno está adqui
riendo en los últimos años, los 
redactores de la revista han 
decidido incluir este apartado 1 
informando así del objetivoque j 
defienden los insumisos y lo 1 
que supone hoy dicha desobe- J 
diencia civil, basada en lane-l 
gativa a realizar el servicio! 
militar y la prestación social 1 
sustitutoria. |

En 1994 se alistaron enji | 
Ayuntamiento más de 1.100j0' 1 
venes, de los cuales fueron j 
aptos 670, el resto solicitaron 1 
prórrogas de primer o según' | 
do grado, 143 fueron declara' 1 
dos incompetentes por enfeol 
medad y 25 fueron objetores® 
521 están aún por clasificnn' 1
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68 nuevas 
sociedades 
anónimas se 
crearon en la 
región en 1994

Efe-Madrid/Toledo

Sesenta y ocho sociedades 
anónimas se constituyeron en 
Castilla-La Mancha durante 
]994, según los datos facilita
dos por el Registro Mercantil 
Central, que también señalan 
que 122 S.A. se disolvieron o 
extinguieron y 35 sufrieron pro
blemas relacionados con sus
pensiones de pagos o quiebras.

En toda España, se consti
tuyeron durante 1994 cerca de 
3.900 sociedades anónimas con 
un capital conjunto de 287.272 
millones de pesetas, de lasque 
1.318 establecieron su sede en 
Madrid, es decir, el 33,8 por 
ciento, y 810 se radicaron en 
Cataluña, esto es, el 20,8 por 
ciento del total.

Sociedades /imitadas

En Andalucía se crearon 335 
sociedades anónimas, en el País 
Vasco 276, en la Comunidad 
Valenciana 248, en Canarias 
142,en Galicia 138, en Castilla 
y León 123, y en Aragón y en 
Baleares 101 en cada una de 
ellas.

En 1994 se constituyeron, 
además, 96.669 sociedades 
limitades, de las que 1 8.804 lo 
fueron en Cataluña y 17.238 en 
Madrid, por delante de las 
13.353 de Andalucía y las 
12.325 de la Comunidad Va
lenciana.

Madrid y Cataluña también 
están a la cabeza en cuanto a sus
pensiones de pagos (que fueron 
1.342 en toda España), quiebras 
(308), disoluciones (2.757) y 
extinciones de empresas 
(3.034).

El alcalde de Toledo, discreto respecto a su decisión final

El PSOE propondrá a 
Garrido como candidato

Aprobado el plan 
especial para el 
casco antiguo de 
Cuenca

Efe-Cuenca

Efe-Toledo

El Comité Local del PSOE 
en la ciudad de Toledo acordó 
proponer al actual alcalde, Joa
quín Sánchez Garrido, como 
cabeza de lista de la candidatura 

-socialistaal Ayuntamiento de la 
capital, en la Asamblea que el 
partido celebrará el próximo 9 de 
febrero.

Según dijoaEFEel secre
tario local del PSOE, Rafael 
Perezagua, el martes mantuvo una 
reunión con Sánchez Garrido y 
aunque el alcalde mostró su ha
bitual discreción sobre la deci
sión que finalmente adoptará de 
cara a las elecciones, la reunión 
fue «positiva».

Perezagua dijo tener «toda 
la confianza» en que la decisión 
de Sánchez Garrido será la de 
presentarse como candidato, una 
opinión en laque han coincidi
do en las últimas semanas diver
sos dirigentes regionales del 
PSOE castellano-manchego.

'Ninguna dificultad

La convocatoria de la Asam
blea Local el día 9 de febrero, pese 
a que el partido recomendó que 
los candidatos estuvieran nomi
nados antes del día 7, no supone 
ningún problema, dijo el secre
tario local, ya que el Comité Re
gional que debe ratificar los ca
bezas de lista se celebrará el día 
10 de febrero y «no habrá ningu
na dificultad».

Garrido, a la derecha, con los reyes el pasado día 17 de enero.
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Asimismo, en la reunión del 
martes del Comité Local se ha
bló también sobre algunos pro
blemas que afectan a la ciudad 
de Toledo como el de la reduc
ción de plantillade lafactoríade 
Alcatel y se decidió mostrar el 
apoyo de los socialistas toleda
nos con los planteamientos que 
realiza UGT en esta empresa.

Los candidatos
serán 

ratificados el
día 10

El Pleno del Ayuntamien
to de Cuenca aprobó el «Plan 
Especial de Ordenación Mejora 
y Protección del Casco Anti
guo de Cuenca y sus Hoces», 
con el que se pretende reali
zar una inversión de 16.000 
millones de pesetas en doce 
años, con financiación públi
ca y privada.

La aprobación inicial de 
este plan fue uno de los asun
tos más importantes que se 
trataron en el Plenode carác
ter extraordinario que celebró 
el martes la Corporación mu
nicipal conquense, que comen
zó con un minuto de silencio 
que guardaron los asistentes en 
señal de repulsa porel atenta
do que costó la vida al tenien
te de alcalde del Ayuntamiento 
de San Sebastián, Gregorio 
Ordóñez.

No obstante, el Grupo Po
pular votó en contra de la apro
bación inicial del citado plan 
especial porque según afirmó 
su portavoz, Andrés Moya, 
aunque valoran el trabajo que 
se ha realizado no están de 
acuerdo con algunos aspectos 
determinados del mismo.

En este sentido, Moya se
ñaló que su grupo no está de 
acuerdo con la adaptación de 
esta normativa a la futura «Ley 
del Suelo»; con la ubicación 
en el casco antiguo del Museo 
de la Ciencia de Castilla-La 
Mancha -que ya se está cons
truyendo-, o con algunas so
luciones para mejorar el tráfi
co, como es la instalación de 
escaleras mecánicas para ac
ceder a la parte alta de la ciu
dad.

ENVIOS 
URBANOS, NACIONALES 

E INTERNACIONALES 
MAS DE 350 AGENCIAS EN ANDORRA, ESPAÑA, GIBRALTAR Y PORTUGAL

CONCURSO PARA LA ADJUDICACIÓN DE LA 
GESTIÓN DEL SERVICIO DE CAFETERÍA DEL 

EDIFICIO ADMINISTRATIVO DE SERVICIOS 
MULTIPLES DE CIUDAD REAL

Comunica a sus Clientes el cambio de domicilio y número 
de teléfono de la Agencia de VALDEPEÑAS:

C/. JOSE RAMON OSOI^^^OS 
'VALDEPENÁS'^Í^ "

TELE (926) 32.40.50

Se hace público para general conocimiento que 
el Pliego de Cláusulas Administrativas que han 
de regir la gestión del Servicio de Cafetería en el 
Edificio Administrativo de Servicios Múltiples, 
sito en calle Alarcos n° 21 de Ciudad Real se en
cuentran a disposición de los posibles licitado
res en el Servicio de Información del Gobierno 
Civil de Ciudad Real.

LLAMADA A 
GRATUITA ^ 300 400

El plazo de admisión de proposiciones será de 
DIEZ DÍAS HÁBILES a contar desde el día 26 
de enero de 1995.

SE ALQUILA NAVE 
POLIGONO CTRA. CARRION

580 METROS CUADRADOS, MAS PATIO 
DE 200 METROS CUADRADOS.

PRIMERA LINEA DE CARRETERA
TLF.: 21 16 41

SE NECESITA

Tirador de Minilab, con 
experiencia. Abtenerse 
no entendidos, interesa
dos llamar al teléfono: 

21 17 74 
En horas de comida

Las proposiciones se presentarán en Ciudad 
Real, Plaza de Cervantes n° 1, todos los días la
borales de 9 a 14 horas.

Ciudad Real a 19 de enero de 1995 
EL GOBERNADOR CIVIL,

Fdo.: José Herrero Arcas

C
M 
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El Laberinto

"¿Amedo y Domínguez 
se han adjudicado un 
protagonismo que 
nunca tuvieron?" OPINION

El segundo tirador 

"Bajo los faldones de 
Amedo y Domínguez 
tiene que haber un 
especialista"

Crónica política

JAVIER 
GmZALEZ 
FERRARI

No hay mal 
que cien 
años dure, y 
ETA ya 
empieza a 
estar más 
sola que la 
una

Esperanza

D
ice el refrán que no hay mal que cien años dure. Si le hace 
mos caso ya va quedando menos para que ETA deje de ase 
sinar, extorsionar, de atemorizar, en definitiva, a la sociedad 
vasca y, por extensión, a la del resto de España. Pero frente al refrán 

nos encontramos con algo tan pertinaz como la estadística.Y la es
tadística no nos invita al optimismo, a creer que estamos ante un 
resquebrajamiento del mundo hermético, monolítico del entorno 
de ETA.

Aún así, y como los hombres y las sociedades necesitamos de 
signos que nos hagan albergar algunas esperanzas, hay que recono
cer que es esperanzador que tras el asesinato de Gregorio Ordóñez 
la portavoz de HB en el ayuntamiento de San Sebastián y diputada 
no ejerciente en el Congreso, haya manifestado sin fisuras su recha
zo frontal a este hecho recalcando, además, que es inadmisible la 
irrupción de lo que ella llamó, eufemísticamente, "acción armada" 
en el marco de la lucha política e institucional. Habló Begoña 
Garmendia y parece que no sólo a título personal. Después Julen 
Madariaga, fundador de ETA, advirtió que si se produce la reivin
dicación de la banda terrorista y no se condena el hecho desde la 
mesa nacional de la coalición él la abandonará. También Patxi 
Zabaleta, un histórico de HB en Navarra condenaba el atentado. 
Bueno, algo es algo. Al menos cada vez está más claro que es el 

núcleo duro de KAS quien impone lo que hay que hacer en el te
rreno político y posiblemente también en el "armado".

Dicho todo esto, yo me quedo con las palabras que en la SER 
me dijo la viuda de Ordóñez. Esta sociedad --la vasca— ha sido 
muy cobarde. Y es que el miedo es libre, y el miedo ha sido la 
"marca de la casa". La marca de ETA y de HB .La marca del diario 
Egin que se ofende porque no se recuerda que algunos de los suyos 
o cercanos han sido asesinados cuando hay que leer en sus páginas 
cuando es ETA la que aprieta el gatillo toda clase de piruetas 
gramaticales para evitar la palabra clave, la palabra asesinato.Pero 
es igual. Insisto en que no hay mal que cien años dure, y ETA y 
su entorno empieza a estar más sola que la una.

Madariaga, fundador de ETA, ha dicho 
que si no se condena el atentado desde 
la mesa nacional de la coalición, él la 

abandonará.

Crónica personal Firma invitada

El laberinto El segundo tirador

PILAR 
CERNUDA

E
l entierro de Ordóñez, la 
impresionante manifesta 
ción convocada para hon
rar su memoria, los minutos de 

silencio que sobrecogieron in
cluso a quienes no se sumaron a 
los minutos de silencio, queda
rán siempre en el recuerdo, como 
quedará siempre en el recuerdo 
la figura de Gregorio Ordóñez 
y lo que ha significado su muer
te, su asesinato. Pero tras esas 
horas de unión, de unidad entre 
las distintas fuerzas políticas - 
nadie hace cinco años habría ima- 
ginado ver al lehendakari, a 
Arzallus, a Belloch, en el entie
rro de un político de la derecha- 
de nuevo se vuelve la vista ha
cia el día a día, en manos de los 
jueces. De periodistas y de jue
ces, empeñados unos y otros én 
que prevalezca la verdad aunque 
la verdad se lleve por delante a 
un gobierno.

Las noticias son incesantes 
en torno a los GAL. Ahora 
Amedo se niega a responder 
sobre cuestiones relacionadas 
con asuntos del GAL que no se 
refieran estrictamente al secues
tro de Segundo Marey. ¿Lo hace 

porque quiere proteger a sus 
compañeros o lo hace porque 
nada sabe de los otros asuntos? 
¿Significa que Amedo y 
Domínguez se han adjudicado un 
protagonismo que nunca tuvie
ron en esa organización, y da
rían así la razón a quienes dicen 
que los GAL estaban formados 
por varios grupos sin conexión 
entre sí? ¿Organizó el gobierno 
todos esos grupos? ¿Toleró a 
unos sí y a otros no? ¿Había 
empresarios vascos que hartos 
del chantaje económico de Eta 
financiaron algunas acciones del 
GAL? Levantado el secreto del 
sumario, se sabe que sólo dos pa
labras del comunicado del GAL 
analizado por los peritos 
caligráficos son identificadas 
como escritas por Sancristóbal. 
¿Quién escribió las restantes? 
¿Dos palabras indican que al
guien es responsable de un co
municado?

Que acabe todo cuanto an
tes, porque periodistas, jueces 
y ciudadanos de a pié estamos 
hartos de jugar a buscar el ase
sino de una novela de Agatha 
Christie.

JAVIER 
FEVERIE

S
iempre me ha llamado la 
atención el segundo tira 
dor, ese otro especialista 
en el asesinato que es como el 

gran misterio en todos los aten
tados que se precien de serlo, 
de todos los magnicidios.

Durante años, se ha especu
lado sin cesar sobre el segundo 
tirador que esperaba a John 
Kennedy en Dallas y nadie ha 
terminado por explicar a cien
cia cierta si existía o no tal es
pecialista en tiro lejano.

Ahora, informaciones que 
llegan de México afirman que, 
en el asesinato de Colosio, can
didato del PRI asesinado en 
Tijuana, hubo un segundo tira
dor. Pero una vez más, me temo 
que no acabaremos por saber si 
eso es cierto.

La vida, sin embargo, está 
llena de segundos tiradores. En 
la España de ahora mismo hay 
unos cuantos. Por ejemplo, bajo 
los faldones de Amedo y 
Domínguez tiene que haber un 
segundo especialista cualifica
do, el que lo planeó todo, el 
misterioso tirador del que ape
nas sabemos nada.

Y detrás del gobierno, es se
guro que hay un segundo tira
dor al menos, el encargado o los 
encargados de pegar un tiro por 
la espalda al ejecutivo socialis
ta.

Nos movemos en el territo
rio tenebroso de la sospecha y 
hoy mismo, tras varios días de 
dimes y diretes y con el terrible 
asesinato de Gregorio Ordóñez 
condicionándolo todo, tenemos 
delante dos datos precisos: un 
embajador francés que el lunes 
afirmaba, dando pruebas de peso, 
que el gobierno socialista no 
puede en absoluto estar impli
cado en la trama GAL, y un ex 
director general de la lucha 
antiterrorista que escribió, según 
los calígrafos, dos palabras en 
el comunicado del GAL que rei
vindicaba el secuestro de Segun
do Marey.

La pregunta es: ¿Sabía el go
bierno lo que hacía Sancristóbal 
o éste actuaba por libre?.

Si la prueba caligráfica tiene 
valor ante los tribunales, al go
bierno sólo le queda un recur
so: probar que Sancristóbal era 
el segundo tirador.
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"La dimisión de Suárez 
no fue un ejemplo de 
transparencia" OPINION

Cien pesetas

Aunque se lee poco, la 
aventura de la prensa 
es apasionante

Firma invitada El escenario

Quieren que Gon^z sea Cavaco Cien pesetas

I

Y
a no saben qué hacer para echarle. Pri
mero dicen que debería aprender de 
Adolfo Suárez, y seguir las pautas de 
la dimisión del hombre que pilotó la transi

ción; flaca memoria la de quienes esgrimen 
tales argumentos. Porque si de algo no fue 
ejemplo la dimisión de Suárez es de transpa
rencia ni de oportunidad: fue una dimisión 
mal explicada, extemporánea, oscura, huyen
do de no se sabe bien qué fantasmas. Veinte 
días después, un grupo de energúmenos se 
encargaba de demostrar, en una intentona 
militar ultraderechista, que se habían deja
do demasiados cabos sueltos. ¿Y quieren que 
el presidente actual dimita siguiendo aquel 
ejemplo del que el próximo domingo se cum
plirá el decimocuarto aniversario?.

Otros acuden al plano internacional. Ejem
plar actitud, dicen, la de Aníbal Cavaco Sil
va, el primer ministro portugués, anuncian
do que no concurrirá a las próximas eleccio
nes y renunciará al liderazgo del Partido 
Socialdemócrata luso. Deberían aprender — 
cito casi textualmente un editorial reciente 
de un periódico madrileño— otros dirigentes 
ibéricos (a los que, por supuesto, no se nom
bra). Y es cierto que aquí sí existen parale
lismos: Cavaco Silva lleva diez años al fren
te del Gobierno portugués, y Felipe Gonzá
lez, doce. Ambos son líderes indiscutibles e 
indiscutidos en sus respectivos partidos. 
Ambos han impulsado muchas modificacio
nes y reformas en estructuras obsoletas, ambos 
han europeizado las dos naciones ibéricas.

Pero aquí concluye el 'síndrome Cavaco'. 
Porque el primer ministro portugués dimite, 
entre otras cosas, porque su relación con el 
presidente de la República, el socialista Mario 
Soares, es pésima y hace casi imposible cual
quier entendimiento, con todo lo que ello 
conlleva en cuanto a disfunciones para el 
Estado. Y Cavaco dimite también, se asegu
ra, porque pretende convertirse en una 're
serva' de cara a una futura confrontación para 
la Presidencia. Posiblemente por eso, porque 
quiere pasar de la jefatura del Gobierno a la 
del Estado, se haya retirado ahora: porque no 
quiere verse salpicado en las acusaciones de 

corrupción dirigidas contra su ministro de 
Defensa y 'delfín', Fernando Nogueira.

Parece politicamente legítimo pedir que se 
establezca algún tipo de limitación en los 
mandatos consecutivos de un jefe de Gobier
no, y en este terreno el ejemplo de Cavaco 
puede resultar aleccionador en este lado de la 
'raya'. Pero no resulta tan límpido, desde el 
punto de vista de la pura teoría política, re
clamar la dimisión de un presidente del Go
bierno (primer ministro) por el simple hecho 
de que se vea atacado desde sectores de prensa 
gracias a las declaraciones de dos policías 
evidentemente corruptos. Lo cual, desde lue
go, no significa que la permanencia de Gon
zález redunde ahora en beneficio del país: al 
margen de inculpaciones de dudosa proceden
cia, lo cierto es que el Gobierno parece por 
completo noqueado, sin ideas, atrincherado 
en el 'bunker' de La Moncloa, viendo enemi
gos por todas partes e incapaz de encontrar 
sustento en un partido desgarrado. Tras doce 
años en el poder, a González le pasan factura 
sus propias tesis: gobernar para el pueblo, pero 
sin el pueblo. De ahí algunos excesos. Deben 
ser las urnas, y no una dimisión unilateral — 
como la que el propio González pretendió, 
con gran sentido de la oportunidad aunque 
escasa eficacia, presentar en 1992—, las que 
propicien el relevo en unos despachos que, 
acaso, lleven demasiado tiempo ocupados por 
los mismos inquilinos.

Tras doce años en el poder, 
a Felipe González le pasan 
factura sus propias tesis: 
gobernar para el pueblo, 

pero sin el pueblo. De ahí 
algunos de los excesos 

cometidos

ANTONIO 
GARCIA- 
CERVIGON

A
miga lectora, amigo lector: Per 
dona que utilice la primera per 
sona para llegar a ti y hacer la 
presentación. Soy el periódico que ahora 

con sentido ojeas y hojeas con acción. 
Me acoges cada mañana cuando toda
vía desprendo olores a tinta fresca, 
cuando saboreas el primer café.

Cada mañana me esfuerzo por ser 
amigo de todos. En mis páginas tienen 
tribuna los agentes sociales más diver
sos, aunque sean sabios, torpes e igno
rantes; cadauno de ellos tiene una verdad 
que contar, a veces medias verdades.

En mi cabecera y en el membrete, 
están mis señas de identidad: Ciudad 
Real, capital y provincia se levantan por 
encima de todos, con independencia y 
espíritu empresarial. A pesar de las 
zancadillas, pese a la ruidosa confusión 
de la vida, la tierra de mi parto diario 
sigue siendo hermosa.

Aunque nuestra tierra es poco lec
tora, la aventura es apasionante. Ya voy 
siendo parte del paisaje. Día a día cre
cen quienes me llevan bajo el brazo. 
Cuando las ciudades y pueblos despier
tan de sus sueños, hay un encuentro 
obligado con nuestra prensa. Así des
cubres un trabajo elaborado por muchos, 
al hojear las páginas del ejemplar de
positado en el hogar, en una barra, en 
una mesa, en el vestíbulo del hotel, en 
el aula universitaria. Sólo valgo cien 
pesetas, un café, un "chato", una cer
veza. No seas cicatero en el amor, ra
zona un poco, si lo que necesitas es amor 
a tu tierra, adelante, realiza una com
pra formativa, informativa y de com
pleta garantía. ¡Marchando una caña! 
pero en mi compañía.
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Deuda pública: su problemática (1)

E
n estos últimos años nuestro país ha pre 
senciado un aumento excesivo de la Deu 
da Pública. Ya se trate de los países indus
triales grandes o pequeños, de los países en desa

rrollo o de los países socialistas, todos ellos están 
experimentando grandes aumentos de la Deuda 
Pública. En España y en general en todos los países 
de gobiernos sociales, la Deuda acumulada es en 
su mayor parte externa. En todos los casos, va en 
aumento la proporción de la Deuda con respecto al 
producto interior bruto. Nos hallamos, pues, ante 
un fenómeno que tal vez nunca se haya producido 
anteriormente en semejante escala. Las preguntas 
que debemos hacemos ahora son las siguientes: 
¿Cuáles son las causas de este fenómeno? ¿Cuáles 
son las relaciones entre los déficit presupuestarios 
y la acumulación de Deuda? ¿Cuáles son sus con
secuencias? ¿Qué medida deben adoptarse para 
combatir este fenómeno? Estos son los problemas 
que trataré en dos trabajos periodísticos.

Causas de este fenómeno

En España durante los últimos años, varios sec
tores han conducido a los rectores de nuestra eco
nomía a adoptar una actitud débil en el campo pre
supuestario. Por diferentes motivos, el tradicional 
estigma que iba unido a los déficit presupuestarios 
y al aumento de la Deuda Pública dio paso a una 
cierta diferencia de parte de las autoridades. Los 
déficit presupuestarios ya no requerían justifica
ción y tampoco parecían entrañar repercusiones 
políticas desfavorables. Algunos economistas, in
comprensiblemente para este comentarista, inclu
so llegaron a hallarles cualidades positivas.

Muchos factores contribuyeron al crecimiento 
de los déficit presupuestarios. Las ideas de enton
ces dieron lugar a grandes expectativas en cuanto 
a la función que los gobiernos habían de desempe
ñar en relación con el mantenimiento del ingreso, 
lacreación de empleo y la distribución del ingreso. 
Los límites de lo que se consideraba una interven
ción justificada del sector público se fueron am
pliando progresivamente. La creciente subvención 
a los servicios públicos abarató su uso, lo cual acarreó 
un aumento de la demanda. El gobierno 
indiscriminadamente se vio obligado a gastar cada
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vez más a fin de evitar el deterioro de la calidad de 
dichos servicios. El público 1 legó a pensar que tenía 
un derecho casi natural a recibir, a muy bajo precio 
o gratuitamente, servicios y subvenciones. La dis
paridad entre el costo que el uso de estos servicios 
representaba para los usuarios y el coste social de 
prestarlos impuso al presupuesto una carga consi
derable y creciente. Puesto que los beneficiarios 
de estos servicios representaban grupos de pobla
ción importantes y, votantes potenciales del socia
lismo, mientras que los que se oponían a su pres
tación eran menos numerosos y menos concentra
dos, el proceso político en general favoreció la 
expansión. Si el costo de los servicios se hubiera 
financiado por completo con ingresos ordinarios, 
habríamos presenciado un proceso de redistribución 
del ingreso a favor de los usuarios de más bajo 
ingreso, sin provocar la aparición de déficit presu
puestario. Ahora bien, aunque el electorado ejer

cía presiones a favor de un aumento del gasto nose 
mostró muy a favor de que subieran las tasas 
impositivas lo necesario para financiar el aumento 
en cuestión. Con el correr del tiempo, y a pesar de 
los considerables aumentos de los impuestos ob
servados en todos los países, la brecha entre el gasto 
y el ingreso público se agrandó aún más, lo cual 
contribuyó, en definitiva, al agravamiento de lacarga 
de la Deuda.

Los déficit y la acumulación de Deuda

Los principios tradicionales, según los cuales 
ningún déficit se justifica si va acompañado de 
inversiones improductivas, gastos corrientes o di
ferencias permanentes entre el gasto y el ingreso, 
se abandonaron insidiosamente a favor de la inter
vención por medio del presupuesto, que hizo de la 
política monetaria y la expansión de los programas 
de asistencia social los principales objetivos de la 
política económica. Los déficit presupuestarios 
pasaron a ser un medio para alcanzar estos objeti
vos, o una consecuencia de su realización. Esta 
intervención por medio del presupuesto fue mu
cho más allá de la aceptación de los déficit cícli
cos, puesto que se llegó a justificar la existenciade 
saldos deficitarios aún durante períodos de activi
dad económica normal. Como consecuente, aumentó 
el gasto público y los déficit presupuestarios se 
conviertieron en la norma. Se suponía implícita
mente que este impacto era temporal y que el dé
ficit de un año determinado repercutiría en la evo
lución económica de ese año, pero no tendría im
pacto alguno en años posteriores.Con demasiada 
frecuencia se hizo caso omiso del previsible efecto 
acumulativo de una serie de déficit presupuesta
rios.

Un déficit presupuestario puede favorecer los 
resultados económicos de un año determinado (es
pecialmente cuando la economía no está funcio
nando a un nivel de plena capacidad), pero tam
bién obstaculizará el desarrollo económico futuro 
si trae consigo un aumento excesivo de la deuda 
pública, si repercute negativamente en las expec
tativas y si acaba por provocar una reducción de la 
inversión. Esto parece que nunca se consideró en 
nuestro país.

De chapums y pwaros está el mundo lleno

Investigar se ha puesto de moda. Los políticos 
investigan igual que los jueces, los abogados, los 
periodistas, los detectives y los estudiosos. Muchas 
personas dedican sus vidas enteras a intentar des
cubrir algún avance en genética o medicina celu
lar. Los gobiernos destinan cantidad de dinero - 
generalmente menos que a armamento- a la cien
cia y a la investigación.

Cualquiera de nosotros investiga si las cuentas 
del banco son correctas a fin de mes y si para la 
declaración de la renta deberemos pagar más o 
menos, porque al final siempre pagamos. Y tam
bién, cuando no nos ve nadie, investigamos el sig
nificado de aquella palabra que acostumbramos a 
oir diariamente y que tantas dudas nos plantea.

También nos plantea dudas y nos da un pánico 
enorme que el vecino enteradillo con el que siem
pre coincidimos investigo hasta dónde llega nues
tro nivel sobre las palabras que están de moda.

Nos hemos visto obligados a reciclamos en 
muchos campos: en el de la economía, para apren
der qué es un balance de cuentas, un fondo de in-
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versión, el TAE, el cash-flow, Dow Jones, un plan 
de pensiones, una amortización o la dichosa hipo
teca; en el de la televisión, porque con tanto zapping, 
reality show, culebrón, chébere, OK y 
contraprogramación no teníamos conciencia que 
también había telebasura; en el lenguaje jurídico, 
porque careo, sobreseimiento, incoación, vista, laudo 
o requerimiento ya son palabras comunes.

Reciclamos es positivo, porque hemos tenido 
que interpretar algún tipo de contrato, desmenuzar 
la letra pequeña para no leer sólo lo que querían 
que leyéramos. Y nos hemos visto obligados a no 
tener sólo en cuenta el lenguaje administrativo - 
tan engorroso o más que desesperarte yendo de una 
ventanilla a otra- sino a informamos gracias a al
gún amigo compasivo sobre qué se debería tener 
en cuenta al comprar algún objeto y no dejarse lle
var por los consejos desesperados del vendedor. 
También a la hora de encargar algún arreglo al objeto 
comprado.

De chapuzas y pícaros está el mundo lleno. Y 
nosotros, mientras, investigando con qué trampa 

nos van a sorprender. Unas veces, la factura, el precio 
de oro al que cobran las horas, el desplazamiento 
y el transporte; otras, el IVA; otras que no se hacen 
responsbles de los posibles deterioros de los mate
riales, etcétera.

Es hora de hacer una reflexión: ¿es que como 
persona de la calle nos vamos a obsesionar y a te
ner pesadillas si el índice Nikkei o el Dow Jones 
han caído dos puntos si el share de una determina
da cadena televisiva ha descendido por culpa del 
zapping, y porque aquel amigo se pasó un fin d^ 
semana haciendo puenting, karting y le han rega
lado una mountain bike?Tenemos derecho a saber 
qué compramos o qué servicio recibimos. Igual que 
cuando tenemos dudas sobre cualquier terna 
intranscendente preguntamos a un experto, aún 10 
tenemos que hacer más si la problemática nos afecta 
a nosotros. Debemos exigir un lenguaje claro, pero 
debemos seguir investigando. Y es que, como dice 
una copla de esta vieja tierra del Sur: «La mentira 
corre tanto/ por alcanzar la verdad,/ que en el n”' 
pulso que lleva/ siempre se la deja atrás».

ó b



Jueves, 26 de enero de J995El Consejo General del Poder 
Judicial emitió un comunicado en el 
que toma partido, de forma decidida, 
por la independencia judicial

^presidente, Sala, criticó la entrevisa a Sancristobal que emitió TVEl

El CGPJ acordó defender la
La Fiscalía de la 
Audiencia 
Nacional se opone 
a la recusación 
contra Garzón

independencia de Garzón
El Consejo General deí Poder Judicial (CGPJ) acordó ayer 
por ananintidaddefender la independencia delJuez Baltasar 
Garzón frente a los ataques de distintas personas, entre 
ellas cargos públicos, por la forma en que instruye el 
santario de los GAL. Pascual Sala informó que el CGPJ 
defiende la independencia de Garzón y de todos los Jueces.

Efe - Madrid

Sala, presidente del CGPJ, 
precisó que ésta es una declara
ción institucional vinculada a 
hechos ocurridos con la instruc
ción del sumario, y puntualizó 
que el CGPJ «rechaza y deplo
ra» los ataques dirigidos contra 
un juez en concreto y otros 
magistrados. El Consejo señala 
en su nota que no pretende crear 
conflictos con otros poderes del 
Estado, pero afirma que no pue
de guardar silencio ante la si
tuación creada, y por ello hace 
un 11 a m am i e nto co ntra act uac i o- 
nes que puedan lesionar el de
ber de la Justicia.

Precisa también que el dere
cho de defensa y la libertad de 
expresión no amparan que na- 
dieacuse a losjueces de un com
portamiento ilícito y delictivo, 
«menos aún amparan o discul
pan una conducta semejante en 
quienes representan a los distin
tos poderes del Estado o des
empeñan cargos de relevancia en 
los partidos políticos». Entien
de igualmente que se ha come
tido un «error lamentable» al di
fundir ataques contra un juez a 
través de un medio público, en 
referencia a las declaraciones del 
ex director de la Seguridad del 
Estado, Julián Sancristóbal, a 
TVE, Sin embargo, el órgano de 
gobierno de losjueces no criti
calas entrevistas de Sancristóbal 
3 los diarios ABC y «El País».

Preguntado si con esta entre
vista se han sobrepasado los 
límites del derecho a la defen
sa, Pascual Sala contestó que este 
derecho «es uno de los funda- 
luentales y debe alejarse siqu iera 
cualquier apariencia de indefen- 
J*on», pero agregó que tiene unos 
limites: «No pueden hacerse im
putaciones que tengan aparien- 
'^>ade delitos, como puede ser 
^ste caso».

El acuerdo ha tenido un voto 
particular concurrente del vocal 
Javier Gómez de Liaño en el que 

que la concesión de «per- 
''^'sos para entrevistar a Julián 
Sancristóbal, concedidos unila- 
^'almente por la Admninis- 
■■ación Penitenciaria sin la pre- 
S^Ptivaautorización del magis- 
''adojuez instructor del suma

rio, constituye una apropiación 
indebida de atribuiciones que 
debe investigarse y enjuiciarse 
de forma legal».

El comunicado del GGPJ se 
refiere también al secreto del su
mario, del que dice que debe ser 
«escrupulosamente respetado» 
sin menoscabar el derecho a la 
información, ya que el secreto 
es garantía del derecho al ho
nor de las personas. En este sen
tido, aclara que el secreto 
sumarial puede ser vulnerado 
no sólo por el juez que conoce 
la causa, sino por otras perso
nas que tengan acceso a las ac
tuaciones sumariales.

Solicitud de amparo

Sala precisó que ayer por la 
mañana el Consejo sólo aprobó 
esta declaración institucional 
sobre el asunto «GAL» pero que 
por la tarde estudiaría el ampa
ro pedido por Garzón al sentir- 
se perturbado en su independen
cia judicial por las críticas de 
algunas personas. Sancristóbal

El Tribunal Supremo niega a Rafael 
Vera la condición de aforado

Efe - Madrid

La Sala Segunda del Tribu
nal Supremo acordó ayer que 
Rafael Vera, ex secretario de la 
Seguridad del Estado, no es 
aforado, por lo que cualquier 
actuación judicial contra el 
deberá llevaría a cabo el juez 
encargado de tramitar el suma
rio de los GAL.

Baltasar Garzón, titular del 
juzgado de Instrucción número 
5 de la Audiencia Nacional, 
elevó al Supremo una memoria 
expositiva en la que pedía que 
se pronunciara sobre si Rafael 
Vera tenía la calidad de aforado. 
El juez, que instruye el sumario 
abierto por el secuestro de Se
gundo Marey, primera acción

El presidente del CGPJ, Pascual Sala, apoya a Garzón.

le atribuyó la participación en 
una conspiración contra Felipe 
González; el presidente de la 
Comunidad de Madrid;, Joaquín 
Leguina, le acusó de permitir la 
comisión de delitos y el presi
dente de la Junta de Andalucía, 
Manuel Chaves, dijo que «ética 
y moralmente» no debía instruir 
el sumario.

Sobre esas críticas, el CGPJ 
considera «lamentables» las 
insinuaciones de que losjueces

carecen de legitimidad democrá
tica, ya que son personas con 
funciones públicas que no tie
nen que ser elegidos, sino que 
tienen esa condición porque así 
lo establecen las leyes.

El Pleno se muestra igual
mente contrario a que se hagan 
juicios paralelos sobre asuntos 
que se investigan judicialmen
te y considera que existe un vacío 
legal que debe «colmarse» con 
normas para tutelar el honor.

atribuidaa losGAL, solicitó esa 
aclaración al Supremo porque 
había hallado durante la instruc
ción indicios de la posible par
ticipación de Vera en delitos de 
malversación continuada de 
caudales públicos y contra con
trol de cambios, así como del 
encubrimiento de delitos de 
detención ilegal, asesinato y 
falsificación.

El fiscal del Supremo presen
tó anteayer un informe que el que 
expresaba su opin ión de que Vera 
no es aforado y señalaba que por 
lo tanto cualquier actuación es 
competencia de la jurisdicción 
ordinaria. En un auto dictado 
ayer, la Sala Segunda recuerda 
que el artículo 102.1 de la Cons
titución establece que «la respon

sabilidad criminal del Presidente 
y demás miembros del Gobier
no» será exigible ante la Sala 
de lo Penal del Supremo. Según 
el auto, sólo son «miembros del 
gobierno» el presidente, vice
presidente y los ministros, sin 
que otros altos funcionarios - 
entre ellos los secretarios de 
Estado- puedan ser considerados 
como tales, tal y como estable
ce la Ley de Reorganización de 
la Administración de 1983.

Además, el Supremo recuerda 
la doctrina de que el aforam iento 
opera solo respecto a los deli
tos cometidos antes de la llega
da al cargo y que no hubieran 
sido ya juzgados, y respecto a 
los cometidos mientras perma
nece en el mismo.

Efe - Madrid

La Fiscalía de la Audiencia 
Nacional informará en contra 
de la petición de recusación 
planteada por el ex secretario 
personal de Rafael Vera, Juan 
de J usto, contra el j uez instruc
tor del «caso GAL», Baltasar 
Garzón, informaron ayer fuen
tes jurídicas. La Fiscalía seña
la en su informe al juez Bueren, 
encargado de tramitar la recu
sación, que no encuentra moti
vos para apartar a Garzón de la 
instrucción de esta causa. Se
gún las fuentes consultadas, de 
haberlas hallado, la propia Fis
calía habría propuesto la recu
sación del juez.

En el juzgado de instrucción 
número 1 de la Audiencia Na
cional, cuyo titular es Carlos 
Bueren, no se tenía constancia, 
a última horade la tarde de ayer, 
del informe del fiscal, aunque 
se esperaba la llegada del es
crito en breve plazo. En este 
mismo juzgado se ha recibió ya 
ayer el informe elaborado por 
Baltasar Garzón sobre su recu
sación, en el que se manifiesta 
en contra de la misma porque 
en el tiempo en que estuvo en 
el Ministeriodel Interior no tuvo 
acceso a secretos sobre el uso 
de fondos reservados.

Juan de Justo, que permanece 
en prisión desde el pasado 9 
enero por orden de Garzón, 
ratificó el lunes la recusación, 
por lo que Garzón trasladó toda 
la causa abierta por el secues
tro de Segundo Marey a su sus
tituto, Carlos Bueren.

Rafael Vera.
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Patxi Zabaleta, a la izquierda, evidencia la división en el seno de la coalición abertzale.

La coalición abertzale no ha condenado el atentado

Aumentan las disensiones 
en HB por el asesinato

Continúan las palabras de 
elogio a Gregorio Ordóñez

Efe - Pamplona

El portavoz de HB en el Par
lamento de Navarra, Patxi 
Zabaleta, aseguró ayer por la tar
de que está «completamente de 
acuerdo» con las manifestacio
nes realizadas por las concejalas 
abertzales Begoña Garmendia y 
Mariné Pueyo en contra del ase
sinato de Gregorio Ordóñez.

Zabaleta precisó sin embar
go, tras comentar que anteayer 
mismo habló con Garmendia, 
que no utilizará ni en este ni en 
otros atentados el término «con
dena», porque «entraña cierta 
usurpación política de la memo
ria de la víctima», pero si apun
tó que «lamento» la muerte del 
dirigente del PP «y extiendo 
además mi condolencia, en la 
medida en que pueda participar 
del dolor de esta muerte, a quie
nes eran más cercanos a él».

El dirigente abertzale desta
có asimismo que «desde mi pos
tura y mi sitio hago votos para 
que se llegue a través de un diá
logo y un mutuo entendimiento 
a una paz democrática y dura
dera».

Insistió una vez más en la ne
cesidad de una tregua por parte 
de ETA y agregó que «es el 
momento de que se escuche mi 
petición porque creo sincera
mente que es responsabilidad de 
todos».

Explicó, sin embargo, que la 
violencia no se reduce a los aten
tados de ETA «sino que es más 
profunda y eso es lo que hay que 
resolver» para evitar «dolorosas 
consecuencias durante muchos 
años» como ocurrió, a su juicio, 
con las Guerras Carlistas. La 
fórmula para ello aseguró que es 
«el diálogo sin exclusiones por
que eso, de alguna manera, su
pone también el reconocimien

to a quienes durante todos estos 
años han resultado víctimas o han 
sufrido».

Por su parte, la corporativa 
del ayuntamiento de Pamplona 
Mariané Pueyo también mos
tró ayer en declaraciones a una 
radio su «total desacuerdo» con 
la acción terrorista, y uno de los 
fundadores de ETA Julen 
Madariaga anunció la ruptura 
con el partido abertzale si éste 
no condenaba el atentado.

Comunicado de HB

M ientras estos m iembros del 
partido radical exponían su re
chazo a dicha acción violenta, 
Herri Batasuna, en un comuni
cado oficial, denunció la «pro
yección inmensa» dada a «vo
ces que desde nuestra formación 
plantean una valoración propia» 
del atentado al dirigente del PP 
Gregorio Ordóñez, en contrapo
sición «al silenciamiento de 
nuestras valoraciones» efectua
das ayer en Vitoria.

Felipe González.

El partido radical vasco su
braya en su nota que «lo que une 
a la militancia de HB no es la 
adscripción al ejercicio de la 
lucha armada» ni «las valora
ciones críticas o defensas que, 
de hechos como el sucedido el 
pasado lunes en Donostia, pue
dan realizar las personas que 
componen este colectivo políti
co», sino el proyecto político 
que defiende.

El alcalde de San Sebastián, 
Odón Elorza, por su parte, ca
lificó de «interesante y positi
va» la postura personal de la 
portavoz de HB en el Ayunta
miento, Begoña Garmendia, y 
dijo, antes de conocer otros pro
nunciamientos en el mismo sen
tido, que la postura de 
Garmendia «abre una brecha, 
supone una cuña en el discurso 
y la filosofía de HB, es de gran 
interés y aunque alguno le pue
da parecer insuficiente es inicial- 
mente positiva».

González recela

El presidente del Gobierno 
español, Felipe González, ma
nifestó ayer que las explicacio
nes ofrecidas por la concejala de 
HB en el ayuntamiento de San 
Sebastián, Begoña Garmendia, 
tras el atentado que costó la vida 
el pasado lunes al dirigente del 
PP en el País Vasco, Gregorio 
Ordóñez, «no permiten seguir 
manten iendo esperanzas» sobre 
la actitud de esa formación.

En rueda de prensa en 
Bucarest, González reconoció 
que «mi primera reacción ha sido 
positiva ante ese gesto de con
dena y me imagino que de repug
nancia por haber visto asesinar 
a un compañero suyo del ayun
tamiento de San Sebastián», dijo 
González inicialmente.

Efe - San Sebastián

Distintos líderes políticos 
vascos reiteraron ayer sus elo
gios a la trayectoria pol ítica del 
dirigente del PP de San 
Sebastián, Gregorio Ordóñez, 
asesinado el lunes por un indi
viduo de un tiro en la nuca, cuan
do finaliza el tercer día de luto 
oficial decretado por la corpo
ración donostiarra.

El Rey Juan Carlos transmi
tió hoy a la consejera vasca de 
Turismo, Rosa Díez, sus 
condolencias por el asesinato del 
dirigente del PP Gregorio 
Ordóñez y le dijo que «hay que 
ser valientes para ganar la ba
talla del terrorismo», informó el 
Departamento de Comercio y 
Turismo del Gobierno Vasco.

En una visita al pabellón 
vasco en Fítur, el monarca dijo 
a la consejera que «en un mo
mento tan delicado como éste 
quiero que los vascos sepáis que 
estamos con vosotros» y le pi
dió que transmita al lehendakari 
José Antonio Ardanza su dispo
sición a viajar al País Vasco. 
«Siempre que nos lo pidáis, siem
pre que podamos ser ayuda, con- 
táis con nosotros», agregó.

El alcalde de San Sebastián, 
Odón Elorza, afirmó por su lado 
que «nunca nadie conseguirá 
llenar el puesto dejado en el 
Ayuntamiento por Gregorio 
Ordóñez con su dinamismo y su 
capacidad de trabajo», a la vez 
que prometió su apoyo a cual
quier iniciativa que prolongue 
en el tiempo el movimiento de 
repulsa por el atentado y de 
rechazo de la violencia que ayer 
se vivió en la capital guipuz
coana.

El diputado del PP por Viz
caya Javier Peón se ha mostra
do convencido de que la histo-

Francia extraditará a la 
etarra Idoia en febrero

Efe ■ París

El Tribunal de Apelación de 
París examinó ayer la primera 
demanda de extradición presen
tada por la Justicia española 
contra la militante de ETA Idoia 
López Riaño, alias «Margarita» 
y «Tigresa», y emitirá su vere
dicto el próximo 22 de febrero. 
La petición de extradición se 
basa en una orden de detención 
emitidael4dediciembrede 1985 
por el titular del juzgado de ins
trucción número dos de la Au
diencia Nacional de Madrid 
contra López Riaño por los de
litos de «asesinato consumado» 
y «utilización ilegal de vehícu
lo de motor».

Según la Justicia española, 
Idoia López Riaño, de 30 años 
de edad, fue la autora material 
del asesinato del francés Joseph 
Couchot, al que ETA conside
raba como miembro de los Gru
pos Antiterroristas de Liberación 
(GAL), ocurrido el 16 de noviem
bre de 1984 en Irún (Guipúzcoa). 
El abogado defensor, Jean

Gregorio Ordóñez.

ria del País Vasco harájusticia 
a la memoria de Ordóñez, pero 
dijo que le gustaría estar segu- 
ro «de que la sociedad vasca 
va a hacer justicia con los ase
sinos de Gregorio».

El secretario general de los 
socialistas vascos, Ramón 
Jáuregu i, ha man ifestado que «el 
sacrificio de Ordóñez no va a 
ser inútil, al contrario, va a ser 
muy útil para la paz» y que le 
«encantaría» ver al Partido 
Popular «fuerte y adelante eii 
su papel político en la socie
dad vasca y en San Sebastián».

El PP del País Vasco pun
tualizó, en un comunicado,que 
la elección del sustituto de 
Ordóñez en la presidencia del 
PP de Guipúzcoa y a la alcal
día de San Sebastián se reali
zará previa consulta a las ba
ses. Su sustitución en el puesto 
de concejal del Ayutamiento de 
San Sebastián se realizará de 
forma automática por orden de 
lista y recaerá en María Eugenia 
Quevedo.

PhilippeGonzález, alegó varios 
defectos de forma en la deman
da de extrad ición presentada por 
las autoridades judiciales espa
ñolas. González esgrimió des
pués el llamado «caso GAL» 
para solicitara! Tribunal undic- 
tamen desfavorable a la extra
dición de Idoia López Riaño,

El abogado defensor afirmó 
que los GAL «fueron creados 
en 1983 por el Ministerio del 
Interior español» y que, entre 
1983 y 1987, cometieron varios 
atentados en territorio francés, 
que causaron 27 muertos y va
rias decenas de heridos.

El letrado sostuvo que se tra
tó de la «ejecución sumaria» por 
parte de ETA de «un asesino re
munerado y protegido por el 
Gobierno español» y conside
ró que, por este motivo, los 
delitos que han motivado la 
demanda son de carácter poli' 
tico. Jean Philippe González 
añadió que la Convención eu
ropea sobre extradición prohi' 
be las mismas por motivos po
líticos.
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Juan José Laborda.
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El Rey inauguró FITUR pidiendo 
respeto por el medio ambiente
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El Rey Juan Carlos destacó 
lyerel papel determinante que 
juede tener el turismo en la 
Conservación del entorno «pro
moviendo unas pautas de com
portamiento y una generación de 
¡Jueza que haga posible el de- 
loable desarrollo económico de 
los pueblos con la preservación 
iesu medio ambiente».

El Rey Juan Carlos, acompa- 
jadopor la Reina Sofia, realizó 
Jilas declaraciones al presidir la 
¡aauguración de la XV edición 
jola Feria Internacional del 
furismo FITUR que reúne a 482 
opositores directos, de 158 
mes de todo el mundo.

El Rey, tras dar la bienveni- 
ilaalos participantes, afirmó que 
loltiempo libre constituye hoy 
ananueva forma de relación del 
¡ombre consigo mismo y con el 
mundo que le rodea, tan impor- 
lante como la que tradicional
mente se ha establecido entre la 
persona y su trabajo.»

Hizo hincapié en el papel del 
turismo en las relaciones eco- 
sómicas internacionales y como 
fúrmulapara «reforzar los sen- 
limientos de concordia en que 
lecifra nuestro futuro como 
lociedad global».

Concluyó animando a los 
presentesaconsolidarun modelo 
Je desarrol lo turístico que, «con- 
|ugando innovación y calidad.

El Rey inauguró la feria del turismo, FITUR 95.

mos datos, el año 1994 se habrá 
cerrado con más de 61 millones 
de visitantes, de los que 42 
millones son turistas (pernocta
ron al menos una noche) y con 
unos ingresos de 2,9 billones de 
pesetas y una balanza turística 
de 2,3 billones.

Reiteró que la política turís
tica se basa en la coordinación 
de las actuaciones de las admi
nistraciones públicas y en un 
apoyo a las empresas del sec
tor, todo desde una visión inte
gral del turismo.

Laborda opina 
que el Parlamento 
aparenta una 
función solamente 
investigadora

Pabellón del País Vasco Efe ■ Madrid
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responda a las nuevas necesida
des que los cambios sociales y 
tecnológicos vienen demandan
do, sin olvidar la necesidad per
manente de respetar y potenciar 
la identidad y la diversidad de 
las diferentes culturas que 
consituyen el gran patrimonio de 
la humanidad».

Sus Majestades los Reyes es
tuvieron acompañados en la in
auguración por el presidente de 
la Comunidad de Madrid, Joa
quín Leguina; el ministro de 
Comercio y Turismo, Javier

Gómez Navarro; el Alcalde de 
Madrid, José María Alvarez del 
Manzano; por el presidente de 
la Cámara de Comercio de Ma
drid, Adrián Piera, y por el pre
sidente del comité organizador 
de laferiay presidente de Iberia, 
Juan Sáez.

Adrián Piera dijo que FITUR 
se ha convertido en la segunda 
feria del mundo por su impor
tancia. El ministro de Comercio 
y Turismo, Javier Gómez Nava
rro, habló acontinuacióny dijo 
que, a falta de concluir los últi

Tras la inauguración oficial, 
los Reyes de España hicieron un 
recorrido por la feria en donde 
recibieron numerosos regalos, 
probaron algunos productos tí
picos y escucharon algunas 
muestras de folclore, como la 
de los mariachis mexicanos que 
le dedicaron la canción «El rey». 
Aunque en un principio no es
taba previsto el recorrido por los 
pabellones de las Comunidades 
Autónomas, los Reyes se acer
caron a ellos, deteniéndose en 
primer lugar en el del Pais Vas
co.

FITUR se celebrará hasta el 
29 de enero y del 28 al 29 de 
enero estará abierto al público, 
mientras que los primeros días 
será exclusivamente para profe
sionales.

Los españoles prefíeren la 
propiedad a los alquileres

Gutiérrez pide consenso 
para potenciar el empleo
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Los españoles prefieren ma- 
"''‘tmente la vivienda en pro
piedad a la de alqu i 1er como con- 
•ecuencia de una mentalidad 
eaeradaen contra de las vivien

tes arrendadas, dijo ayer en 
Wrdoba el presidente de la 
jociación de Promotores Pú
blicos Andaluces de Vivienda 
I^jclo, Antonio Portillo.

Portillo ha señalado en con- 
'^icnciade prensa que han des
perecido, en términos relativos, 
®yiad de las viviendas de al
teren España, ya que en los 
'"jos decenios se ha pasado 
?'30al 15 por ciento de vi- 
JJdas alquiladas sobre el to- 
'5 las existentes en nuestro 
e'Si frente al 40 por c iento que 
elcanza como media en Eu- 

'opa.
Ll terna es, sin embargo, 

trascendente» en España, 
^f^uesin viviendas de alqui- 
J^o es posible, por ejemplo.

mientras que los promotores 
privados han dado muestras pa
tentes de ser incapaces de re
solver este problema, dijo Por
tillo.

Crítica ala LAU

Por su parte, la gerente na
cional de esta asociación, Fran
cisca Medina, ha destacado que 
las mejoras de la nueva LAU no 
resuelven el problema que existe 
en España para generar nuevas 
viviendas de alquiler ya que se 
mantiene, desde el punto de vista 
fiscal, una discriminación en la 
imposibilidad de deducir el 
gasto del alquiler, que no se pro
duce en el caso de la compra de 
la vivienda.

Hoy comienzan en Córdoba 
tanto la primera asamblea de esta 
Asociación Andaluza como 
unas Jornadas sobre viviendas 
de alquiler y promociones pú
blicas a las que asisten casi trein
ta empresa públicas del sector 
de los alquileresde la comuni
dad autónoma.

Efe - Castellón

El secretario general de 
CCOO, Antonio Gutiérrez, re
clamó ayer al Gobierno y a la 
oposición que «den una solu
ción dentro de la Constitución», 
a la inestabilidad política que 
vive el país, pues ae lo contra
rio, podría echarse a perder un 
«año decisivo de recuperación».

Esta recomendación es com
partida también por la UGT y 
por la patronal CEOE, dado que 
en los próximos días se unirán 
para redactar un manifiesto 
institucional en el que pedirán 
que se ponga fin a «esta situa
ción de incertidumbre e inesta
bilidad», según anunció el se
cretario general de CCOO.

Gutiérrez, que participó ayer 
en sendas asambleas de delega
dos en Castellón y en Valen
cia, no quiso pronunciarse so
bre qué tipo de iniciativa cons
titucional serviría para zanjar 
esta crisis, dado que es una cues
tión que «corresponde al Par
lamento, y además evitamos que

se nos atribuya alguna filiación 
política».

Los agentes sociales se con
sideran «asistidos moralmente» 
para hacer esta llamada de aten
ción a la responsabilidad del Go
bierno, pues, según Gutiérrez, 
«corremos el peligro de que esta 
recuperación económica tan 
endeble pase por delante sin ser 
aprovechada convenientemen
te». Tanto la patronal como los 
sindicatos aspiran, según el lí
der de CC.00, a «disputar ca
balmente nuestras reivindica
ciones, para conseguir que la 
reactivación económica llegue 
hasta abajo, hasta los trabaja
dores, creando empleo y 
redistribuyendo justamente la 
riqueza».

Antonio Gutiérrez se mos
tró contrario a suscribir con el 
Gobierno y la patronal un «pacto 
social a la antigua usanza», 
aunque sí estaría dispuesto a 
avanzar en los acuerdos que se 
suscribieron en la anterior ne
gociación colectiva para «im
pulsaría creación de empleo».

El presidente del Senado, 
Juan José Laborda, destacó ayer 
la evolución de la historia del 
parlamentarismo y subrayó que 
de la función meramente legis
lativa, el Parlamento ha pasa
do a aparentar que está dedica
do en exclusiva a la investiga
ción de casos.

Laborda hizo esta conside
ración en la inauguración de las 
VI Jornadas de Derecho Parla
mentario, que se celebran en la 
Cámara Alta y que este año 
versan sobre los problemas 
actuales para que los Parlamen
tos nacional y autonómicos 
desarrollen su labor de control 
al Gobierno correspondiente.

Esa función de control es, a 
juicio del presidente del Sena
do, «una de las facetas más atrac- 
tivas y polémicas» del Parla
mento, institución que, para él, 
debe ser el marco por excelen
cia donde tenga lugar el debate 
político. «Es fundamental que, 
en el ejercicio de la función de 
control, el Parlamento sea el 
ámbito central para la exposi
ción pública de las razones del 
Gobierno y de los que aspiran 
legítimamente a serlo y ejerza, 
además, la responsabilidad de 
limitar su poder», añadió 
Laborda.

Insistió en que es necesaria 
una reflexión que adecúe las 
instituciones clásicas, como el 
Parlamento, a las nuevas cir
cunstancias que se derivan de 
los cambios políticos y econó
micos, «cuando el mercado 
parece capaz, a veces, de debi
litaren pocas horas el poder del 
Estado».

Entre los cambios que hacen 
necesaria esa reflexión, Laborda 
citó también el hecho de que la 
imagen tiende a sustituir al dis
curso a la hora de formar la 
opinión y a la imposibilidad de 
contrastar las opiniones con la 
información debido a que la 
cantidad de información exis
tente es inasimilable.

Senadores, diputados, cate
dráticos y letrados asisten a estas 
VI Jornadas de Derecho Parla
mentario, que se prolongarán 
hasta el viernes.
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El primer ministro Lamberto Dini 
consiguió ayer el voto de confianza 
del Parlamento, a pesar de la 
oposición de Berlusconi y la Liga
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Palestinos de 
Gaza y el ejército 
israelí están "a la 
caza” de 
integristas

Efe - Jerusalén

Los servicios de seguridad 
de Israel en Cisjordania ocupada 
y los palestinos en la zona au
tónoma de Gaza están «a la 
caza» de integristas de la Yihad 
Islámica y del Movimiento de 
la Resistencia Islámica 
(HAMAS), para garantizar la 
continuidad del proceso de paz.

Aunque no está claro si son 
operaciones combinadas entre 
los servicios secretos israelíes 
(Shin Bet) y los palestinos a 
cargo del general Amín al- 
Hind i, la campaña comenzó tras 
el atentado de dos suicidas de 
la Yihad Islámica, que hace tres 
días causaron la muerte a 19 
israelíes al norte de Tel Aviv.

Además de poner en peligro 
al proceso de paz, el ataque ha 
causado -como siempre en es
tos casos- grandes perjuicios a 
los propios palestinos, que por 
tiempo indefinido tienen pro
hibido entrar a Israel.

Los integristas «quieren 
hacer estallare! sueño del pue
blo palestino» de lograr un 
Estado soberano, se indignó el 
martes en Gaza el presidente de 
la Autoridad Nacional e histó
rico líder de la Organización 
para la Liberación de Palestina 
(OLP), Y aser Arafat, aunque sin 
mencionar a HAMAS o a la 
Yihad islámica.

Arafat destacó que, a raíz del 
«irresponsable» atentado de la 
Yihad -que como HAMAS no 
forma parte de la OLP-, más de 
50.000 obreros palestinos se 
quedaron sin ingresos, pues no 
Israel no les permite entrar a 
trabajar a su territorio, y 1.700 
prisioneros palestinos tendrán 
que seguir en la cárcel cuando 
se negociaba su libertad para el 
mes de Ramadán, que comen
zará a finales de este mes.

A pesar de presiones del 
primer ministro israelí, Isaac 
Rabin, para que «elija entre la 
pazo HAM AS», Arafat, que se 
ve como «presidente de todos 
los palestinos», se abstuvo hasta 
ahora de un choque frontal con 
los integristas por temor a una 
guerra civil. Se ignora si los 
arrestos que practica la policía 
de Gaza -en cuya prisión cen
tral hay alojados centenares de 
esos militantes según reveló el 
jefe del «Shin Bet» israelí en el 
Parlamento- indican un cambio 
en la estrategia del presidente 
de la ANP.

Tras el atentado de la Yihad, 
el presidente de EE.UU., Bill 
Clinton, anunció el martes el 
congelamiento de bienes de 
dieciocho personas y doce or
ganizaciones-diez de la comu
nidad musulmana y dos de la 
judía- por ser sospechosas de 
promover el terrorismo en 
Oriente Medio.

Berlusconi le exige que dimita antes de abril

Lamberto Dini obtuvo 
el voto de confianza
El Gobierno iíaliono del in
dependiente Lamberto Dini 
obtuvo ayer el voto de con- 
fianza de la Cámara de los 
Diputados alfinal del deba
te de investidura. La Cáma
ra otorgó su confianza al 
Ejecutivo por 302 votos a 
favor, 39 en contra y 270 
abstenciones. La mayoría 
necesaria para aprobar la 
moción era de 171 votos.

Efe - Roma

. A favor del Gobierno de 
Dini votaron los ex comunistas, 
la mayor parte de los diputados 
de la federalista Liga Norte, los 
populares, los centristas de 
Mario Segni y el grupo mixto.

Los diputados de la coalición 
conservadora formada por el 
movimiento Forza Italia, del ex 
primer ministro Silvio 
Berlusconi, la neofascista Alian
za Nacional (AN) y el Centro 
Cristiano Democrático (CCD) 
se abstuvieron, al igual que once 
representantes de la Liga. En 
contra del Gobierno se manifes
taron los diputados de 
Refundación Comunista y uno 
de la Liga.

La votación se celebró al 
término del debate de investi
dura iniciado el pasado lunes con 
la presentación del programa de

Juicio por la muerte de los 
turistas españoles en Fez

Efe - Fez (Marruecos)

"Nuestro objetivo no era 
matar a nadie, si yo me conver
tía! Islam fue por hacer el bien", 
declaró ante el Tribunal de 
Apelación de Fez el francés de 
origen marroquí Reiduán 
Hamadi, uno de los atacantes al 
hotel Atlas-Asni de Marrakech, 
en el que dos turistas españo
les fueron asesinados.

Hamadi, de 24 años, asegu
ró que él se limitó a robar unos 
10.000 dirhams (unos 1.150 
dólares) de una oficina del ho
tel, poco después de haber oído 
«desde un coche, en el exterior 
del hotel», un tiroteo supuesta
mente protagonizado por sus

Berlusconi exige a Dini que dimita.

gobierno de Dini. El Ejecuti
vo, formado el pasado día 17 
con ministros sin militancia po
lítica, se someterá el 1 de fe
brero al examen del Senado.

Berlusconi presiona

El ex primer ministro italia
no Silvio Berlusconi instó a su 
sucesor, Lamberto Dini, a di
mitir a mediados de abril para 
que se celebren elecciones en 
junio. «Dini debe dimitir un 
poco antes de med iados de abri 1. 
Pero esta no es mi opinión, es 

compañeros Stephan Ait Ider- 
también juzgado en Fez-y Tarik 
Felah, actualmente detenido en 
Alemania.

El acusado relató el martes 
al tribunal su itinerario desde 
que conoció en Francia a 
«Rachid» (Abdelilah Zyad, tam
bién detenido en Alemania), y 
cómo éste le hizo «convertir
se» al Islam «el mismo día en 
que comenzó la agresión con
tra Irak»

Esta es la tercera ocasión en 
la que uno de los acusados en 
el juicio de Fez señala a 
«Rachid» como cerebro de va
rios grupos que tenían como 
objetivo cometer acciones vio
lentasen Marruecos, pues es un 

un hecho. Los plazos están ahí. 
Para convocar elecciones sirven 
más o menos dos meses antes 
de que la fecha se fije», dijo 
Berlusconi después de la répli
ca de Dini en el debate de in
vestidura, cerrado con la con
fianza al nuevo gabinete.

Berlusconi calificó la répli
ca de Dini de «correcta» pero 
inmediatamente después preci
só que su sucesor debe dimitir 
«un poco antes de mediados de 
abril» porque el actual Parla
mento está «hiperdes-legitima- 
do, superdeslegitimado». 

país donde «el pueblo esta opri- 
mido, por lo que cometer aten
tados es 'halal’ (permitido por 
el Islam)», según decía el pro
pio Rachid.

De este modo, Rachid con
venció a Hamadi para que via
jase a Marruecos a atracar el res- 
taurante «Me Donalds» de 
Casablanca -un acto fallido en 
el que dos personas resultaron 
heridas-, así como un banco en 
la ciudad de Uxda, en el que 
consiguió un botín de 30.000 
dirhams (unos 3.800 dólares).

Ambas acciones tuvieron lu
gar en 1993, y fueron cometi- 
dasjunto con el también juzga
do por los tribunales marroquíes 
Hamel Merzuk.

Bill Clinton.

É

Clinton solicitó 
una "Nueva 
Alianza" para 
ayudar a Méjico 
en su crisis

Efe - Washington
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En su discurso sobre el Es
tado de la Unión, muy centra
do en política interior, el Pre
sidente de Estados Unidos, Bil 
Clinton, resucitó su vieja idea 
de la «Nueva A lianza» y defen
dió su plan para ayudar a la 
economía de México.

La «N ueva Al ianza», uno de 
los referentes en su canipañaa 
la Presidencia, volvió a sere 
mensaje central de Clinton para 
afrontar sus próximos dosaños 
de mandato. La intervención 
anual del Presidente, tercera ua 
desde que llegó a la Casa Bian- Gol 
ca en enero de 1993, fue lapri- ton
mera en cuarenta años que un 
gobernante demócrata dirigen 
un Congreso cuyas dos Cáma
ras están en manos republica
nas.

En cuanto comenzó a hablar. 
C1 i n to n fe 1 i c i tó a s u s o ponentes 
republicanos por la victoria 
electoral y dijo a su pueblo;«Os 
hemos oído. Trabajaremosjuii- 
tos en la tarea que nos habéis 
encomendado».

Lo más destacado de laalo- 
cución en materia de política; 
interior fue la propuesta de i”' 
crementar el salario mínimo- 
hoy en 4,25 dólares la hora-, 
aunque el Presidente no Hegoa 
co n c reta r a c u á n to q u i e re sub 
lo. También habló Clinton de 
segu ir reduciendo el tamañode 
la Administración; de defender 
la recuperación económica,de 
atajar el poder excesivo de 105 
grupos de presión, o de comba
tir los numerosos casos deaflo- 
lescentes embarazadas. ,

Con respecto a la pohtic 
exterior, un tema relevaiiteci^' 
Clinton planteó como ininsnj 
to nacional fue su petición 
Congreso para que apoye* 
México, cuya crisis financie 
se desató a finales de diciej 
bretras la fuerte devaluación
peso.
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Jueves, 26 de enero de 1995 23El ministro de Economía ha decidido 
solicitar esta moratoria del gasto 
júblico para contener los efectos de 
a subida de los tipos de interés HlISBft
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Iljninistro pretende evitar la desviación del presupuesto sin más recortes

‘Jministro de Economía y Hacienda, Pedro Soibes, p/an- 
lará al próximo Consejo de Ministros que se reserven y se 
lijen sin gastar, de momento, 250.000 millones de pesetas 
idos pagos previstos para este ejercicio, con el fin de evitar 
una hipotética desviación del presupuesto. Solbes insistió 
taque esta medida no se debe interpretar como un recorte.

Solbes pedirá al Gobierno que 
retenga 250.000 millones

Efe - Madrid

Tras un encuentro con los 
consejeros de Economía de las 
Autonomías gobernadas por el 
PSOE y con portavoces socia
listas en los parlamentos auto- 
micos, Solbes explicó en rueda 
ilepreiisa que el Gobierno pre- 
réque los gastos en sanidad, la 
paga extra para los pensión is- 
lasy otros supondrán un gasto 
adicional de 250.000 millones 
sobre lo presupuestado.

Paraevitar una desviación del 
pasto que ponga en peligro el 
cumplimiento del objetivo de 
déficit para este año, el Gobier
no reservará una cantidad simi
lar, que dejará sin gastar hasta 
final del ejercicio. Si cuando se 
aproxime esa fecha comprueba 
,»e los pagos efectuados per
miten gastar esos 250.000 mi- 
taessinaumentare! presupues- 
10aprobado por las Cortes, el 
Gobierno los gastará y si, por el 
contrario, prevé que el presu
puesto se va a agotar, no hará uso 
deesa reserva.

El ministro explicó que esta 
es una medida de control de 
gasto, no un recorte como el 
aprobado hace unas semanas (por 
una cuantía de 150.000 millo
nes de pesetas) y cuya distribu
ción por ministerios también 
estudiará el Consejo de Minis
tros en su próxima reunión. El 
Gobierno desea que las comu
nidades autónomas trasladen este 
modelo a su gestión presupues
taria y adopten medidas simila
res para cumplir también ellas 
sus compromisos de déficit ad
quiridos con el Programa de 
Convergencia.

Precisamente, la necesidad de 
reducireldéficitocupóuna parte 
importante de la reunión cele
brada entre el ministro y los 
consejeros y parlamentarios 
socialistas, en la que también 
participó el secretario de Esta
do de Hacienda, Enrique 
Martínez Robles, y el respon
sable de Asuntos Económ icos del 
PSOE, Francisco Fernández 
Marugán. En el encuentro tam
bién se analizó la discrepancia

Solbes endurece el gasto público con medidas de ahorro.

entre la situación económica real 
y la de los mercados financie
ros, la revisión del modelo de 
financiación autónomica y la 
utilización de los fondos comu
nitarios por parte de las autono
mías y los ayuntamientos.

En cuanto al modelo de finan
ciación autonómica, el ministro 
señaló que los presentes habían 
coincidido en los principios en 
que debe basarse: la solidari
dad interregional, ampliar la 

corresponsabilidad fiscal y ne
cesidad de que a la autonomía 
política se una la financiera.

En respuesta a una pregunta, 
el ministro de Economía califi
có de «buena iniciativa» la in
tención de la patronal y los sin
dicatos de hacer un llamamien
to a la calma a toda la sociedad, 
para impedir que la inestabili
dad política imposibilite apro
vechar la recuperación econó
mica.

La Caja de Jaén 
ha comprado un 
14 por ciento de 
las acciones de 
Santana Motor

Efe - Jaén

E1 consejo de ad m i n i strae ión 
de la Caja de Jaén ha ratifica
do la adquisición del 14 por 
ciento de las acciones de 
Santana Motor con el voto en 
contra del representante de los 
trabajadores, informaron ayer 
fuentes del consejo.

El acuerdo, que se adoptó el 
pasado lunes con doce votos a 
favor de los trece posibles, tuvo 
en contra la oposición del re
presentante de los trabajadores 
por el «ocultismo y la falta de 
transparencia» que, dijo, rodea 
esta operación financiera. La 
adquisición de este paquete de 
acciones se acordó en un con
sejo de administración que tuvo 
lugar el pasado día 27 de di
ciembre, con la abstención tam
bién del representante sindical.

La operación supone una in
versión de unos 600 millones de 
pesetas, aunque el costo real 
para la Caja de Jaén será prác
ticamente nulo al tratarse de una 
cesión, por un periodo de seis 
meses, de las acciones del Ins
tituto de Fomento de Andalu
cía a través del crédito 
participativo concedido. Esta 
operación tiene como objetivo 
colaboraren el saneamiento de 
Santana y en los intereses de la 
provincia,añadieron lasmismas 
fuentes.

Durante el pasado consejo de 
administración se informó del 
balance del ejercicio económi
co de 1994, según el cual la 
entidad ha incrementado sus 
beneficios en un 17,6 %.
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Las ventas a plazos durante 
minies de octubre registraron 
“J59 transacciones, lo que 
•''pone un descenso de un 14,7 
P^rciento en relación al mismo 

1993, y un 21,5 por ciento 
weseptiembre, informó ayer 
' I'jstituto Nacional de Esta- 
^•ca(lNE).
. Lstaevolución contrasta con 
Registrada i septiembre, en 
^9ue las 29.012 operaciones 
eonipracon pago aplazado im- 

un aumento del 15,1 
Jejento sobre el lismo mes 
,^0 precedente y un 54,4 por 
^Ro respecto a agosto de 1994, 
, ^as de ser el máximo anual 
’^nipras.

La inversión industrial crecerá este 
año un 13 por ciento, según Moltó

Efe - Madrid

El secretario de Estado de 
Industria, Juan Ignacio Moltó, 
dijo ayer que la inversión indus
trial aumentará este año, respec
to a 1994, un 13 por ciento, se
gún los resultados de la Encuesta 
de Inversiones de Otoño 1994. 
Moltó hizo este anuncio en una 
rueda de prensa convocada para 
presentar la encuesta sobre 
conyuntura industrial realizada 
entre los empresarios, corres
pondiente al pasado mes de 
noviembre.

«La fortaleza de la recupera
ción de la actividad industrial, 
unida al aumento del 33 por cien
to de los recursos generados por 
las empresas en los tres prime

ros trimestres de 1994 -dijo 
Moltó-, producirá un crecimien
to de la inversión en 1995 res
pecto al año anterior». Durante 
el pasado año la inversión en el 
sector industrial ha crecido res
pecto a la de 1993 en un 8 por 
ciento, «todos estos factores - 
dijo- han influido en la favora
ble evolución de la inversión en 
bienes de equipo».

En este sentido la formación 
bruta de capital fijo de bienes ha 
alcanzado en el tercer trimestre 
de 1994 un aumento interanual 
del 2,4 porciento, «primeratasa 
positiva -dijo Moltó- desde el 
segundo trimestre de 1991».

El secretario de Estado insis
tió en la recuperación económi
ca y, en este sentido, dijo que 

«el crecimiento de la economía 
española se va a mantener, y lo 
que hay que intentar es el cre
cimiento del número de empre
sas para poder crear empleo». 
Aseguró que el debate sobre si 
España va a convertirse en una 
nación de empresas de servicios 
o industriales «es un debate fal
so, ya que cada vez se encuen
tran más unidas la industria y los 
servicios».

Respecto al empleo indus
trial, señaló que durante el pa
sado año se han creado unos 
50.000 empleos, y puntualizó 
que estro se ha podido conse
guir gracias a la moderación 
salarial del pasado año, pues los 
sueldos estuvieron dos puntos 
por debajo de los de 1993.

De los tres indicadores que 
componen el Indicadordel Cli
ma Industrial (ICI) (cartera de 
pedidos, consumo aparente y 
producción industrial), comentó 
el secretario de Estado, desta
ca la evolución favorable de la 
cartera de pedidos total. El con
sumo aparente de productos 
industriales-dijo-«ha registra
do una tasa interanual de creci- 
miento en el período enero- 
octubre de 1994 del 10,6 por 
ciento, frente al descenso del 7,2 
por ciento del mismo período 
del año anterior».

En el pasado mes de octubre 
1 a tasa de c rec i m iento i nteran uaI 
de las exportaciones industria
les se situó en el 27,9 por cien
to.
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COMENTARIO

os mercados lograron ayer anotarse 
nuevos avances, aunque los volúme
nes de negocio siguen sin acompañar 

a la recuperación de la Bolsa en las últimas 
sesiones. El único apoyo que reciben las coti
zaciones viene del exterior. Y ayer fue mas 
que suficiente para cerrar la sesión al alza. 
Sin embargo, las incertidumbres siguen pla
neando en vuelo rasante por el mercado, 
sobre todo aquellas que se refieren a la evo
lución de la peseta. A última hora, la recu
peración del dólar bastó para lavar la cara a

la sesión, pero no sólo en la Bolsa, tambien 
en el mercado de deuda. Precisamente en 
este mercado saltó la noticia negativa del dia 
cuando se dio a conocer una desinversión 
de 963.000 millones de los inversores extran
jeros durante el momento mas álgido de cri
sis, a primeros de enero.
TESORO: El Tesoro recortó ayer en 

0,04 puntos la rentabilidad de las letras 
a un año, que queda situada en el 
10,20 por ciento. En la subasta se 
adjudicaron 576.338 millones de pese

tas de los 957.639 millones solicitados.
SALDO DE DEUDA: El saldo de deuda en 

manos de inversores extranjeros cayó la 
pasada semana en 963.000 millones de 
pesetas hasta situarse en 2,569 billones de 
pesetas, según datos del Banco de España.

PRIVANZA: El grupo financiero Privanza 
obtuvo en 1994 unos beneficios antes de 
impuestos de 1.317 millones de pesetas, 
lo que supone un incremento del 19,3 por 
ciento sobre los resultados del ejercicio 
precedente.

MADRID
NOMBRE CIERRE DIF.

Alimentación 179,10% 0,61 %

Bancos y Finanzas 307.80 % 0,81 %

Construcción 465,40 % 1,03%

Eléctricas 290,60 % 0,58 %

Inversión 203,10 % 0,49 %

Metal-Mecánica 195,50 % 0,10%

Otras Ind. y Serv. 84,20 % 1,06%

Petróleo y Químicas 301,40% -0,19%

Transportes y Corn. 244,60 % 0,36 %

IBEX 35
Apertura 2.998,07 %

Anterior 2.987,92 %

Máximo 3.016,54%

Mínimo 2.986,37 %

Max. Anual (4/1/95) 3.121,28%

Min. Anual (10/1/95) 2.929,67 %

LOS MAS ACTIVOS
Nombre Bolsa Volumen Efectivo

F.G Inv. Bur Ma 2.151.148 4.339.457.252

B.S.N. Ma 2.469.655 4.127.100.671

BBV Interactivos Ma 1.891.613 3.689.135.196

Ahorro Corp. Finan. Ma 1.778.619 3.554.285.004

Argentaría Ma 1.239.257 3.368.132.517

AB Asesores Ma 1.939.242 2.390.248.943

D.B. Securities Ma 893.288 2.286.159.624

J.P. Morgan Ma 909.252 1.770.055.031

Ibersecurities Ma 829.130 1.754.589.357
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MERCADO CONTINUO
m

Las mayores subidas, 
' 80MBR« COTIZACiCm OtTJPTA)

y aplicaciones
NOMBRe COTIZACION

NOMBRE CIERRE DIF. VOL.(M) MAX/FECHA MIN/FECHA

NOMBRA COTOACÍOH &»f4PTA) biP. ÍPTA) Gas Natural SDG 10.650 0 119,83 11.350 3 En 10.270 24 En 1101 
líC

6.880,00 -120,00 ^ 1.585,00 2 356
Gas y Electricidad 5.310 30 18,44 5.650 3 En 5.150 10En

?■:«:: Fomento Constr. y C. 12.600,00 300,00 Campofrío I elefonica

•sss BP Oil España 5.050.00 200,00 Lafarge Coppée 8 900,00 -100,00 Iberdrola 775,00 1 076 Gral, de Inversiones 450 5 11,00 470 4 En 426 10 En i

íSS Bankinter 10.090,00 ’ 190,00 : Cnstaleria 6 790,00 -60,00 Fecsa 616,00 964 Hidrocantábrico 3.260 100 53,75 3.620 3 En 3.080 24 En W

wís Anaya 3?3C»,00 "100,00 Ence 3 120,00 -50,00 Bco Español de Crédito 899,00 747 Hidruña 0 13 0c - 1111

^s Hidrocantabnco 3.260,00 ' 100,00 : Cementos Portland 1490,00 -^,00 ^: Samó Papelera 505,00 490 Hisalba 1.580 25 3,90 1.700 3 En 1.430 10 En im

^ Tabacalera 3.800,00 80 00 Uniland 1650,00 -30,00 ^ Astunana de Zinc 1.525,00 478 Hispano-Suiza 200 0 1,45 231 3 En 190 9 En
»

:^ Bco. Santander 4.740,00 80,00 Bco. Zaragozano 1 890,00 -30,00 Bco Santander 4.740.00 449
Huarte 1.325 60 121,69 1.340 25 En 1.140 10 En

<**< Cortefiel 1510,00 70,00 : Cubiertas v MZOV 8.320,00 -30.00 ^ Endesa 5.270,00 388
Iberdrola 775 827 2 En WiWAÍ.’.V.W.*A V.«AW.W.V.-.WA«.W.W.W.V.

346
5 1.076,34 730 10 En

^ Metrovacesa 3.935.00 ■ 65,00 Radiotronica 1.300,00 -25,00 Repsol 3.6/5,00
16 En

Bf¡í 0q> Constr. 3.150,00 60.00 Azucarera 3 395,00 ' ' -25,00 Unión Fenosa 482,0o'
318 Industrias del Besós 1.190 18 En - 1.190 1.025 18 En tío

Inmobiliaria Urbis 580 7 2,78 630 4 En 550 9 En

NOMBRE CIERRE DIF. VOL. (M) MAX/FECHA MIN/FECHA NOMBRE CIERRE DIF. VOL. (M) MAX/FECHA MIN/FECHA Koipe 6.990 0 0,02 7.110 2 En 6.900 19 En (Í
Acerinox 13.900 20 19,65 14.000 4 En 12.780 10 En Bco. Vasconia 3.850 O 0,05 3.900 19 En 3.700 11 En Lain 184 5 67,63 202 3 En 16510 En a
Acesa 1.020 10 311,65 1.050 17 En 975 10 En Bco. Vitoria 1.800 -20 0,09 1.950 9 En 1.800 25 En Metrovacesa 3.935 65 9,91 4.300 4 En

3.800 10 En j
50

AGF Unión-Fénix 1.300 10 0,33 1.330 19 En 1.155 10 En Bco. Zaragozano 1.890 -30 0,96 1.990 3 En 1.805 20 En Nicolás Correa 460 24 En - 510 4 En 425 12 En a
Agromán 241 2 25,91 254 3 En 222 10 En Campofrío 6.880 -120 1,27 7.140 5 En 6.800 10 En Nissan 0 13 0c - mil

Aguas de Barcelona 2.465 5 6,49 2.540 5 En 2.385 10 En Carburos Metálicos 4.715 0 0,89 4.780 5 En 4.700 16 En Nueva Montaña 173 2 59,18 198 4 En 168 24En a
Algodonera 1.125 20 8,95 1.350 3 En 1.105 23 En Cepsa 3.300 10 16,30 3.320 3 En 3.180 12 En Oep Constr. 3.150 60 1,20 3.400 3 En 3.000 17 En a
Amper 719 19 77,15 765 5 En 620 10 En Citroen 6.150 0 0,00 6.200 17 En 6.100 2 En Papelera 142 2 28,86 160 16 En 125 10 En W 

50
Anaya 3.300 100 1,20 3.600 5 En 3.000 10 En Cofir 415 2 126,09 417 25 En 396 10 En Prima Imobiliaria 160 10 297,73 196 18 En 82 2 En a
Argentaria 4.500 30 228,42 4.770 3 En 4.395 12 En Commerzbank 26.550 24 En - 26.550 19 En 24.500 12 En Prosegur 2.300 50 9,68 2.550 3 En 2.200 10 En •.«

Argón 5.000 17 De - Continente 2.605 50 55,37 2.680 3 En 2.400 10 En Pryca 1.900 10 157,47 2.025 16 En 1.860 24 En

Asland 1.870 40 1,51 1.885 17 En 1.650 9 En Corp. Banesto 1.550 0 0,27 1.585 2 En 1.500 9 En Puieva 540 -5 12,83 579 16 En
50110 En Í

Asturiana de Zinc 1.525 0 478,97 1.570 25 En 1.305 10 En Corp. Financiera Alba 5.300 50 28,79 5.750 2 En 5.150 12 En Radiotrónica 1.300 -25 2,92 1.470 16 En 1.265 10 En a
Aumar 1.280 15 224,33 1.290 19 En 1.200 10 En Corp. Mapfre 4.850 40 72,91 5.510 5 En 4.775 24 En Repsol 3.675 -15 346,86 3.735 19 En 3.47510 En; IM
Auxiliar FF.CC. CAF 6.100 24 En - 7.100 2 En 5.900 20 En Cortefiel 3.510 70 20,07 4.000 4 En 3.430 23 En Saltos del Nansa 7.000 0 0,20 7.030 3 En 6.650 17 En' a
Azcoyen 8.000 , 0 0,10 8.600 4 En 7.800 9 En Cristalería 6.790 -60 7,38 7.100 3 En 6.750 9 En Sansón 20.010 2Sp -

50
50

Azucarera 3.395 25 0,62 3.650 16 En 3.275 2 En Cubiertas y MZOV 8.320 -30 10,96 9.400 3 En 8.260 24 En Sarrió Papelera 505 21 490,31 505 25 En 430 10 En in
Bami 365 5 4,81 385 5 En 350 10 En Dimetal 425 0 7,11 489 16 En 415 9 En Sevillana 534 8 152,71 622 2 En 51123En s: 

IK 
!«Bankinter 10.090 190 13,78 11.000 3 En 9.830 24 En Dragados 1.835 20 119,79 1.980 4 En 1.775 23 En Sniace 240 6 96,10 250 4 En 208 10 En j

Barclays 0 13 0c - E.R. de Zaragoza 2.490 15 49,20 2.640 3 En 2.310 10 En Sotogrande 320 0 13,73 372 4 En 315 23 En a
Bayer Ag. 27.000 2 En - 27.000 2 En 27.000 2 En Ebro-Agrícolas 1.380 -5 8,10 1.480 3 En 1.315 13 En Tabacalera 3.800 80 34,20 3.800 25 En 3.520 10 En, S

Bco. Atlántico 2.975 0 0,10 3.005 4 En 2.970 24 En El Aguila 1.030 20 2,07 1.170 3 En 1.000 10 En Tafisa 1.275 -10 8,25 1.390 5 En 1.265 10 Eni 1
Bco. Bilbao Vizcaya 3.275 45 222,09 3.335 4 En 3.130 12 En Electra de Viesgo 2.150 15 0,64 2.240 3 En 2.080 5 En Telefónica 1.585 5 2.356,13 1.620 4 En

^1.470 13 En j
1

Bco. Central Hispano 2.830 15 109,33 3.105 4 En 2.795 24 En Ence 3.120 -50 15,16 3.190 20 En 2.850 10 En Tubacex 119 -2 198,18 131 4 En 11510 En ¡
1

Bco. de Alicante 5.240 10 3,50 5.250 19 En 5.180 13 En Endesa 5.270 20 388,17 5.450 19 En 4.910 10 En Uniland 5.650 -30 0,06 6.340 2 En 5.51019Eni I
Bco. de Andalucía 14.000 0 6,10 14.650 2 En 14.000 24 En Enher B 2.300 5 3,20 2.335 18 En 2.170 10 En Unión Fenosa 482 5 318,44 553 2 En 466 23 Eni 1

1
Bco. de Castilla 51.100 0 0,02 51.100 19 En 49.900 2 En Eppicsa 114 0 39,83 142 18 En 86 10 En Unipapel 3.090 0 1,85 3.100 4 En 2.850 13 En I
Bco. de Fomento 1.300 50 0,11 1.350 17 En 1.200 10 En Ercros 140 -1 247,24 153 4 En 124 10 En Uralita 1.225 10 177,47 1.315 4 En 1.16510 En, [ 

[
Bco. de Galicia 10.520 0 0,02 10.550 3 En 10.400 2 En Esp. del Zinc 905 5 3,01 905 25 En 711 10 En Urbas 169 4 27,21 181 4 En

136 10 En'

Bco. de Valencia 1.510 5 8,55 1.510 24 En i;450 11 En Europistas 1.035 0 18,58 1.070 3 En 1.005 10 En Valderrivas 8.980 -20 2,93 9.750 4 En 8.800 11 En * L

Bco. Español de Crédito 899 5 747,44 934 3 En 856 11 En Fecsa 616 2 964,23 706 3 En • 593 23 En Valen, de Cementos 1.695 0 1,93 1.750 17 En 1.600 9En
íE

Bco. Exterior 4.125 10 54,38 4.230 3 En 4.105 16 En Filo 1.000 0 10,05 1.105 9 En 981 17 En Vallehermoso 2.095 0 62,64 2.320 3 En 1.990 12 En F

Bco. Guipuzcoano 3.170 -5 0,76 3.290 2 En 3.100 20 En Financiera y Minera 1.425 24 En - 1.640 4 En 1.400 10 En Vidrala 4.190 50 5,81 4.345 3 En 4.000 5 En i F 
F

Bco. Herrero 3.750 0 0,58 3.900 5 En 3.750 24 En Finanzauto 725 -15 6,52 760 19 En 660 11 En Viscofán 1.920 10 140,18 2.040 3 En 1.820 10 En ÍF
Bco. Pastor 5.710 10 6,27 6.090 2 En 5.650 23 En Fomento. Constr. y C. 12.600 300 9,53 13.350 4 En 12.100 10 En Volkswagen 32.610 9 En - 33.500 9 En 32.610 2 En t 

1
Bco. Popular 16.020 50 29,56 16.350 19 En 15.300 9 En Fosforera 822 -8 1,50 917 4 En 822 25 En Zabálburu 2.200 -5 5,06 2.300 19 En 2.200 23 En: «t
Bco. Santander 4.740 80 449,43 5.090 4 En 4.525 23 En G. Duro Felguera 570 15 3,21 638 2 En 545 10 En Zardoya 12.540 40 2,76 13.680 4 En

12.500 12 En
Ij
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RENTA VARIABLE
Alimentación 500 Oar Ma 152,00 21 Dc 0.00 0.00

FONDOS DE INVERSION

NOM TITULO 

1(00 Aceprosa 
uso Bodegas y Bebidas 

1500 Bodegas y Bebidas 

1500 Oafom N.

500 0 Turia

500 Filipinas

550 Garavilla

5)0 Garavilla

1000 Natra

250 Omsa
250 Pascual Hermanos 

1(00 S.E.D.A.

5000 San Miguel

ROM TITULO

500 Befldibérica

1(0) Fasa Renault

500 Santana

5(1) Santana

ROM TITULO

ií 8.N.P España

75 B.N.P.España

1(00 Bca. Catalana

1500 Credit Lyonnais

1(00 Mapire-C

ito Slndlbank

IBM TITULO

¡2» Bandesco 

1(00 Bankoa

,«M TITULO

,1110 Eguaras

MI TITULO

iM Indo Internacional 

1(00 Indo Internacional 

i(0T. Filipinas

MI TITULO

un Ahorro Familiar 

100 Adand Cataluña 

SOO Asiand Cataluña

<70 Bmnara

675 C,P.Lemona

iOJ Cem, Portland

¡00 Cementos Molins

¡00 Q Encinar

UOO hm. Del Sur

100 Leisa

¡00 Leisa

SOI Nwoplaya B

M Obrascén

KO Renñla

: M Rocalla

' 1(00 Zabálburu

MI TITULO

1 M A J G Renta 

111(0 Ahorro burs. 

I SIO Bansaliber

1 SOO Barcino
| SOO Bexcartera 

11(00 Bolshlspania

1 SOCarmosa

i 1(01 Cartasa

1 'W Carlemar
| SO Cartinbao

| 50 Ceivasa

BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

Ma 
Ma 
Bi 
Ba 
Va 
Ba 
Ma 
Bi 
Va 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma

52,75 

390,00 

390,00 

600,00

70,00 

1.200,00

300,00

320,00

75,00 

247,00 

424,00 

584,00

1.370,00

4.75

30 Sp

30 Sp

14 Dc

22 Nv

14 Nv

2 En

12 En

27 Sp

20 En 

0.00

24 En

22 Dc

55.00 

0.00 

0.00 

0.00 

0.00 

0.00

300.00

0.00 

0.00

250.00

468.00 

589.00

0.00

En

En

En 

En 

En

45.00 

0.00 

0.00 

0.00 

0.00 

0.00

300.00

0.00 

0.00

247.00

105.00

579.00

0.00

En

En 

En

En 

En 

En

Automóviles
BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

Ma 
Ma 
Ba 
Ma

320,00

430,00

9,00

9,00

20 En

24 En

7 0c

6 0c

320,00 En

500,00 En

0,00

0,00

320,00 En

420,00 En 

0,00

0,00

Bancos comerciales
BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

Ma 
Bi 
Ba 
Ma 
Ma 
Ma

100,00 

95,00 

42,50

170,00 

300,00 

490,00

23 En

9 En

-1.157.50

23 En 

0.00

15 Nv

100.00 

0.00

12.200.00

255.00

300.00

0.00

En

En 

En 

En

100.00

0.00

45.00

255.00

300.00

0.00

C 
C 

C 
C 

C
 

LLI 
ÚJ 

LU 
LU 

LU

Bancos industriales
BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

Ma 
Bi

208,88
160,00

29 De

23 En

0,00 

160,00 En

0.00

0.00 En

Cinematografía
BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

Ba 71,00 23 Fb

S
 

O

0,00

BOLSA

Ma 
Ba 
Ma

Comercio
CIERRE

490,00 

4.900,00

242,00

DIF.

0.00

12 En

30 Nv

Construcción
BOLSA CIERRE DIF.

MAX. MIN.

490,00 En 

4.990,00 En 

0,00

490,00 En

4.900,00 En 

0,00

X

MIN.

Ma 
Va 
Ba 
Va 
Bi 
Ma 
Ba 
Ma 
Ma 
Ma 
Ba 
Va 
Ma 
Ma 
Ba 
Ma

131,00

200,00

1.025,00

365,00

530,00

982,00

550,00

650,00

555,00

185,00

475,00

420,00

394,00

•135,00

550,00

227,50

24 En

22 JI

27 Dc

5 En

12 En

27 Dc

15 Nv

12 Nv 

-5,00 

4,00

13,00

5 En 

30 Sp

0,00

4 En

17 En

131.00 

0.00 

0.00 

0.00 

0.00 

0.00 

0.00 

0.00

565.00

185.00

475.00

0.00 

0.00

135.00

550.00

258.00

En

En 

En 

En

En 

En 

En

131.00 

0.00 

0.00 

0.00 

0.00 

0.00 

0.00 

0.00

555.00 

177.00

475.00

0.00 

0.00

135.00 

550.00

220.00

En

En 

En

En 

En 

En 

En

En 

En 

En

Inversión mobiliaria
BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

Ma 
Ba 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma

129,75 

107,00 

960,00 

740,00

220,00 

143,00

1.094,00

75,00

13,00

452,75

1.205,00

24 En

14 Jn 

0,00

30 Nv

12 En

23 En 

10,00

12 Ag

24 En

23 Jn 

-25,00

129,75

0,00

972,00

0.00

220.00

150.00

2.098.00

0.00

13.00

0.00 

2.427,00

En

En

En 

En 

En

En

En

129,50

0,00

920,00

0,00

220,00

143,00

1 028,00

0,00

13,00

0,00 

1.180,00

En

En

En 

En 

En

En

En

BANCO DE ESPAÑA
iOMSA COMP. VEND:
i Ctielin austriaco

l Cotona danesa 

Cotona noruega 

tonina sueca 

Wbt australiano 

tólar canadiense 

Wat neozelandés 

fe USA

p Dracmas 
ECU

P Escudos portugueses

1 Ebtin holandés

1 franco flanees

1 frarco suizo

P francos belgas
| Cbiíesieiüqg

1 fe irlandesa

P fe italianas
| fbico alemán

I f's'Wfrtlandés
| '^*fes japoneses

12.377 12.401

22.062 2Z106

19.877 19.917

17.575 17,611

100.445 100,647

92.564 92,750

84.65\ 84,821

131.182 131.444

55.908 56.020

164.725 165.055

84.215 84.383

77.654 77.810

25.143 25.193

103.701 103.909

422.010 422.854

210.048 210,468

207.700 208,116

8.268 8,284

87.077 87,251

27.917 27,973

132.080 132,344

500

250

1.000

500

1.000

1.000

600

600

600

500

500

1.000

1.000

500

5.000

250

1.000

1.000

1.000

1.000

500

500

1.000

1.000

NOM

Española de Inv. 

Flbansa

Flnsa 

Fiponsa 

Iblda 

Inburesa

Intra 

Intra

Intra 

Inv. Herrero

Inv. Leal 

Inverpastor

Inven eta 

Inves-Leasing 

Mapire Inmuebles 

Norvasa

Olarbi 

Rentinver

Unión Eur. de Inv. 

Vaimesa

Valen, de Negocios 

Valenciana Valores 

Valibesa

Vlscasa

TITULO

600

NOM

500

H. Coto Cortés

TITULO

Pebsa

500 Trasmediterránea

500

NOM

Trasmediterránea

TITULO

1.000

1.000

NOM

1.000

500

500

1.000

500

NOM

Papelera Navarra 

Roberto Zubiri

TITULO

E. Oxigeno 

Faes 

Gassol 

Liwe Española 

Nicas

TITULO

250

250

500

500

1.000

500

500

1.000

250

500

1.000

1.000

|

500

750

1.000

NOM

Acenor 

Acerrar 

Ceselsa-lnlsei 

Cobra 

Control Aplic. 

Corp. Ucem 

Elecnor 

Ibérica del Frio 

Interclisa 

Lingotes 

Moulinex 

Tyesa

TITULO

Est. Subterráneos 

Iberpistas 

Saba

TITULO

1.000 Transfesa

NOM

1.000

1.000

1.000

TITULO

Naarden

Vidriera Leonesa 

Xey

Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ba 
Bi 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ba 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Va 
Ma 
Ba 
Ma

167,00

961,00

897,00

757,00

100,00

47,00

2,25

13,00

1,00

640,00

106,00

183,00

140,00

755,00

191,00

782,00

83,00

205,00

450,00

70,00

300,00

126,00

74,00

52,00

30 Jn 

-11.00

2.00

24 En

23 Dc 

-1.00 

3Ag

25 Nv

5 En 

17.00

30 Dc

23 En

24 En

25 0c

0.00

0.00

18 Nv

0,00 

•3,00

23 Dc

5 En

28 Dc

17 Nv

24 En

0.00 

1.908.00

914.00

774.00

0.00

51.00

0.00

0.00

0.00

655.00

0.00

183.00

145.00

0.00 

191.00

1.072.00

0.00

206.00

465.00

0.00

0.00

0.00

0.00

52.00

En 

En 

En

En

En

En 

En

En 

En

En 

En

En

0.00 

905.00 

895.00 

740.00

0.00

42.75

0.00

0.00 

°-“’. 
623.Ó0

0.00 

181.00 

125.00

0,00 

191,00

765,00

0.00 

205.00

450.00

0.00

0.00

0.00

0.00

52.00

En 

En 

En

En

En 

En

En 

En

En 

En

En 

En

En

En

BOLSA

Ma

Mineras
CIERRE

815,00

DIF.

23 En

Navegación y pesca
BOLSA CIERRE DIF.

MAX. MIN.

825.00 En 523,00 En

MAX. MIN.

Mercado monetario

Ma 
Ma 
Ba

6,25 

1.500,00 

858,00

0,00

24 En

17 Nv

6.25 En

1.600.00 En 

0.00

6.25 En

1.500,00 En 

0,00

BOLSA

Ma 
Ma

Papeleras
CIERRE

79,00

60,00

DIF.

0.00

29 Dc

Químicas y textiles
BOLSA CIERRE DIF.

X

MIN.

79,00 En 

0,00

70,00 En 

0,00

MAX. MIN.

Ma 
J'
Ma 
Ma 
Ma

600,00

870,00

105,00

60,00

28,83

30 Dc

4 En 

0.00

12 En

30 Nv

0.00 

960.00 

105.00

60.00

0.00

En 

En 

En

0.00

0.00

105.00

60.00

0.00

En 

En 

En

Siderometalúrgicas
BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

Ba 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma
Bi 

Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ba

6,75

6,50

340,00

205,00

135,00

14,00

560,00

300,00

1.792,00

360,00

340.00

740.00

27 En

18 Fb

29 Dc

30 Dc

24 Ag

11 En

12 En 

0.00

19 En

-5.00 

0.00

28 Nv

0.00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

570,00

300,00

448,00

370,00

370,00

0,00

C 
C 

C 
C 

C
 

UJ 
LU 

UJ 
LLI 

UJ

0.00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

560,00

300,00

448,00

360,00

340.00

0.00

C 
C 

C 
C 

C 
C

 
UJ 

UJ 
LU 

UJ 
UJ 

UJ

Telefonía y radio
BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

Ma 
Ma 
Ma

447,00

616,00

1.050,00

2Nv 

0,00

20 En

0,00

614,66 En

1.050,00 En

0,00

430,00 En

1.010,00 En

Transportes
BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

Ma

g

20 En 87,00 En 85.00 En

BOLSA

Ma 
Ma 
Ma

Varios
CIERRE

239.00

63,00

150,00

DIF.

25 En

29 Dc

4 En

MAX. MlN.

255.00 En 

0.00

150.00 En

255.00

0.00

150,00

En

En

BOLSAS INTERNACIONALES

Nombre
A B. Dinerplus

B. I. Muttidinero

B. K. Dinero

B. K. Fondo Monetar.

BBV Dinero

BSN Dinero

Cavaldiner

Centrofondo 1 

Citimoney

Cuenta Fiscal

Cuenta Fiscal I

DB Diner FIAMM

Dineractivo

Dinerada ntico

Oinetburgos 

Dinercoop 

Dinerkoa 

Dinemavarra 

Eurovalor III

Fibanc-Fondiner 

Foncaixa 6 

Fondbarclays Din. 

Fondcomercio 

Fondirr» 

Fondmadrid

Fondmapfre Dinero 

Fondpostal Maneta.

Valor Actual
169.340,37

153.407,55

142.721,44

201.132,62

222.228,93

207.762,97

185.049,26

137.667.16

157.151.55

139.595.07

138.054.41

138.920.99

174.388.22

177.206.07

133.918.22

135.375.77

132.146.99

151.556.92

185.647.29

265.588.00

100.000.00

131.035.61

148.716.72

208.150.44

186.869.47

157.394.84

214.216.98

Variación
30.06

106.93

26.88

34.41

50.31

80.55

32,51

23.57

28.18

23.80

23.96

79.26

29.69

-9.50

23.33

25.62

23.28

27,11

36,28

229,00

0,00

22.57

28.45

42.88

33.62

31.53

29.62

Rentabilidad
0.43%

0.47%

0.48%

0.42%

0.46%

0.48%

0.46%

0.45%

0,44%

0,43%

0,44%

0,47%

0,44%

0,44%

0,44%

0,42%

0,44%

0,45%

0,51 %

0,42%

0,00%

0,41%

0,43%

0,46%

0,48%

0,44%

0,42%

Inversión mobiliaria
Nombre

B. I. Multifondo

8. K. Fondo F^ 

Banmadrid Renta

BBV Ahorro

BBV Indica

BBV Interés

BBV Rendimiento

BBV Renta

BBV Renta 91 

Bex Renta

■ BSN Renta Fía 

Centrofondo 2 

Citifondo R.F^ 

Cta. fiscal oro III 

Eurovalor II 

Fonbanesto

Fonbanzano

Foncaixa 10

Foncaixa 11

Foncaixa 2

Foncaixa 4

Foncaixa 7

Foncaixa 9

Fondbarclays I 

Fondespaña i 

Fondnatwest 

Fondoatlántico

Fondpostal 

Fondsander

Fonsegur

Valor Actual
1.560,54

2.199,77

1,327.59

1.242.39

108.78

1.219.23

120.40

1.934.02

1.279.75

1.781.43

1.797.26

1.330.78

1.469.06

126.834.20

642.55

1.747.96

1.882.87

1.693.26

1.757,71

2.365,09

2.045,89

1.811,99

1.655,81

1.800,18

1.585,27

1.413,09

1.988,14

2.232,67

1.480,71

1.790,29

Variación
-4,31

-0,44 

0,66

0,25 

0.47

0.34

0.19 

0.47

0.33

0.16

-3.01

0.44

-1.28

19.39

-0.20 

0.31

-0.34

0.35

0.43

0.43

0.82

0.53 

0.30

-0.34

0.18

0.81

-1.85

0.29

0.00

-0.36

Rentabilidad
-0.42%

0.18%

0.02%

0.04%

-0.11%

0.35%

-1.10%

0.43%

0.43%

0.15%

0.20%

-0.09%

0.04%

0.31 %

0.04%

0.40%

0.36%

0.26%

0.32%

0.26%

0.26%

0.38%

0.23%

0.11 %

0.32%

0.05%

0.14%

0.32%

0.00%

-0.12%

Fondtesoro
Nombre

A B. Fondtesoro 

Ahorro Corp. Cuenta

Ahorro Corp. Deuda 

BBV Activos 

BBV Deuda Fim.

BM Fondtesoro 

BSN Tesoreria

Dinennadrid 

Fondeuda Aliono

Fondeuda Efectivo

Valor Actual
1.514,08

154.981,46

1.481,54

153.708,71

15.113.07

1.234.59

132.152.40

154.538.41

15.753.35

166.528.03

Variación
-0.72

29.37

-0.50

28.63

-3.33

0.21

48,93

28,70

12.39

29.50

Rentabilidad
0,28%

0,49%

0,13%

0,37%

0,15%

0,35%

0,43%

0,50%

0,03%

0,47%

NUEVA YORK
índice Dow Jones a las 16:3 )h

3.869,43 3.862,7.

3.867,41 3.885,91 

V L M H J V

LONDRES
25/01 Al cierre, 25/01

2.995,00 2.969,0

2.954,20 2.982,20

TOKIO PARIS F RAN C F 0 R T
Al cierre, 25/01

18.840,2218.060,73

17.785,49 18.159,48 

V -L M M J V

Al cierre, 25/01

1.813,33 1.780,17

1.772,84 1.802,46

M V

Al cierre, 25/01

2.055,58 2.018,04 i 

: , 2.026,89 2.026,84

v ‘ I, ú M feüi V

679,28

MILAN
Al cierre, 25/01

671,43 673,46
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¿ Sabía usted que un 81% de tes leeteres de £fi JXJBUttfi de Ciudad Real tiene estudies uniuersiiaries, frente a sóle un 

58% de tes det reste de tes periódiees que se venden en ta previneia de Ciudad Real 7.

ii fihofa ya iabe dónde eneentrar ese teehr que tanh te interesa I!
(Según estudie de Seo-eensulting eneargade per £fi JRJBUnfil
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Jueves, 26 de enero de 1995 2gSegún COAG, el MAPA apoyará a los 
grandes propietarios, a los rentistas y 
a los que practican la agricultura 
como actividad secundaria

§ I

UAGA estima en 
479.000 millones 
las pérdidas de 
las tres últimas 
campañas

En el Real Decreto Asroambiental, sesún COAG

El MAPA margina a los
Las últimas 
lluvias no 
aliviaron la grave 
situación del 
campo andaluz

Efeagro

La Unión de Agricultores y 
Ganaderos de Andalucía (UA
GA) estima en 479.000 millo
nes de pesetas las pérdidas del 
campo andaluz en las últimas 
tres campañas a causa de la 
sequía, a lo que se deben aña
dir 80.000 millones que se han 
dejado de percibir de la UE al 
no haber sembrado.

Miguel López Sierra, coor
dinador de UAGA, ha pedido 
hoy en rueda de prensa a las ad
ministraciones un «plan decho
que», con ayudas directas a la 
pérdida de renta de los agricul
tores, y otras medidas para sal
var la «grave y delicada situa
ción» del campo andaluz.

Entre dichas medidas, citó 
la creación de una Mesa del 
Agua en Andalucía y en cada 
una de las provincias, un reparto 
social del agua y que la Junta 
exija la transferencia de las 
competencias sobre las cuencas 
hidráulicas.

Según los datos de UAGA, 
en la campaña 92/93 la sequía 
provocó daños por valor de 
125.000 millones de pesetas, 
que fueron de 154.000 millones 
en la campaña 93/94 y de 
200.000 millones de pesetas en 
la correspondiente al 94/95.

Por otra parte, Miguel Ló
pez criticó la forma en que la 
Consejería de Agricultura ha 
anunciado que los agricultores 
andaluces recibirán este año 
250.000 millones de pesetas de 
la UE, dando a entender que se 
trata de ayudas para paliar los 
aspectos negativos de la sequía 
cuando lo cierto es que son ci
fras que «nos corresponden por 
derecho y las recibiríamos con 
sequía o sin ella».

López señaló que en los úl
timos años 500.000 personas 
han abandonado el campo y en 
algunos sectores se han produ
cido pérdidas de renta del 60 o 
70 por ciento, datos que «el mi
nisterio y la UE deben tener en 
cuenta porque en caso contra
rio miles de explotaciones des
aparecerán».

Respecto al agua, dijo que 
constituye «el problema estruc
tural de más magnitud que tie
ne planteado el pais» y destacó 
que el 80 por ciento del consu
mo andaluz se destina a rega
díos y de ello el 40 por ciento 
se pierde, por malas infraes
tructuras, pese a lo cual se gas
tan cantidades ínfimas en su 
arreglo. Afirmó que UAGA 
considera «incoherente la ex
pansión turística en zonas 
deficitarias de agua, donde se 
montan piscinas y campos de 
golf que consumen enormes 
cantidades de agua», lo que en 
su opinión es «desvestir a un 
santo para vestir a otro".

pequeños agricultores
Según COAG, el MAPA 
será el culpable de margi
nar a los pequeños agricul
tores en el Real Decreto para 
fomentar métodos de pro
ducción agrarios compati
bles con el medio ambiente 
y la conservación del medio 
rural. COAG acusa a Luis 
Atienza y a su equipo de 
facilitar el acceso a las ayu
das a los grandes propieta
rios.

Efe-Madrid

La Coordinadora de Orga
nizaciones de Agricultores y 
Ganaderos (COAG) acusa al 
Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Al imentación (MAPA) 
de «marginar a los pequeños 
agricultores en el Real Decreto 
para fomentar métodos de pro
ducción agrarios compatibles 
con el medio ambiente y lacon- 
servación del medio natural».

Según asegura la asociación 
agraria en un comunicado de 
prensa hecho público ayer, «el 
equipo de Luis Atienza facili
tará el acceso a las ayudas de 
fomento de prácticas agroam
bientales a rentistas, grandes 
propietarios de tierras y a todos 
aquellos que practican la agri
cultura como actividad secun
daria o como fuente de ingre
sos extra».

Logroño: Agricultura actualiza
los seguros por graves daños

Efeagro

La Consejería de Agricul
tura ha dictado una orden por 
la que se regulan y actualizan 
las ayudas para compensación 
de primas de seguros y daños 
catastróficos en agricultura y 
ganadería.

Las ayudas reguladas por la 
orden comprenden una sub ven- 
ción del coste de los seguros 
concertados en cultivos y ries
gos incluidos en el plan vigen
te de seguros agrarios combi
nados de aplicación en las zo
nas en las que se encuentren 
ubicadas las parcelas agrícolas 
aseguridas.

También se subvencionará

Según COAG el Decreto favorece a las grandes extensiones.

Favorece a los grandes 
propietarios

Este decreto, que fue apro
bado el pasado viernes por el 
Consejo de Ministros, «favo
rece a las grandes extensiones, 
por lo que sólo los propieta
rios de más de cinco hectáreas 
podrá optar a una prima de hasta 
5.500 pesetas por hectárea», 
señala COAG.

el coste de los seguros concer
tados en especies animales y 
riesgos incluidos en el citado 
plan de seguros agrarios com
binados de aplicación en La 
Rioja.

La orden incluye la subven
ción del tipo de interés de prés
tamos concedidos por entida
des financieras cuyo convenio 
con la Comunidad riojana esté 
vigente, destinado a cubrir da
ños producidos en cultivos y 
producciones ganaderas, para 
riesgos no contemplados en el 
Plan Anual Nacional de Segu
ros Agrarios o que, aunque estén 
contemplados, no sean de apli
cación en La Rioja. Las ayudas 
previstas en este apartado sólo

El decreto fue 
aprobado el 

viernes por el 
Consejo de
Ministros

se aplicarán a los daños ocasio
nados en las producciones agrí
colas por fenómenos meteoro
lógicos, siempre que la cuantía 
del daño sea superior al quince 
por ciento del valor medio anual 
de la cosecha de los cultivos 
acogidos a la ayuda, en la zona 
afectada y, en el conjunto de la 
explotación, los daños peritados 
superen las 500.000 pesetas.

También serán subven
cionables los daños ocasiona
dos en las cabañas ganaderas por 
muerte o sacrificio obligatorio 
si la cuantía del daño peritado 
es superior al quince por cien
to del valor de la cabaña gana
dera y supere también el importe 
de medio millón de pesetas.

t

Las escasas lluvias caídas 
durante los últimos días nohaa 
solucionado la grave sequíaque 
padece el campo andaluz, según 
el último informe de la 
Consejería de Agricultura,que 
ha causado importantes pérdi. 
das en muchos cultivos.

Los cereales de invierno,las 
leguminosas grano, lacolzay 
la adormidera son algunos de 
los cultivos que se han vistofre- 
nados en su desarrollo corno 
consecuencia de la carenciade 
agua, y en algunos casos ni si
quiera ha comenzado su 
nascencia.

Las bajas temperaturas,que 
han causado heladas nocturnas, 
han afectado al cultivo de Iare- 
molacha, así como al fresónde 
Huelva.

En esta provincia tambiéu 
se han visto perjudicados los 
cítricos y los cultivos de 
hortícolas, mientras que en 
Granada se han registrado da
ños irreversibles en algunos 
semi 1 leros de cebol la «granode 
oro».

En Málaga, se han detecta
do daños en la aceituna de al
mazara del área de Archidona, 
en la floración de almendrosy 
nísperos localizados en lazona 
alta del Guadalhorce, y en las 
plantaciones de alcachofasyde 
cítricos.

Las heladas han afectado 
también a los cítricos de la 
comarca de La Vega, en la pro
vincia de Sevilla, y al olivarde 
la Sierra Sur y de Estepa.

El Ministerio 
británico 
aprovecha los 
satélites para 
fines agrícolas

El Ministerio británicodí 
Agricultura, Pesca y Aliment 
ción ha comenzado a utilizar los 
satélites para controlare! apro
vechamiento de las tierras oj 
cultivo y el desplazamientoj 
conducta de los bancos depO' 
ces. Una de las utilización^ 
prácticasa sido el proyecto 
tres años de duración paraprj 
nosticar la recolección de 
remolacha azucarera. .

Este avance tecnología 
permite una mejor planificad 
de la entrega a las 
tratamiento de la remolac^ 
azucarera, que proporciona 
ahorro potencial en las técni 
de producción de más de 
millones de pesetas.

D.
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Entre las obras expuestas figuran 
algunas de Bacon y las de otros 
pintores y escultores que quieren 
rendir un homenaje a Van Gogh

to cincuenta artistas han donado una obra inspirada en el pintor holandés ^̂
1 o SA

ive Exposición homenaje a Van Gogh

S

lídas 
)han 
a que 
egún:

91 el centro Villa de Madrid

Antoni Tapies 
presentara hoy 
una exposición 
restrospectiva en 
Nueva York

Efe-Barcelona

¡Centro Cultural de la Vi-
’9“e Ej de Madrid acoge estos 
érdi- ¡ís una exposición home-

Sí

)s de

laje a Van Gogh. Esta es la 
ñmera vez Que esta mues- 
^¡visita la capital española
tnque ha estado en otras

orno hwí ciudades como Vi-
iade » Esta muestra es un
ni si

so
[ijHO de confraternidad de 
iíiíores, escultores y artis- 
n hacia Van Gogh.

,que 
mas, 
lare- 
)nde

Efe-Madrid
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5 de 
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oda- 
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node

ecta- 
le al
iona, 
ros y 
zona 
nías 
¡yde

tado 
le la 
pro- 

arde

Los fondos de la fundación 
^e se creó en Arlés (Francia) 
oino homenaje a Vicent Van 
!ogh se muestran por primera 
ezen Madrid en una exposición 
pese inauguró ayer en el Cen- 
loCultural de la Villa.
«Escultores, pintores, fotó- 

tafos, poetas y músicos han 
portado su ofrenda en un gesto 
¿confraternidad que me per- 
iiiió hacer realidad la funda- 
ión»,explicó YolandaClergue, 
sien en 1985 se dirigió al pin- 
íFrancis Bacon preguntándole 
¡aceptaría realizar una obra 
«bree! tema de Van Gogh. La 
¡spuesta de Bacon es un lien- 
0,el primero de la colección, 
aesirvió de póster a la exposi
ión realizada por Clergue en 
Wésen 1988, con motivo del 
intenario de la estancia del 
nitor en esa ciudad francesa.

«Hice este cuadro a imita- 
ión de uno de Vincent Van 
®gh,en el que él se representa 
•elcamino de Tarascón y que 
^ídestruido durante la última

En la Exposición, que tiene lugar estos días en Madrid, se podrán ver obras de Fernando Botero.

■
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El pintor Antoni Tapies pre
sentará hoy en el museo 
Guggenheim de Nueva York una 
exposición retrospectiva que se 
podrácontemplar hasta el próxi
mo 23 de abril. La exposición 
está integrada por 56 obras de 
diferentes períodos creativos de 
Tapies y producida por el mis
mo Guggenheim Museum con la 
colaboración del Departamen
to de Cultura de la Generalitat, 
cuyo titular, Joan Guitart, asis
tirá al acto de inauguración.

Esta es la segunda retrospec
tiva que el museo neoyorquino 
ofrece de la obra de Tapies y es 
similar a la que tuvo como es
cenario el Jeu de Paume de Pa
rís, pero con una perspectiva 
histórica.

Por otra parte, el Departa
mento de Cultura presentará hoy 
en el Centro de Estudios Cata
lanes de París la exposición 
«Josep Obiols: obra cívica» con 
motivo del centenario del naci
miento del pintor.

ipro- 
is di 
itoy

ones

guerra», fue la explicación dada 
por Bacon, yaque, junto a laobra, 
cada artista describe el por qué 
de la misma.

Más de 50 pintores y escul
tores donaron sus obras

Karel Appel, Femado 
Botero, Robert Rauschenberg, 
Christo, David Hockney, Roy 
Lichtenstein, Antonio Saura, 
Cristóbal Toral, Antoni Clavé 
son algunos de los más de cin
cuenta pintores y escultores que

han donado una obra inspirada 
en el pintor holandés.

También ha colaborado en 
lainiciativael modisto Christian 
Lacroix, natural de Arlés, del que 
se pueden contemplar dos dise
ños en la exposición del Centro 
de la Villa porque «era ley que 
el biznieto de los que quizá 
hablan tirado piedras a Van Gogh 
le rindiera un homenaje con toda 
humildad en el verano de 1988».

La muestra, exhibida en 
Vitoria en 1993 y que ha reco
rrido diferentes capitales euro-

peas y americanas viajará el 
próximo año a Japón.Se desco
nocen aún otros viajes.

La muestra, 
desde ayer en
Madrid, fue 
exhibida en 

Vitoria en 1993

"El zoo de 
Cristal", de
Tenessee 
Williams, 
la capital

vuelve a

Efe-Madrid

Barcelona: bailarines reclaman que
1 Liceo tenga una compañía estable

Efe-Barcelona

^os profesionales de la dan- 
Ícelebrarán esta semana unapro- _______________

)gla Jedeactos en Barcelona, que

SÍ® 
icióo 
15 di 
jcM 
laui 
liras

Jomarán con una gala en la 
®actuará la primera bailari- 

, ^laCompañía Nacional de 
“^a, Catherine Allard, para 

^^"■que el Liceo reabra sus 
/'as con una compañía de 
'destable.
J^^ÍSanta Cavero, jefa de la 

paña para la danza en el

Liceo, que desde el pasado mes 
de septiembre ha recogido 6.000 
firmas, dijo que ya se han inciado 
los contactos con el Consorcio 
del Liceo para que el teatro de 
la ópera barcelonés no sólo in
cluya la danza como programa
ción de temporada, sino que 
tenga un grupo estable de baila
rines y una producción propia.

La petición de que el Liceo 
vuel va a tener una compañía es
table, al igual que existe un cuer
po de músicos y un coro esta

ble, cuenta con las adhesiones, 
entre otros, de Nacho Duato, 
director de la Compañía Nacio
nal de Danza, Aurora Pons, di
rectora del Ballet Nacional y 
Delfí Colomer, director general 
de Asuntos Culturales y Cientí
ficos del ministerio de Asuntos 
Exteriores.

El próximo domingo la bai
larina belga Catherine Allard, 
pareja de Nacho Duato en la 
Compañía Nacional de Danza, 
participará en unagalaen el Sant

Andreu Teatre de Barcelona en 
la que interpretará una coreo
grafía acompañada por la voz 
en vivo dé María del Mar Bonet.

Actuarán también en la gala 
el Ballet de Zaragoza, Cesc 
Gelabert y Lydia Azzopardi, 
Compañía Increpación, Ballet 
Nacional de España, Ballet de 
Euskadi, Avelina Argüelles, 
Joan Boix, primerbailarín de la 
Opera del Rhin de Dusseldorf 
y José Cruz, primer bailarín de 
la Opera de Berlín, entre otros.

«El zoo de cristal», la obra 
conque Tenessee Williams em
pezó su andadura teatral, vuel
ve a Madrid mañana de la mano 
de Mario Gas, tras casi cuaren
ta años de ausencia de los esce
narios madrileños.

«El zoo de cristal», que cuen
ta yacon todos los elementos que 
desarrolló Williams en obras 
como «Un tranvía llamado de
seo» o «Dulce pájaro de juven
tud», fue estrenada por la com
pañía de Pepita Serrador en 1957 
y en esta ocasión permanecerá 
hasta abril en el Teatro María 
Guerrero con Amparo Soler Leal, 
Maria León, Francesc Orella y 
Alex Casanovas.

Cuatro personajes son sufi
cientes en este caso para formar 
el cuadro en que se desarrolla 
laacción,unjoven quedeseaes- 
capar el hogar, su hermana, la 
madre que vive en sus fantasías 
y el amigo, cuyapresenciacam- 
biará la situación.

C
N
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El Ministerio de Justicia e Interior 
ha estudiado el caso y sostiene que 
no se trata de ciudadanos cubanos 
que hubieran sido represaliados

un
a

11
1 !

Los exiliados estudian la posibilidad de emprender acciones legales

Interior deniega el asilo político 
a varios refugiados cubanos

El Ministerio de Justicia e Interior ha denegado el asilo 
político a cuatro cubanos que llegaron a Madrid en Junio 
del pasado año, aunque no les obligo a abandonar España 
ni les facilita su salida a un tercer país, según declaró 
Oscar Ramírez, uno de los afectados. Ramírez fue uno de 
los cubanos que se encerraron en el aeropuerto de Barajas

en protesta por el tratodado por las autoridades españolas 
al colectivo de refugiados. Fuentes del Ministerio de Inte- 
rior han matizado que no se les obliga a dejar el país, y 
recuerdan que pueden obtener el permiso de residencia 
siempre y cuando Ramírez y sus compañeros obtengan un 
puesto de trabajo.

Efe - Madrid

Ramírez, que se encuentra 
desde junio en Madrid con un 
permiso temporal de residencia, 
expl icó que él y sus tres compa
triotas han recibido una notifi
cación oficial de Justiciae Inte
rior en la que se les comunica la 
resolución «desfavorable» a la 
concesión de asilo y refugio, al 
haber comprobado el ministerio 
que no son víctimas de discri
minación política alguna por el 
Gobierno cubano.

Tras indicar que tiene la in
tención de ponerse en contacto 
con un abogado y recurrir esta 
decisión, para lo que dispone de 
un plazo de dos meses, Oscar 
Ramírez reiteró que apela al 
Gobierno español para que com
prenda lo insostenible de su si
tuación y busque una solución 
defin itiva para él y sus otros tres 
compatriotas.

Fuentes del Ministerio de 
Justiciae Interiorexplicaron que, 
en estos casos, aunque no haya 
motivos para conceder asilo 
político a los cubanos que lo 
solicitan, lo lógico es que tam
poco se les expulse de España 
y, además, es relativamente fá
cil para ellos regularizar su per
manencia en el país tan pronto 
como encuentren un puesto de

El éxodo de los "balseros" cubanos tiene, como uno de sus destinos, España.

trabajo. Ramírez, pese a estar 
convencido de que podrá obte
ner un permiso temporal de re- 
sidenciaen España, explicó que 
él y los otros tres cubanos so
breviven en este país exclusiva- 
mente con ayudas de la Iglesia 

y destacó que, con la denegación 
de asilo, han perdido el derecho 
a recibir asistencia por parte de 
la Cruz Roja, de la que se ha
bían beneficiado hasta ahora. 
Ramírez, que se identificó como 
uno de los cubanos que prota

gonizaron en junio una huelga 
de hambre en el aeropuerto de 
Barajasen protesta por su situa
ción, agradeció la ayuda que 
recibió entonces del diputado del 
PP Guillermo Gortázar y la Fun
dación Cubano-Americana.

Supervivientes 
con sida abren 
nuevas esperanza 
de curación entre 
los científicos

in
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Sorprendidos por la resiste! 
ciade un pequeño númerodepo 
tadores del virus del sida adí 
sarro! lar la enfermedad, algunc 
científicos han cambiado lad 
rección de sus investigación 
y han puesto en ellos susesn 
ranzas de encontrar un remedi 
para el mal. El estudio detall 
do de los sistemas inmunológin 
y de las variedades del vin 
portadas por este tipo d 
seropositivos podría conducir 
los investigadores al desarroll 
de nuevos tratamientose indi 
so a hallar una vacuna, segú 
algunos expertos,

En los primeros años de 
década de los ochenta, poc 
después de la aparición de k 
primeros casos de sida pero si 
tes de la identificación delV 
rus de I nmunodeficiencia Humi 
na (VIH) causante de la enfe 
medad, la creencia generalizi 
da era que todos los infectadí 
estaban condenados a moriré 
unos pocos años.

Sin embargo, según cifraspi 
blicadas por el diario «TheNe 
York Times», entre un cinco 
un diez por ciento de los port¡ 
dores del VIH viven diez año: 
e incluso veinte, sin desarrolk 
ningún síntoma y sin que se 
sistemas inmunológicos mue¡ 
tren merma alguna a causadí 
virus.

Probablemente el casocoiic 
cido de mayor longevidades! 
de un norteamericano que di 
positivo en la prueba del sid 
hace 17 años y cuyoniveldeglí 
bulos blancos es absolutameii 
te normal. Animados por este, 
otros casos parecidos, cada ve 
más investigadores están cea 
trando su trabajo en el estudi 
de este grupo de portadores de 
virus.

Nueva técnica de trasplante 
de médula ósea en Argentina

Denuncia a Michael Jackson 
porque abusó de su hijo

Efe - Buenos Aíres

Médicos argentinos efectua
ron ayer un novedoso trasplan
te de médula ósea obtenida a par
tir de sangre de placenta y con
virtieron a Argentina en el ter
cer país del mundo que aplica 
esta técnica, informaron fuentes 
sanitarias. Esta nueva modalidad 
de trasplante de médula ósea, que 
podría salvar al 60 por ciento de 
los enfermos de leucemia, fue 
llevada a cabo con éxito en una 
niña de dos años que sufre ese 
mal en el Instituto Médico 
Antártida, en la zona céntrica de

esta capital.
El director del Instituto de 

Criopreservación de Transplante 
de Médula Osea (ICTEM) de ese 
hospital, Leonardo Feldman, 
dijo que la niña tiene probabili
dades de recuperarse totalmen
te, pero adm itió que «se trata de 
un caso muy grave». «Lo nove
doso fue latécnica utilizada, sin 
lacual esta niñita no tenía posi
bilidades de sobrevivir», añadió.

Feldman explicó que una de 
las ventajas del nuevo método 
es que «ahora no será necesario 
que las células del donante sean 
un cien por ciento compatibles 
con las del paciente».

Efe - Londres

La salvadoreña Blanca Fran
cia, que trabajó como sirvienta 
para Michael Jackson, está dis
puesta a demandar al cantante 
por haber cometido abusos des
honestos con su hijo Jason, si no 
se llega a un acuerdo económi
co, según publicaba ayer el pe
riódico londinense «Today». 
Blanca ha solicitado a los abo
gados de Jackson cinco millo
nes de dólares como «acuerdo» 
para no denunciarle, aunque el 
cantante sólo está dispuesto a 
pagar millón y medio.

Jason, de quince años, afir
mó que Michael Jackson abusó 
de él cuando tenía nueve años, 
algo que lo ha dejado mal psi
cológicamente y ha tenido que 
recibir ayuda de expertos. Blanca 
solía llevara su hijo a la casa de 
Jackson, ya que éste se lo había 
solicitado, pero comenzó a pre
ocuparse por las cosas que veía 
en la casa y porque Jason pasa
ba mucho tiempo con Jackson,

La salvadoreña asegura que 
intentaba impedir que el niño 
fuera a la casa de Jackson, «pero 
él solía decir: mami quiero ver 
a Michaelo, porque me da dine
ro para comprar juguetes". Michnel Jackson.

M.C.D.
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En medio de la tormenta que rodea 
al Manchego, el presidente, Manuel 
Navarro, se esfuerza en mantener la 
calma, al menos, hasta el domingo

1

'̂ iltima reunión de la Directiva sólo abordó temas administrativos y el próximo desplazamiento

El Manchego espera al partido de 
Melilla ante de tornar una decisión
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la reunión de la Junta Directiva del Deportivo Manchego 
fío resolvió las dudas en torno a la situación del equipo. Es 
más, Manuel Navarro, presidente de la entidad, declaró a la 
(onclusión de la misma, que en ningún momento se abordó 
¡a situación deportiva, sino que estuvieron tratando otras 
diestiones propias de la administración del club.

Diego FARTO
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Al filo de la medianoche del 
martes, hasta tres y más veces 
negó Manuel Navarro, presidente 
úelC.D. Manchego, que en la re
unión concluida pocos minutos 
antes se hubiera abordado la si
tuación deportiva del equipo en 
laSegunda División B, el rendi
miento de los jugadores o la per
manencia o no en el cargo del en
trenador del primer equipo, Fer
nando Sierra.

El máximo mandatario de la 
entidad explicó esta ausencia de 
debate en torno al problema de
portivo en que y a existía un acuer- 
doprevio de la Directiva de dar- 
leal técnico un margen de con
fianza hasta el partido contra el 
Melilla, es decir, hasta este mis- 
modomingo. Al mismo tiempo, 
el presidente salió al paso, a tí- 
luloexclusivamente personal, de 
algunas de las críticas que actual- 

cono wte corren entre los círculos 
dese mancheguistas.

Así, Navarro recordó que el
actual técnico tiene un amplio 

legtóifeorial, en el que destaca el paso 
amen 
este: 
Jave 
i cea 
studi
■esd

por varios equipos de la Segun- 
daDivisión y la Segunda B, por 
laque no todas las culpas de la 
fituación del equipo serán acha- 
«bles a él. Curiosamente, en otro 
•klos puntos de su exposición.

Navarro coincidió con los pun
tos de vista que el entrenador 
manifestó ayer en LA TRIBU
NA, cuando aseguró que la situa
ción todavía no está perdida 
definitiva, por lo que el Manche
go puede seguir aspirando a la 
permanencia en tanto en cuanto 
queden posibilidades matemáti
cas.

De todos modos, el máximo 
responsable de la entidad reco
noció que dada la situación del 
equipo, próximamente se hará 
necesario mantener una conver
sación con los componentes de 
la plantilla.

El marmol Macael

Navarro explicó que uno de 
los motivos por los que tampoco 
se trato el mal resultado obteni
do el pasado domingo frente al 
Marmol Macael fue que él no 
estuvo presente en ese encuen
tro, por lo que difícilmente po
dría mantener una opinión pro
pia.

En este circunstancias, según 
la versión oficial del club man- 
cheguista, los principales temas 
a tratar en la velada del martes 
fueron la preparación del despla
zamiento hasta Melilla y el co
bro de algunos carnés pendien
tes.

Navarro y sus directivos prefieren alargar el compas de espera durante otro fin de semana. ARCHIVO

Sin embargo, a título indivi
dual, uno de los directivos del 
Manchego, después de confirmar 
lo dicho anteriormente por el pre
sidente, aceptó como posibilidad 
que uno de los motivos por los 
que el club no procede.al cese de 
Fernando Sierra, es porque su 
liquidación resultaría bastante 
onerosa parael club.

Otra de las cuestiones polé
micas que se suscitaron a raíz del 
encuentro frente al Marmol

Macael fue la salida al campo y 
el consiguiente debut del joven 
Pedro. Pese a que su salida del 
banquillo vino precedida del 
clamor de las gradas, algunos 
aficionados se han manifestado 
en los últimos días en el sentido 
de que aquello fue una encerro
na para el prometedor jugador del 
filial, puesto que saltó al césped 
con todo el peso de la responsa
bilidad y agarrotado. Esta idea 
es compartida también por algún 

que otro miembro de la directi
va, aunque oficialmente, se con
sidera que el técnico tiene sus ra
zones y a él es al que le compete 
decidir quién juega en cada mo
mento.

Otra de las cuestiones canden
tes es la posible marcha del ju
gador Pariente, en este sentido. 
Navarro indicó que, en la actua
lidad, es él jugador el que man
tiene una deuda con la entidad 
mancheguista.

El Daimiel todavía no ha
negociado con Chico

La Tribuna

ARCHIVO

K)

.Ningún representante del 
aimiel C.F. ha entrado en con- 

con Manolo Chico para 
Wonerle que se haga cargo de 
J^^’rección técnica del equipo 

el cese de Lorenzo Navarro, 
?’^en", anterior titular de ese 

*"10 puesto.
*^ste extremo fue confirmado 

,^dio día de ayer por el presi- 
?Me la entidad, Leonardo

Moreno, a Tomás Car- 
consuegra, corresponsal de

LA TRIBUNA en Daimiel. Sin 
embargo, el mismo mandatario 
reconoció que la primera inten
ción entre los miembros de la 
directiva es que Chico sea en 
adelante el encargado de la pri
mera plantilla.

Dado que todavía no se han 
iniciado las conversaciones en
tre las partes, el club desconoce 
si Chico estaría dispuesto a rea
lizar esta tarea y, en el caso de 
que la respuesta fuese positiva, 
cuáles serían las condiciones eco
nómicas. Este punto es de vital 
importancia, pues los directivos 

reconocen que la entidad no 
podría hacer frente a peticiones 
demasiado elevadas, lo que obli
garía a buscar otro preparador.

Lo que es un dato seguro es 
que este fin de semana quien se 
sentará en el banquillo Daimie- 
leño es Saturnino Ruiz de la Her
mosa, que hasta ahora ha sido se
gundo entrenador. En lo que res
pecta al cesado Lorenzo Nava
rro, ayer estuvo en Daimiel para 
ultimar con los responsables del 
club los detalles correspondien
tes a la liquidación de su contra
to. Loren discute con el Daimiel los términos de la rescisión.
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La Lisa provincial se encuentra a tres jornadas de su finalización

Viajes Halcón Garate encabeza la
clasificación de tenis de mesa

Francisco VERA

La novena jornada de la liga 
provincial de Tenis de Mesa no 
deparó ninguna sorpresa y reflejó 
unos resultados que se podrían 
considerar como normales, aun
que en dos de los encuentros 
hubo de llegarse hasta el último 
juego para saber quién sería el 
vencedor.

En Ciudad Real, los equipos 
enfrentados y los resultados de 
las respectivas confrontaciones 
fueron los siguientes: Viajes Hal
cón Salesianos - Escuela Muni
cipal de Tomelloso (2-3); Via
jes Halcón Gárate - Banco Cen
tral Hispano (3-0); Viajes Hal
cón Salesianos - Banco Central 
Hispano (3-0), y Viajes Halcón 
Gárate - Escuela Municipal de 
Tomelloso (3-1).

Partidos de Manzanares

En Manzanares los resulta
dos de los diferentes encuentros 
fueron: Viajes Arenas - Amaji 
B (3-0); Caja Castilla - La Man
cha - Amaji A (1-3); Viajes 
Arenas - Amaji A (3-1); Caja 
Castilla-La Mancha - Amaji B 
(3-2). Descansaron los equipos 
de Puertollano.

Después de esta jornada, la 
clasificación de los equipos 
contendientes queda así: Prime
ro, Viajes Halcón Gárate, 29

Viajes Halcón Gárate afronta las tres últimas jornadas con una renta de tres puntos. ARCHIVO
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puntos; segundo, Viajes Arenas, 
26 puntos; tercero, Amaji A, 26 
puntos; cuarto. Escuela Muni
cipal de Tomelloso, 22 puntos; 
quinto. Viajes Halcón Salesia
nos, 22 puntos; sexto, Puertolla
no A, 19 puntos; séptimo, Caja

Un perro de Ciudad Real 
aspira a campeón nacional

La Tribuna

Un perro de raza pastor ale
mán adiestrado en Ciudad Real 
superó en Valencia la primera 
prueba del Real Club del Perro 
Pastor Alemán. La presidencia 
de honor de este club recae en 
el Príncipe de Asturias, Don 
Felipe de Borbón.

El ejemplar ciudadrealeño, 
que responde al nombre de 
Lasso y nació en la antigua re
pública de Checoslovaquia, 
recibe su adiestramiento de Je
sús León Fernández.

La prueba que tubo que 
afrontar Lasso consistió en tres 
partes, dedicada la primera a ras
treo, otra a obediencia y la úl
tima a defensa, con ésto, se pre
tende seleccionar aquellos ejem
plares con unas características 
totalmente equilibradas, según 
explicó en un escrito León Fer
nández.

En esta misma nota, se apunta 
que la preparación de Lasso dura 
desde hace un año, para lo que 
su adistrador cuenta con el ase
soramiento de Vicente Ferré 
Pérez, preparador valenciano

que ha conseguido cuatro ve
ces el campeonato de España, 
lo que obliga Jesús León Fer
nández a desplazarse una vez 
a la semana a Valencia. León 
Fernández se muestra especial
mente agradecido a la ayuda 
recibida de tal experto adies
trador.

Después de la prueba ya su
perada, Lasso tendrá que afron
tar otras dos pruebas más para 
acceder al campeonato de Es
paña.

Club canino

León Fernández aprovecha 
su escrito para plantear a los 
amantes de estos animales, la 
posibilidad de crear un club ca
nino en Ciudad Real, para lo 
que cuenta con la colaboración 
personal de Ferré Pérez.

Entre las ventajas que enu
mera su promotor para la crea
ción de esta nueva entidad, fi
gura la posibilidad compren
der y adiestrar al propio ani
mal y "sobre todola satisfac
ción personal de conseguir la 
compenetración y entendi-

Castilla-La Mancha, 19 puntos; 
octavo, Amaji B, 18 puntos; 
noveno, Puertollano B, 15 pun
tos; décimo. Banco Central His
pano, 14 puntos; undécimo, 
Puertollano Femenino, 12 pun
tos.

En la décima jornada descan
san los equipos de Manzanares, 
mientras que en Ciudad Real 
reciben la visita de los de Puer
tollano y en Argamasillade Alba 
los locales se enfrentarán a los 
de Tomelloso.

El Profama tuvo problemas 
para vencer al CB Infantes

W
 >

71 C.B. Infantes (26-1-45): 
Mena; Agudo; Torrijos (6); Pla
za ; García (9); Ferrer (2); Gar
cía (15); Lorenzo (5); Villena 
(2); Vellón (30), y Lara (2).

78 C.B. Profama Ciudad 
Real (33 -i- 45): Sanz (2); Vega 
(7); Raúl (6); Pérez L; Guija
rro; Amores A. (13); Martín (5); 
Pé-rez L.F. (17); Parra(ll); 
Amores R; Evangelista(l 3); 
García (4).

Incidencias: Partido corres
pondiente a la duodécima jor
nada de laLigaProvincial Mas
culina celebrado en Villanueva 
de los Infantes.

Comentario: La primera 
parte del encuentro transcurrió 
bajo un continuo "toma y daca" 
que impedía al equipo ciuda
drealeño distanciarse en el 
marcador. El primer período 
acabó con una diferencia de siete 
puntos para el equipo visitan
te, pero fue en el segundo tiem
po cuando el Profama consiguió 
un margen razonable en el mar
cador. Pero en seguida, el equipo 
de Infantes remontó diferencias

Ganó el Profama

y consiguió, en algún momen
to, poner en apuros al equipo vi
sitante. Aún así, el profama con
siguió alzarse con el triunfo pese 
a una penosa actuación arbitral.

Cabe destacar por el conjunto 
de Infantes a Vellón, con un total 
de 30 puntos, y a García, con 
15. Por el equipo visitante tu
vieron una buena actuación L.F. 
Pérez, con 17 puntos, Evange
lista y A. Amores, con 13, y 
Parra, con 11.

Los líderes de la 
Liga de fútbol 
sala de Torralba 
mantienen su 
consistencia

g» SANQi^

Décimo segundajornadade 
la Liga de fútbol sala de Torralba 
de Calatrava, que e disputóe| 
pasado fin de semana en Torra|. 
ba de Calatrava, en la cual se 
marcaron un total de cuarenta 
y cinco goles repartidos de la 
siguiente manera: Penetton 1 
Escardar 9; Remolques 4, Cop 
ocho basta 8; Disco Bar WayB 
2, Eramos pocos 2; P, Caraba- 
tos 1, Disco Bar Way AU 
Aguilas 4, Cómo tú quieras 10? 
A Polvo en el camino se ledael; 
partido ganado por 1 -Oal haber-i 
se retirado Ciripolen. Descan-i 
só Campo Blanco.

Como hecho destacable de 
esta jornada figura el empatede 
bisco Bar Way B con Eramos 
Pocos. Un partido que llegóa 
irganadoel Way B por 2-0 pero, 
al final, las cosas se complica
ron y Eramos pocos empató 
cuando sólo quedaban unos 
minutos para el final.

Después de esta jornada, la 
clasificación queda de la si
guiente manera: Escardar, 22 
puntos; Disco Bar Way A, 19 
puntos; Con ocho basta y Dis
co Bar WayB, 15 pun tos; Cómo 
tú quieras y Eramos pocos, HI 
puntos; Campo Blanco, 12puii- 
tos, Penneton y P. Garabatos,9 
puntos; Remolques, 6 puntos; 
Polvo en el camino, 5 puntos,y 
Aguilas, 4 puntos.

Escardar es el equipo máxi
mo goleador con 92 tantos y 
también el menos goleado,conl 
12. Por su parte. Aguilas esel| 
equipo que más ha encajado,con 
93 goles, y el equipo menos! 
realizador, con 22 dianas, es| 
Polvo en el camino. 1

En el trofeo al máximo go-| 
leador sigue mandando Jesúsl 
Talavera, con 28 goles, segui-j 
do de cerca por Juan Carlos! 
Gómez, de Como tú quieras,conl 
26 goles. |
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El Conquense y cj 
Huétor quedan 
fuera de División 
de Honor por no 
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a Ciganda reconoce 
¡2 tanto él como 
J Athletic de 
j^ilbao tienen una 
¡lilla racha

Efe - Bilbao

Los ultrasur verán limitada su capacidad de movimiento

El Betis - Real Madrid
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El jugador del Athletic de 
Lao José Angel «Cuco» 
Landa ha manifestado ayer 
Lg «el ambiente en torno al 
Lipono es bueno, es muy tenso 
Miste mucha crispación», en 
Lación a la situación que está 
Liendo en las dos últimas 
imanas tras los empates en 
Liedo y el más reciente ante 
E Valladolid.
f Ziganda reconoció que la 
Lusa de la tensión y la crispa
ron que se vive alrededor del 
Lnjunto bilbaino está en el mal 
Lego del equipo, aunque seña- 
Sque«hemos jugado muy mal 
Lo hemos ganado y hay que 
teren cuenta que tenemos tres 
Litivos».
1 El «Cuco» cree, sin embar- 
|o,que «el juego del equipo está 
Ifovocando que seamos más 
fcfensivos». «El equipo ha 
lanado más defensivamente y 
kharesentidoen ataque», afir- 
lóe! ariete navarro.
f ParaZiganda, «quejándonos 
leon críticas negativas no se 
lace nada». «Todos queremos 
Imejor para el Athletic y en- 
letodos debemos hacer que el 
mbiente sea más positivo», 
■adió Ziganda.
| El jugador del Athletic con- 
lílera que al público de San 
iamés «no se le puede califi- 
Iirpor tres partidos ya que tic- 
luna trayectoria en la que ha 
lemostrado que siempre ha 
litado con el equipo cuando lo 
■necesitado».
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La mala suerte

Sobre la situación personal 
be atraviesa, Ziganda afirmó 
be para él sería muy fácil de- 
hue «no tengo oportunida- 
b. «Pero lo cierto es que no 
pen racha y, además, cuando 
ftásque no te salen las cosas, 
btesalen», continuó el delan-

Rl jugador del equipo 
ijiblanco puso un ejemplo: «el 
pdo domingo fui cuatro ve
ra! rechace del portero y no 
|fe fue ningún balón, y justo 
hquinta, cuando no fui, fue 
lindo se le escapó».
1 w «Cuco» reconoció que 
Rque juegue bien, si un de- 
Rro no marca goles, le falta 
K''» y afirmó que «no sólo me 
ha mi, otros delanteros han 
f ado también por épocas de 
fla racha».
piganda calificó de «charla 
Instructiva» la reunión que 
fatuvo el martes en el propio 
Ro de entrenamiento con los 
Reos, Irureta, Rípodas e 
far.
potras veces charlamos en 
Rtuario o en cualquier otro 
Rpero solemos tener muy a 
Rdo charlas entre técnicos 
Radores», explicó el nava-

últimos partidos el 
se ha alejado de las 

r'?:*ones de cabeza y ha des- 
■ ’^o varios puestos.

Efe - Sevilla

Dos centenares de agentes, 
entre miembros de la Policía 
Nacional, Policía Local y Pro
tección Civil, participarán en el 
dispositivo de seguridad, que la 
Delegación del Gobierno en 
Andalucía montará para el 
próximo domingo ante el par
tido Real Betis-Real Madrid, del 
Campeonato de Liga de Prime
ra División.

LaPolicíaNacional destina
rá a 125 agentes a pié o con 
vehículos y otros 20 a caballo; 
la Policía Local aportará una 
treintena de agentes para las 
tareas de ordenación del tráfi
co, así como tres grúas con sus 
correspondientes dotaciones; 
mientras que Protección Civil 
ha designado a 24 miembros, 
con dos vehículos y sistemas de 
comunicación, informó a EFE 
un portavoz de la Delegación del 
Gobierno.

Otras medidas de seguridad 
son las del servicio de tres 
ambulancias de la Cruz Roja, 
con sus correspondientes dota
ciones, y un vehículo (Bomba 
Urbana Ligera) del Cuerpo de 
Bomberos.

Estas medidas han sido adop
tadas hoy tras una reunión ce
lebrada en la sede de la Dele
gación del Gobierno Andaluz, 
a la que asistieron representan
tes de la Pol icia Local, Bombe
ros, Cruz Roja, Protección Ci-

1

Los seguidores radicales del Real Madrid estarán especialmente vigilados.

vil del Gobierno Civil de Sevi
lla, el jefe de la Brigada de 
Seguridad Ciudadana y de la 
Brigada de Intervención de la 
PoliciaNacional, del Real Betis 
y el asesor en cuestiones de 
seguridad de la Delegación del 
Gobierno en Andalucía.

Por otra parte, y ante la lle
gada de un centenar y medio de 
aficionados del Real Madrid, de 
los denominados Ultra Sur, ha 
sido acondicionado en una zona 
de fondo, en el lateral izquier
do, del estadio Benito Villama
rín, que será acotada por miem

bros del Cuerpo Nacional de 
Policía.

El partido entre el Betis y el 
Real Madrid ha levantado una 
gran expectación, pues en él se 
enfrentarán el primer y el quin
to clasificados, con añadido de 
que ambos equipos atraviesan 
un buen momento de forma, por 
lo que los pronósticos se mues
tran bastantes abiertos. Otro 
factor de interés es que la 
caracterísca principal del Betis 
en este campeonato es su defen
sa, mientras que el Real madrid 
brilla especialmente en ataque.

A Guardiola no 
le importa ser 
suplente con tal 
de que el 
Barcelona gane

*Efe - Barcelona

Josep Guardiola, centro- 
campista del FC Barcelona, 
dijo respecto a su suplencia en 
los dos últimos encuentros que 
lo importante ahora para el 
equipo es obtener buenos re
sultados y recuperar su entidad, 
independientemente de quien 
juegue.

Guardiola podría recuperar 
un puesto en el once inicial el 
próximo sábado ante el Athletic 
de Bilbao, despúes de que 
Johan Cruyff haya decidido 
incluirlo en un hipotético equi
po titular en el entrenamiento 
de ayer. En cualquier caso, el 
jugador, ausente frente al 
Logroñés y Albacete, recono
ció no tener «autoridad ni cré
dito» para abandonar la suplen
cia. «El más interesado en ganar 
es el entrenador y, en conse
cuencia, alinea a quienes con
sidera más convenientes», 
comentó.

El centrocampista conside
ró como «un hecho puntual» la 
situación que atraviesa y vol
vió a negar que tuviera la sen
sación de estar pagando la 
fuerta derrota sufrida ante el 
Real Madrid, aunque asumió 
parte de responsabilidad.

Guardiola reconoció, al 
igual que alguno de sus com
pañeros, que la ventaja de cin
co puntos obtenida por el Real 
Madrid es importante, aunque 
aseguró que el principal obje
tivo se centra en los propios 
resultados para mejorar des
pués el juego. «Necesitamos, 
por encima de todo, recuperar 
nuestra identidad», concluyó.

Alfonso asegura que está en 
buena forma, pero le falta rítmo

Efe - Madrid

Alfonso, delantero del Real 
Madrid, que no ha disputado con 
su equipo ningún encuentro de 
Liga completo, aseguró ayer al 
término del entrenamiento que 
no se siente en baja forma, aun
que reconoció que «la falta de 
ritmo por no jugar partidos se 
nota».

«No me veo en baja forma. 
Me estoy entrenando igual que 
el resto de compañeros, pero 
necesito jugar muchos partidos. 
Mi mejor etapa fue cuando ac
tué en 15 o 20 encuentros con 
Floro de entrenador», puntua
lizó el madridista.

Alfonso, que regresó esa 
mañana de Almería donde el 
martes disputó un amistoso con 
el Karsruher alemán, se entre
nó con los titulares. Respecto a 
este partido, que se saldó con 
empate a dos y en el que el de
lantero del Madrid materializó

Alfonso asegura que le falta ritmo.

el primer gol, Alfonso dijo que 
lamentaba no haber vencido. 
«Aunque hicimos todo lo que 
pudimos, dentro de las dificul
tades que nos pusieron los ale

manes», matizó. «Me tengo que 
conformar con jugar partidos 
así, aislados, e intentar hacerlo 
bien», agregó.

Alfonso comentó también su 
no convocatoria para el parti
do ante el Deportivo que se 
disputó hace dos jornadas.»Me 
hubiese gustado estar en ese 
partido porque sales de una le
sión y lo más importante es estar 
en contacto con tus compañe
ros», indicó.

Paraeljugador madridista la 
clave de su ausencia en el equi
po titular no radica en la incor
poración de Raúl al equipo ti
tular. «Ha sido la mala suerte 
que he tenido y las lesiones, 
primero en la pierna y después 
en el tobillo, porque me han 
fastidiado bastante», explicó.

El delantero del Real Madrid 
elogió a su compañero Raúl, que 
con diecisiete años se ha con
vertido en titular del equipo. «Es 
un chaval con mucha calidad y 
mucha proyección», concluyó.

Gómez Pintado 
acusa a sus 
rivales de 
chantajear a las 
televisiones

Efe - Madrid

Santiago Gómez Pintado, 
candidato a la presidencia del 
Real Madrid, denunció el chan
taje de Ramón Mendoza y 
Florentino Pérez a las televi
siones para que éstas se nieguen 
a contar con él en un debate 
electoral. «Tele 5 y Telema- 
drid, las dos televisiones que 
tienen previsto realizar un 
debate, no cuentan conmigo 
porque tanto Mendoza como 
Pérez ponen como condición 
mi ausencia en el debate. Si voy 
yo, ellos no acuden. Las tele
visiones aceptan la presión de 
los otros dos candidatos. A eso 
no hay derecho», apuntó.

Gómez Pintado señaló que 
su candidatura estudia las ac
ciones legales pertinentes ya 
que considera que un canal 
público debe ofrecer las mis
mas oportunidades a todos.
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El Barcelona pasó 
a la semifínal 
de la Recopa 
de balonmano

Efe - Barcelona

34 - FC Barcelona (15+19): 
Rico, Urdangarin (5), Garralda 
(2), Masip (9, 2p), Maglajlija 
(1), O’Callagan (-), Ortega (7, 
4p) -equipo inicial-, Olalla (4), 
Paré (2), Chtchepkin (4), 
Juancho y Barrufet.

25 - Elektromos (11+14): 
Ivanov, Gavai (2), Kiss (5), 
Mohacsi (5, 5p), Kertesz (2), 
Kotorman (9), Blajojevics (1) 
-equipo inicial-, Szinko (1), 
Adorjan, Nemeth, Grudman y 
Nagy.

Arbitros: Broman y Blade- 
mo, de Suecia. Excluyeron a 
Maglajlija, Blajojevics (2), 
Szinko y Gavai.

Comentario: El Barcelona 
consiguió su pase a las semifi
nales de la Recopa al imponer
se por 34-25 al Elektromos, en 
un partido en el que el conjun
to azulgrana superó la renta de 
un gol que el equipo magiar traía 
del encuentro de ida.

Valero Ribera tenía claro 
desde el principio que había que 
asegurar la defensa y materia
lizar las jugadas de ataque, por 
lo que inició el partido con los 
continuos cambios de dos hom
bres, Masip y Maglajlija en la 
pista cuando el cuadro barcelo
nista atacaba y Paré y Olalla 
saltaban cuando eran los hún
garos los que estaban en pose
sión del balón.

El equipo barcelonista, más 
acertado en sus ataques y con 
una línea 6-0 en defensa, 
incrementó su ventaja a medi
da que transcurrían los minutos, 
mientras que los húngaros ba
jaron en su ritmo y el Barcelo
na materializó lo que había ini
ciado en Hungría, el pase a las 
semifinales de la Recopa.

El Barcelona tiene problemas con los bases

García Reneses necesita 
la victoria ante Maljkovic

Efe - Limoges

El encuentro de hoy entre el 
CSP Limoges y el FC Barcelo
na supondrá la recuperación de 
un tradicional duelo de entre
nadores enfrentados -Bozidar 
Maljkovic y Aito García Rene
ses-, en un partido que puede 
determinar el futuro de ambos 
equipos en la Liga Europea.

Las aspiraciones del equipo 
francés en la máxima competi
ción continental pasan por ven
cer al equipo barcelonista, pues
to que el Limoges cuenta con 
un triunfo menos que el cuarte
to de líderes, formado por 
Olympiakos, Buckler, FC Bar
celona y Efes Pilsen, y no pue
de permitirse una nueva derro
ta, y menos en su propia pista.

El panorama para el equipo 
de Reneses es más favorable que 
el de su rival, aunque todo pasa 
porun victoria en Limoges, con 
el fin de consolidarse entre los 
cuatro primeros de la liguilla, 
que al final serán los que ten
drán derecho a disputar los 
cuartos de final, enlazados con 
los cuatro del otro grupo.

La importancia del encuen
tro para los jugadores de 
Maljkovic radica en que tras el 
equipo francés deberá afrontar, 
después de su encuentro contra 
el Barcelona, dos partidos fue
ra de su pista, ante el Efes y el 
Olympiakos, conjuntos que 
cuentan con posibilidades de 
alcanzar los cuartos de final.

El Barcelona ha alternado grandes victorias con derrotas imprevistas.

Es por esto, que el técnico 
serbio no quiere sorpresas y 
después del mal partido que jugó 
la semana pasada en la pista del 
Buckler de Bolonia (74-59), se 
conjuró con su plantilla para se
guir manteniendo la 
imbatiblidad en su pista ante los 
barcelonistas.

El Barcelona posee, respec
to al rival francés, una ventaja 
de tres puntos, obtenidos en el 
partido de ida (84-81), diferen
cia muy ajustada que motivará 
un esfuerzo importante por parte 
del los jugadores de Reneses, 
con la finalidad de estar con 

ventaja en un posible empate al 
final de la liguilla.

Uno de lo inconvenientes de 
Reneses para el partido de 
mañana será la ausencia del base 
Montero, debido a una fractura 
de la primera falange del dedo 
pulgar, que se produjo en el 
encuentro ante el Valvi de 
Girona, y que le impedirájugar 
durante casi un mes.

La responsabilidad en la 
dirección del Barcelona recaerá 
en Salva Díez o José Luis 
Galilea, este último aún no re
cuperado de unas molestias en 
el talón de Aquiles.

La ASOBAL 
considera injusta 
la sanción al 
Conquense

r<k:^Iadjij

La Asociación de Clubeses 
pañoles de Balonmano maní 
festó ayer en una nota informa^ 
ti va su «total desacuerdo y enér' 
gica protesta» con la decisí 
del Comité Nacional de Com 

(eva

petición de la Real Federación lía 
Españolado Balonmano,poria sC 
que los equipos Huétor Granada 
y CBM Conquense no podran 
continuaren la Liga ASOBal 
por el impago de cuotas 
federativas. Ambosdubestie. 
nen la opción de recurrirá 
Comité de Apelación parain 
tentar volver a la competición

Los puntos en los quesebasje q 
la ASOBAL para apoyar alus 
dos clubs son: Que en lareunión 
de la Junta Directiva de lacÉ 

;cis

«S 
nne

ievai 
íiee

tada asociación, celebradae*^ 
pasado día 14 de enero, en la 
que se encontraba presente 
Domingo Bárcenas, Presiden

mita 
tifie 
Ka

te de la RFEBM, se acordócon tfis: 
dicha federación que las den 
das por impago de cuotas 
federativas que pudieranexis. 

«de 
Ínim 
ento

tir en la actualidad de losclubs sCa 
de División de Honor «A»st lider 
rían asumidas por ASOBAL, :pes

Esto se debe, según teñí 
ASOBAL, a que esta entidad «E 
es la depositaría del aval,qii! icen 
los clubs entregan al iniciode onie 
la competición para cubriría ias! 
situaciones de impago. sva

La ASOBAL manifiesti mos 
también que en la reuniónsi frac 
acordó, con la aprobación di licit 
Bárcenas, que el Comité Na éml 
cional de Competición soltó ors 
taría el pago de las deudas: a». 
ASOBAL, para que laentidai Jen 
bien mediante el aval delqut kw 
es depositaría, o bien median teo: 
te compensaciones deorde 
interno, atendiera el pago.

laoi 
ánh
rase

Arancha Sánchez también estará 
en las semifinales de Australia

Efe - Melbourne

La española Arantxa Sánchez 
dio un paso más en el camino que 
ha de 1 levarla a la final del Abierto 
de Australia y al número uno 
mundial al imponerse ayer con 
contundencia a lajaponesaNaoko 
Sawamatsu por 6-1 y 6-3 en la 
ronda de cuartos.

Su rival en semifinales será 
la estadounidense Marianne 
Werdel Witmeyer, que eliminó 
hoy a la mexicana Angélica 
Gavaldón por 6-1 y 6-2 en 55 
minutos, lo que supone que 
Arantxa Sánchez puede alcanzar 
la final sin haberse enfrentado a 
una sola cabeza de serie.

La española continúa sin per
der una manga y sólo ha dejado 
escapar 18 juegos en los cinco 
partidos que lleva jugados. Por 
la seguridad mostrada en todos 
ellos, parece tener todas las pa
peletas para ganar el título aus
traliano y desplazar a la alema

na Steffi Graf del liderato mun
dial.

Frente a Sawamatsu se mos
tró más agresiva que nunca. Se 
apuntó once de los quince pun
tos que disputó junto a la red y 
sirvió con fuerza y precisión.

Arantxa Sánchez, que a sus 23 
años disputará su decimocuarta 
semifinal de un Grand Slam, pasó 
por la primera manga como si no 
tuviera contraria. En la segunda, 
Sawamatsu luchó cuanto pudo 
por meterse en el partido y llegó 
a romper dos veces el servicio de 
la española, pero ésta le devol
vió la jugada con creces. A la ja
ponesa le faltaron piernas para 
alcanzar las bolas de Arantxa.

La primera cabeza de serie no 
debe tener problemas ante 
Werdel, que alcanza la semifinal 
de un torneo grande por primera 
vez en sus diez años en el circui
to. Ocupa el puesto 47 en la cla
sificación mundial y conmocionó 
el torneo al eliminaren la primera

ronda a la argentina Gabriela 
Sabatini.

Werdel no dio opción alguna 
a Angélica Gavaldón, cuyo jue
go estuvo a larga distancia de 
aquel que le llevó a eliminar a 
Jana Novotna y Lori McNeil en 
rondas precedentes. Werdel sa
lió a atacar y Gavaldón se limitó 
a defenderse y dejar la bola a 
media pista.

Tras disputarse estos partidos, 
las semifinales femeninas del 
Abierto de Australia quedan 
conformadas como sigue: Mary 
Pierce - Conchita Martínez y 
Arantxa Sánchez - Marianne 
Werdel. Ambos partidos se dis
putarán mañana.

Copo americano

En el torneo masculino se 
produjo copo estadounidense. 
Las semifinales las disputarán 
Pete Sampras contra Michael 
Chang y Andre Agassi contra

asun
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Arancha Sánchez ha mostrado gran seguridad a lo largo de todo el ton**®'

Aaron Krickstein.Despuésdeque 
el martes se clasificaran Sampras 
y Chang, Andre Agassi eliminó 
ayer al ruso Yevgeni Kafelnikov 
por 6-2, 7-5 y 6-0 y Krickstein 
logró el triunfo sobre el holan
dés Jacco Eltingh por 7-6 (7-3), 
6-4, 5-7, 6-4.

Kafelnikov se confesó tan 
sorprendido como el público -

aunque menos satisfecho-pe^ 
exhibición de juego deAgíi' 
El ruso llegó a simularft 
marchaba al vestuario a nuí*’ 
partido, completamente imP® 
te ante algunos golpes esp^^ 
cu lares de su rival. En 
set sólo pudo anotarseoej® 
tos, y salvar tres puntosdí" 
tido fue su único mérito.

M.C.D.2022
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La previsión del 
tiempo de hoy 
será decisiva 
para el Mundial 
de Sierra Nevada

Efe - Granada

La organización de Sierra 
Nevada’95 y la Federación In
ternacional de Esquí (FIS) co
incidieron ayer por primera vez 
en la posibilidad de suspender 
los Campeonatos del Mundo de 
Esquí Alpino, y aplazaron esa 
decisión a hoy tras examinar las 
predicciones meteorológicas.

«Si no se puede innivar, los 
Mundiales no podrán celebrar
se», dijo el secretario general 
de la FIS, Gianfranco Kasper, 
ante la situación de incertidum
bre que se ciñe sobre Sierra 
Nevada, cuyo departamento de 
meteorología anunció un posi
ble descenso de las temperatu
ras, que desde hace tres días 
limitan la producción de nieve 
artificial.

Kasper, en conferencia de 
prensa conjunta con el secreta
rio del comité organizador, Je
rónimo Páez, otorgó un 51 por 
ciento de posibilidades para que 
los Campeonatos se celebren y 
evidenció los primeros síntomas 
de pesimismo desde principios 
de enero.

«En ningún caso quisiéramos 
hacer unos campeonatos que no 
reunieran las condiciones téc
nicas sufientes y si el resultado 
no va a ser óptimo. La ilusión 
no nos puede permitiré! hecho 
de fracasar», señaló Páez, quien 
relicitó, como Kasper, a los 
miembros de la organización 
«por su lucha contra la natura
leza».

Jerónimo Páez anunció que 
(■"ns examinar los pronósticos 
meteorológicos durante la tar
de la organización y laFIS emi- 
man hoy la decisión final que, 

encaso negativo, «serárespetada 
y nsumida por Sierra Nevada».

„__^uidado de pistas
.C^si ultimado el reforza- 

^entodelas medidas desegu- 
dad exigidas por la FIS, la 

^’^ ^^ nieve es el mayor 
ya que las altas tem- 

'^^^^ iaipedirán durante las 
peticiones restaurarías pis-

deterioren, lo que 
Dplfa^'^ aparición de zonas 
r''*aaas.

queremos empezar un 
;dndial que durante su desa-

^“® suspenderse», 
L pin ^^Z’quiencoindidiócon 

conveniencia de 
Campeonatos hasta 

des 7 1996, por lo que 
Próxim^^ ^’'asladarlos hasta el 
Se aiarzo como también 
habiiJu ^^Judiado. «Hemos 
PiS M °^^Jante y bien con la 
fisuras^ ^^’^^^'^ diferencias o 
lapK la organización y 

«fe^^adió.
hech^’*”^®”^® ^”^ estación 

dotholnk.^i? ’^ayor esfuerzo 
^d'Nos ,^cho SierraNeva- 
^'31espf? anteamos unos Man
de la ?ua transformación 
^dydp ^® Sierra Neva- 
?'l>r<,y«í'“'íaOriental.Era 
fierra m: ^a más allá de

'*'uda», destacó Páez.
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Peñalver ha seguido entrenando a pesar de la pérdida de efectividad por las lesiones. RUEDA

Participan cinco selecciones europeas de heptatlón

Peñalver probará su nivel 
en la reunión de Zaragoza

Efe - Zaragoza

El murciano Antonio Peñal
ver, subcampeón olímpico de 
decatlón, encabeza la selección 
española de pruebas combina
das que participará el próximo 
fin de semana en un torneo in
ternacional en pista cubierta, 
con sede en Zaragoza, junto a 
los equipos representativos de 
Italia, Holanda, Suecia y laRe- 
pública Checa.

Además de Antonio Peñal
ver, plusmarquista nacional de 
heptatlón con 6.062 puntos, 
componen el equipo español 
Alvaro Burrel y Francisco Ja
vier Benet.

Peñalver y el checo Tomas 
Dvorak son los únicos partici
pantes con un registro superior

Aspar comenzó a entrenar 
con su nueva moto en Jerez

Efe - Jerez

Jorge Martínez «Aspar» rodó 
ayer con su nueva montura de 
125 C.C., en el circuito de velo
cidad de Jerez, escenario en el 
que realizará diversas pruebas 
durante tres días.

El cuatro veces campeón del 
mundo hizo solo seis vueltas 
sobre el trazado jerezano con la 
nueva moto, para luego utilizar 
la antigua, ya que durante la jor
nada de mañana la niebla impi
dió los entrenamientos hasta 
bien avanzado el día.

a los 6.000 puntos y están lla
mados a dirimir la lucha por la 
victoria individual. Alvaro 
Burrel cuenta con la tercera 
mejor marca de los participan
tes (5.800).

Sin embargo, Antonio 
Peñalver, después de su meda
lla de plata en Barcelona estu
vo perseguido por las lesiones. 
Este año puede ser el de la re
cuperación del declatoniano, 
para lo que la prueba de Zara
goza puede ser un buen test.

Las chicas

Por otra parte, la selección 
española femenina de pentatlón, 
que también asistirá aestas prue
bas, la integran Inma Clopés 
(4.079 puntos), Silvia Veláz

«Aspar» está probando varios 
tipos de neumáticos, sin que se 
haya decidido aún si se quedará 
para la próxima temporada con 
lamarcaPirelli ocon laDunlop, 
según indicaron miembros de su 
equipo.

Tras su estancia en tierras 
jerezanas, Jorge Martínez tiene 
programado realizar los entrena
mientos en Albacete y Cartage
na y, a mediados de febrero, 
volver a Jerez, para las pruebas 
organizadas por la asociación de 
escuderías (IRTA).

Junto a Jorge Martínez, tam

quez (3.844) y Sonia Pérez 
(3.800).

Con ocasión de este encuen
tro internacional, laFederación 
Española organizará en el mis
mo Palacio de Deportes zara
gozano un control de marcas en 
las especialidades de pértiga 
masculina y 60 metros lisos en 
ambas categorías.

En el control de pértiga par
ticiparán el plusmarquista na
cional JavierGarcíaChico -que 
el año pasado realizó una tem
porada mediocre-, Daniel Martí, 
Francesc Mas, Juan G. Concep
ción, Alberto Ruiz, José Manuel 
Arcos e Isaac Molinero. Entre 
los velocistas que tratarán de 
validar su marca, destaca la 
presencia de Juan José Trape
ro.

bién han utilizado las pistas 
jerezanas los pilotos de Aprilia, 
al frente de los cuales figuraba 
Locatelli; y de Diter Plástic y 
Ecrom, así como Starlet y 
Mohag, que han mostrado su 
intención de continuar la acti
vidad hasta el viernes.

A medida que se acercan las 
fechas en las que se disputará 
el Campeonato del Mundo de 
Velocidad, los pilotos y 
esciderías van afinando su pre
paración de cara conseguir los 
objetivos marcados para la tem
porada.

Los grandes del 
ciclismo 
preparan la 
temporada con 
vistas al Tour

Efe - Madrid

Los numerosos cambios 
que sufre el calendario inter
nacional de ciclismo para la 
temporada’95 no parece que 
sea un gran obstáculo para las 
figuras, casos del español 
Miguel Indurain y el suizo Toni 
Rominger, ya que tienen per
filada su preparación para lle
gar en su mejor momento de 
forma a su gran objetivo: el 
Tour de Francia.

El traslado de la carrera 
española -se va de abril/mayo 
al mes de septiembre- no ha 
hecho cambiar la preparación, 
casi académica, de las figuras, 
que suelen centrar sus metas 
en dos grandes carreras por 
etapas. En esta ocasión no 
parece que entre la Vuelta a 
Españaen sus respectivas agen
das.

Quizás el más afectado por 
el cambio de la Vuelta, sea 
Rominger, vencedor de las tres 
últimas ediciones de la carre
ra, al manifestar que la Vuelta 
no entra en sus planes y que su 
objetivo primordial va a ser el 
Tour de Francia, sin que sea 
tampoco seguro su concurso en 
el Giro de Italia. Sólo partici
pará en la Vuelta si fracasa 
estrepitosamente en la prueba 
francesa.

Indurain duda

El caso de Indurain no es 
diferente, pues aunque su equi
po, el Banesto, tiene firmado 
con laempresa organizadora de 
la Vuelta un compromiso de 
participación de Indurain, el 
ganador de las cuatro últimas 
ediciones del Tour ha salido al 
paso diciendo que el compro
miso en cuestión no está rubri
cado por él y que su objetivo 
vuelve a ser el Tour de Fran
cia.

En términos similares se han 
expresado otros ilustres del 
pelotón diciendo que la tem
porada es muy larga y selecti
va y, por consiguiente, es fun
damental dosificarse, pues una 
gran vuelta suele dejar marca
do para el resto del año depor
tivo y dejarlo todo para final 
de temporada es muy arriesga
do.

A pesar de esas apreciacio
nes y consejos de técnicos y 
alguna que otra figura, corre
dores como el italiano Claudio 
Chiappucci y el holandés Erik 
Breukink, que militaen el equi
po español de la ONCE tienen 
intención de participar en las 
tres grandes.

Lo cierto es que la Vuel- 
ta’95, a pesar de las intencio
nes de los corredores más des
tacados del pelotón, contará en 
la salida con la mejor partici
pación de los últimos años por 
aquello de que los objetivos son 
comunes y no todos van a po
der cumplirlos, con loqueuti- 
lizarán la prueba española para 
intentar compensar las decep
ciones anteriores.
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líquido o impediría, según convenga.

Usa solo la justa. Nos conviene.
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Jueves, 26 de enero de 1995 35El juez Carlos Bueren ha decretado el 
auto de prisión de cuatro de los 
veinte narcotraficantes detenidos en 
la "Operación Matorral" SIOS

En la operación se detuvo a 20 narcotraficantes, alsunos en Galicia

El juez Carlos Bueren ha ordenado el ingreso en prisión del 
presunto jefe de la banda de narcotraficantes gallegos 
Antonio Carballa Magdalenaj detenido anteayer junto a 
otras 20personas en relación con el apresamiento del buque 
«Archangelos», que estaba cargado con 2.500 kilos de co
caína transportados desde Sudamérica.

Operación ‘Matorral

Bueren encarcela a Carballa, 
jefe de la banda de traficantes

Efe - Madrid

' Así lo informaron fuentes de 
laAudienciaNacional,que agre- 

í garon que el titular del juzgado 
j central número 1 de este tribu- 
j nal, Carlos Bueren, también or- 
1 denó la prisión de otros tres 

detenidos en esta operación, 
bautizada con el nombre de 
«Matorral».

Además de las 21 personas 
Í detenidas anteayer-trece de el las 
j enel buque cuando se encontra

ba en alta mar y ocho en tierra- 
se detuvo ayer en el petrolero a 
otro marinero de nacionalidad 
colombiana, llamado Ferney 
Eduardo Franco Mendoza, con- 
iirmóel Servicio de Vigilancia 
Aduanera.

! Con esta detención, son un 
^tal de 22 las personas deteni- 

j 38 en la «operación Matorral», 

que ha sido coordinada por Car
los Bueren y ejecutada por la po
licía y por el Servicio de Vigi
lancia Aduanera, una de cuyas 
patrulleras se encargó de abor
dar el buque en el Atlántico 
cuando se encontraba a 3.000 
millas al sur de las islas Cana
rias.

Mientras el Servicio de Vigi
lancia Aduanera apresaba el 
barco, propiedad de la banda de 
narcotraficantes, en alta mar y 
detenía a trece tripulantes, el 
Cuerpo Nacional de Policía de
tuvo a siete personas en Galicia 
y a una en Tarragona, acusados 
de estar vinculados con la orga
nización gallega responsable del 
traslado del cargamento de co
caína.

Entre estos ocho detenidos en 
tierra figura el presunto jefe de 
la banda, Antonio Carballa, quien

10 de los 13 tripulantes fueron 
detenidos a las 7:15 h. En la sala de 
máquinas se atrincheraron los otros 
tres, dos de los cuales se entregaron 
más tarde. El último tripulante que 
quedó atrincherado es español. Fuente: Ministerio del Interior

a España, tras 
cocaína en ujfi 
3.000 millas

SURAMERICA

GRAFÍA

El petrolero está siendo conducido hacia Canarias.

^^oiero 
ter carg' 

país surupí

ayer declaró ante el juez Bueren 
junto a otros tres detenidos. De 
estas cuatro personas que com
parecieron esta mañana, el juez 
ha ordenado el ingreso en prisión 
de uno y el ingreso en prisión de 
los otros tres en situación de de

Los 2.500 kilos de cocaína 
estaban en ja cubierta del 
petrolero dé bandera 
panameña ‘Arcangelus'. 

ÁFRICA

tenidos hasta que mañana deci
da si ordena definitivamente su 
ingreso en prisión, precisaron las 
fuentes de la Audiencia Nacio
nal. Los responsables de esta 
«operación Matorral» dirigen ya 
el petrolero a las islas Canarias.

Un joven mata 
a su compañero 
de piso de un 
hachazo tras 
una discusión

Efe - Gerona

José Leonardo Novoa 
Piña, quien se enfrenta a una 
petición de 12 años de prisión 
por matar a hachazos a su 
casero y compañero de piso, 
Martín García, se reconoció 
ayerautordel crimen, duran
te el juicio que empezó por la 
mañana en la Audiencia de 
Gerona.

El procesado aseguró, no 
obstante, que estaba muy arre
pentido de su comportamiento 
porque «mi intención al gol
pearle no era la de causarle la 
muerte» y agregó que se ha
bía entregado a la Guardia 
Civil, «cuando me di cuenta 
de lo que había hecho».

José Leonardo Novoa, que 
vivía como realquilado en la 
vivienda de la víctima, explicó 
que el 14 de octubre de 1993 
recriminó a Martín García el 
que hubiera hecho mucho 
ruido durante la noche, en la 
que, según dijo, la víctima le 
había propuesto mantener re
laciones sexuales. Según el 
procesado, ante su recrimina
ción, Novoa le amenazó con 
una navaja, por lo que él co
gió un hacha que había en la 
habitación y golpeó a la víc
tima en la cabeza repetida
mente, lo que le causó la 
muerte poco después.

Atracan una agencia de 
viajes en Fuengirola

Encuentran un cadáver 
descuartizado en Valencia

^fe-Juengirola (Málaga)

P^’'^*^ ^^ localizado en 
^^ ^”^ urbanización 

(AJálagíi), el coche 
*®5 atracadores, que 

Por 1^'^^^^^’^^vanjeros, que ayer 
asaltaron una 

(Mái?\^®X’?j®sen Fuengirola 
do8 a dos emplea- 
la ^P^ cafetería próxima a

de de la agencia 
Rodrigo 

Wicíaie?' ’ ^® «“® '“ 
cali,,. ' ",'‘ comunicado la lo- 
^05 Peugeot 
^099-BF ^°" matrícula MA- 

pertenece a una 
^’culof^^ ^‘^^ ^ue el ve- 
P®f ''obo^^^^ como denunciado 

P®Hc^'?^’'^ ^'^ agregó que la 
^^^P^^ha que los 

'l^e ^^^ extranjeros, ya 
^^ ellos, durante un 

con personas que se les 

enfrentaron tras el atraco, per
dió un pasaporte francés, a nom
bre de una persona apellidada 
Pascal, de 20 años, y el segundo 
podría ser un holandés, que han 
identificado los testigos por una 
fotografía fácilitada por los agen
tes.

El atraco se produjo poco 
después de las 10.00 de la ma
ñana, cuando la agencia de via
jes, que también funciona como 
oficina de cambio de divisas, 
había recibido el dinero que una 
empresa de seguridad les sumi
nistra para llevar a cabo estas 
labores. En la oficina -en la que 
se encontraban varios emplea
dos y dos trabajadores de una 
cafetería aledaña a la agencia- 
entraron dos personas armadas 
y con las caras descubiertas que, 
en castellano, les advirtieron que 
se trataba de un atraco.

Sin embargo, los miembros 
de la oficina y los trabajadores 
de la cafetería les hicieron fren
te, por lo que los atracadores 

decidieron huir, aunque la per
secución continuó en la calle y 
se produjo un forcejeo. En este 
altercado los atracadores dispa
raron e hirieron a Juan Carlos 
Romero, de 35 años, y José Luis 
Casado, de 28, ambos trabaja
dores de la cafetería, según in
dicó el hermano de este último, 
que trabaja en la agencia de via
jes, aunque en principio se les 
confundió con empleados de la 
oficina.

El propietario de la agencia 
dijo que los atracadores no se lle
varon ningún botín y que «lacul
pa ha sido nuestra por intentar 
defendemos; nos hemos hecho 
los valientes, pero o te defien
des tú o no hay quien te defien
da». Según el último parte mé
dico del hospital Clínico Univer
sitario de Málaga donde han 
ingresado, Juan Carlos Romero 
presenta una herida en su región 
clavicular y su pronóstico es 
menos grave, mientras que el 
estado de José Casado es grave.

Efe - Picassent (Valencia)

La Guardia Civil encontró 
ayer, en las inmediaciones de un 
campo de naranjos de Picassent, 
el cadáver descuartizado de un 
hombre con señales que indican 
que fue apuñalado, según fuen
tes policiales, que no pudieron 
precisar su identidad o las cir
cunstancias en las que se produjo 
su muerte.

El tronco de la víctima, en
vuelto entre plásticos y cartones 
y semienterrado, fue encontra
do anteayer por un agricultor de 
la comarca que se disponía a 
regar un terreno de naranjos y 
ayer fueron hallados la cabeza 
y las extremidades, esparcidas 
en el Barranco del Segur, próxi
mo al naranjal, en un radio de 
entre 30 y 40 metros.

Agentes de la Guardia Civil, 
de la Policía Local y de la Bri
gada de Obras del Ayuntamien
to de Picassent rastrearon durante 
toda la mañana las inmediacio
nes, lo que permitió encontrar 
«poco a poco» la cabeza-sin ojos 
y «muy ennegrecida»- y el resto 

de los miembros, envueltos en 
bolsas de plástico, según estas 
fuentes.

El cadáver había sido des
cuartizado por medio de cortes 
«totalmente limpios», realiza
dos con un estilete o un instru
mento similar, según estas fuen
tes, que indicaron que quién se 
encargó de despedazara! falle
cido «debía de saber perfecta
mente lo que hacía».

La Guardia Civil ha abierto 
una investigación para esclare
cer las causas de la muerte, que, 
según las fuentes consultadas 
pudo deberse a un ajuste de 
cuentas, dado el modo en que 
los pedazos del cadáver fueron 
diseminados por la zona y a la 
limpieza de los cortes.

La investigación abierta tras 
el suceso tiene como objetivo 
lograr la identificación de la 
víctima, tarea que «no será fá
cil» según las fuentes citadas, 
ya que en la comarca no ha sido 
denunciada hasta el momento 
ninguna desaparición, por lo que 
la Policía tendrá que ampliar 
la zona de investigación.
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CRUCIGRAMA
HORIZONTALES

1: Pedestal, basa.- 2: Al revés, 
hueles mal.- 3: Símbolo químico, 
Al revés, persecuciones.- 4: Al 
revés, muy amadas. Entrega.- 5: 
Milano. Piezas metálicas para 
sujetarounirpapeles.-6: Noticias 
falsas. Restriegue.- 7: En 
astronomía, ángulo que con el 
meridiano forma el círculo 
vertical que pasas por un punto de 
la esfera celeste o del globo 
terráqueo. Cada una de la strece 
monedas que se entregan en el 
matrimonio.- 8: Del verbo haber. 
Mineral utilizado en tejidos 
incombustibles (PI).- 9: Calmaré. 
Al revés, nombre de consonante.- 
10: Piezas dentarias.- 11: 
Insípidos.

VERTICALES

1: Al revés, planta herbácea 
comestible (PI).- 2: Hambre (PI).- 
3: Al ' revés, esclavos 
lacedemonios. Al revés.

1234 56789 10 11

1 
9 
^^

3 

4

5

6 

7

8 
-9

10

11

pronombre.- 4: Familiar y 
repetido, padre. Recubiertos de 
cierto metal.- 5: Al revés, punto 
cardinal. Adicionalo.- 6: Al revés, 
comentario a un texto. Arrojas.- 
7: Al revés, figurado, se acerquen, 
estén cercanos. Al revés, ventila.-

8: Pusieran un mote. Existe.- 
9: Al revés, interjección. 
Cantidad que se paga por 
transportar una cosa (PI).-10: 
Al revés, primera página de 
una revista o libro.- 11: 
Limpias, ordenas.
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Los Siete Errores Al copiar el dibujo, el dibujante cometió siete 
errores. ¿Sería usted capaz de descubrirlos?
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El Horóscopo de hoy

TAURO ¿1 1-i4 aL2ií,|^

Salud: Muy buena.
Trabajo: Jornada favorable para obtener? 

información y poner en práctica sus proyectos ^'
Amor: Controle su.s emociones.

GEMINIS 2Hld 5_al 2(1,1,^

Salud: Excelente.
Trabajo: Aunque la jornada comience algo ines 

table, su posición se consolidará.
Amor: Discusión provocada por sus celos.

Salud: Dolores de tipo reumático. j 
Trabajo: Domine sus nervios y reflexione antes 

de dar órdenes.
Amor: Excelente.

Salud: Duerma más horas.
Trabajo: El día será decepcionante paraustedy; 

descubrirá cómo los amigos fallan.
Amor: Complicaciones.

mentó.
Amor: Felicidad.

Salud: Dolor de espalda.
Trabajo: Hoy habrá de realizaran granesfuerz 

de tipo laboral.
Amor: Ningún problema.

Salud: Domine sus nervios.
Trabajo: Hoy le encomendarán una nuevatarei 

que no le desagradará en absoluto.
Amor: Declaración amorosa.

ARIES ^<'eL3aja)^
Salud: Sensible ti los enfriamientos.
Trabajo: Combine trabajo y placer yobtend-i 

mejores resultados.
Amor: Confusión de ideas.

CANCER 21 del 6 al20# •AL

«t 
ten

LEO

VIRGO

21 del 7al20jgl

21 delSaUOdil) SE

Salud: Excelente. Con
Trabajo: Manténgase en segundo plano demo Wali

LIBRA 21 del 9aI20dell
lerra 
tocii 
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ESCORPION 21 del 10 al 20 del 1
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SAGITARIO 21 del 11 al 20 den
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Salud: Pasable.
Trabajo: No abuse de su buena suerte.

Amor: Incertidumbre.
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CAPRICORNIO 2Idell2alMfe
Salud: Excelente.
Trabajo: Alguien le dará hoy una lecciónquen 

olvidará mientras viva.
Amor: Apasionamiento.
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Q Salud: Estado gripal.

Trabajo: No abuse de la buena fe de lagenteco 
quien trabaja.

Amor: Cuide más su aspecto exterior.

ACUARIO
21 del lal20M

Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran diez nombres de disfraces que pueden leerse de 
izquierda a derecha, de derecha a izquierda, de arriba a abajo, de abajo a arriba y en diagonal. ¿Sería 
usted capaz de identificarlos, teniendo en cuenta que una misma letra puede formar parte de uno o más 
de ellos?

Salud: Perfecta. . ^
Trabajo: No siga dando largas a esa pesa^^ 

rea.
Amor: Exitos en el terreno amoroso.

PISCIS 21del2aU14!-
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MONTAJES ELECTRICOS 
CRESCENCIO 

PEREZ

INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TEÑ^ í 
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAS
C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81-43-21 - Fax: 81-52-34 -CARRION DE CVA. (Ciudad R^^

M.C.D.2022
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

jolsa de la 
propiedad

Bolsa de la Propiedad Bolsa del Trabajo

<T
>

er esa 

os.

'M

í mej

ALQ^ÍLO 
PISO

jlniueblado, céntri
co, calefacción, 

ascensor, teléfono.
Llamar SOLO 

TARDE.
Tlf: 255240.

Nell ALQUILA COCHERA
ÍRRADA.C/Jacinto.Tlf: 

jDi54 (Tardes).________
:ani(i

3

HQUILOapartarnentoto- 
jjKnie amueblado. Tlf: 21 
j2l (Tardes).

Idel

SE COMPARTEN
DESPACHOS DE

OFICINA.

TLF: 23 04 63

21 70 79

ALQUILO 
0 

VENDO

Plaza de Garaje en 
Calle Cuchillería, 7. 
Tlf: 295732/255558

Bolsa del 
Trabajo

¡ATENCION!

temo

dell

fuera

SE VENDE UN 
PISO

Con 108 1112 útiles, 
talmente exterior, 4 
taitorios, 2 cuartos 
¿baño completos, 2 
terrazas exteriores, 
rocina totalmente 
imueblada, calefac- 
tión, doble ventana, 
¡res de alta calidad. 
Interesados pueden 
toara! Tlf: 22 79 59 
sóloen horario de tar-

tare 0

'Idonnitorio
'Sslón, cocina, baño.
'*ja caliente y calefacción 
Mual.
Piscina y jardín.

©

dell

Wo: 5.500.000 Plas.
M: 23 05 00

fe

CHICA, 22 AÑOS.

Titulada en 

Puericultura. Trabajaría 

cuidando niños, 

ancianos, en casa 

particular o residencia. 

Experiencia e informes 

en asistenta. Preferible

mente régimen interno. 

Ciudad Real y alrededo

res. Tlf: 80 43 72

EMPRESA EN 
EXPANSION

Precisa personas 
autónomas con fur
goneta gas-oil pe
queña para Ciudad 
Real y provincia.
Interesados llamar 
al Tlf: 21 70 62. Sr.
Vicente.

1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

Bolsa del Automóvil
1.- Alquileres

3 2.- Compras
3.- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

CESIF, S.A. 1
BUSCAMOS 1
Personal de 

ambos sexos. Paral 
departamento de | 
gestión y cobros | 
de impagados. ■

Interesados enviar' 
curriculum a: I
GESIF, S.A. | 

C/ Juan Caba, 4. ■
2”E *

CIUDAD REAL >

CORREDURIA DE 
SEGUROS

De ámbito nacional en 

expansión selecciona 

para Ciudad Real y 

provincia:

Promotores comer

ciales (ambos sexos) 

para distribuir produc

tos exclusivos.

Interesados(as) perso

narse los días 25,26, y 

27 de enero, de 9 a 14 

horas y de 17 a 20 ho

ras para entrevista per

sonal, o llamar al Tlf: 

23 18 52.

Montesa, 9. 3° C.

Preguntar: Sr. Berme

jo.

SE OFRECE chico con 
carnet C-2 y D. Con expe
riencia. Teléfono: 33 01 28.

2 1.- Administrativos
2.- Servicio Domestico
3.- Dependientes
4.- Varios

Bolsa de los Servicios
1.- A. Matrimoniales 4 2.- Asesorías/Gestorías
3.- Animales domésticos
4.- Consultas Médicas
5.- Agradecimientos
6.- Varios

ACTILÍIZ
Empresa Instala
ciones Eléctricas, 
precisa:
INSTALADORES 
ELECTRICIS
TAS OFICIALES 
DE 1“ Y 2“.
INTERESADOS, 
presentarse en Ron
da de Granada, s/n. 
Colegio Jose César 
Rivero Serrano, de 
LUNES A JUE
VES, a las SEIS DE 
LA TARDE. Pre
guntar por SR. 
RAFAEL DIAZ.

JOVEN DE 25 AÑOS. Bus
ca trabajo de conductor. 
Todos los permisos de con
ducir, desde el Al hasta el 
D. También mercancías pe
ligrosas. TPC-ADR. Tfno: 
253602.

OBSERVE LA 
EFICACIA DE 

LOS ANUN> 
CIOS POR 

PALABRAS 
EN LA TRIBU

NA DE CIU
DAD REAL, 

POR SOLO 750 
PTAS.

COMPRAMOS
SUNÍ U

i  ̂a igW

en buenas condiciones

ANTIGÜEDADES 
Compro Bargueños, 
pinturas, muebles, 
plata, cerámicas, 

objetos guineanos, 
filipinos. Centro Moda 

Shopping. General
Perón, 40 local 4. Tlf: 

(91) 5279404

Preguntar: Sr. Pérez Sanz

SE VENDE
YAMAHA DT 80

C
O 

E

GESTION IMOIIWIA

aitONDA DE 4¡>«C0S. 1»Mt. EXTEKOR, < 
DORMITORIOS, 2 BAÑOS.COCWX
AMUEBLADA Y 2 COCHSUS AMPLIAS. 
16.000.000flM.
uNiFAuiuMmEvo.}«iuz..s 
dormitorios. 3 BA^. MEJORAS 
CONSTRUCCION. ZOMA PUEHjWHUELA 
C«£AÍ, 85 M2,2 OORMlTOftlOS. 1 BAÑO.
C0Ct«RA,.4AÑ0S.
CHALET. ZONA PUaLACHUElA PISCNA;
PISTA TENIS, 5.00(1 «2 OE PARCELA. 3(0 «2, 
AQUASUnCtEOTE. JARDIN Y ARBOLADO 
CONSOUOAl».
OKEAÍ, IOS te. 2 ULTBAOS IWB=AMIIARES. 3 
DORMITORIOS, 2 BAÑOS. CONCOCHERA.
AMIA. Of U AUNCHA. 75 M2, TODO 
EXTERIOR. SALON. 3DORWTORIOS,COC1NA 
V BAÑO. REFORMADO: ftOMOOO Plat ’■ 
PARCHAS A MENOS DE 2 XM. OECBXIAD 
RE«; ZONA CONSOLDAOA, DISTINTOS

(AIRE), 
15.000 kms, 
ITV hasta el 
96. Precio;

95.000 Ptas. 
Tlf: 80 09 15.

VENDO 
SECADOR 
DE PELO.
Con pie, profe

sional, total
mente nuevo. 
Tlf: 81 00 17.

RESUELVO tus problemas, 
sean cual sean. Astrología. 
Tarot. Tlf: (91)5213532

PREGiOSz

Kampu$,S.R.L
W: P26)23 13 23 - foc^ó; 2313 23 

13002 cuyo Rea.

TRABAJE DESDE CASA, 
con empresa de Publicidad, 
pudiendo obtener 250.000 a 
300.000 Ptas. mensualmen
te. Máxima seriedad, adjutar 
sobre y sello para respuesta 
comercial a: J.M., Ronda 
Subira, 11-A, 4-4. 43.205 
REUS.

Bolsa del 
^Automóvil

Bolsa de los 
Servicios

TAROT telefónico, no cin
tas. Tlf: (93) 4209035.

VENDO PAJA DE 
GUISANTE DES

CARGADA EN 
DESTINO CAMION 
4 EJES DE PACAS 
GRANDES (125.000 

ptas.).
Interesados llamara! Tfno: 

540507 de 21'00 a 23'00 

horas.

LAS ALIANZAS DE 
ORO. Farmaceútica, 40 
años, viuda, conocería señor 
culto y cariñoso. Tlf: (967) 
521590.

ESTAMOS preparando una 
fiesta del día de los enamo
rados, si no tienes con quien 
celebrar este día tan especial 
y te encuentras solo/a. Llá
manos y te informaremos. 
Tlf: (967) 521590.

CZTINTE, 56.1« IZDA.

Tlf: 967/521590

ALBACETE.

4.6.-Varios ;

Mune,diariac laJ^jf,^

de Ciudad Real

POR SOLO
1.000 

PTAS. SV 
ANVNCIO 

PUEDE 
OCUPAR 

ESTE MO
DULO.

BUSCO COTO

300 a 600 H\ No 
importa cantidad 
caza. Imprescindi
ble varios años.
Tlf: 91/8912215 
(Tardes de 4 a 10)

el periódico de Ciudad Real

Sr. Director de la Entidad Bancariateco

Agencia:
Población:

Dirección:
C.P.

Población:data

Por la presente autorizo a esa Entidad se sirva cargar en mi c/c.■^esea suscribirse a LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL

Para mayor información (FIRMA)

9.000

18.000

de 1994deEn36.000

Para suscribirse, recorte y envíe este cupón

I^on/Doña.............................................................  

'^'fección:............................................................

Teléfono: 

^'‘ovincia:

I^ORMA DE PAGO: 

Q TRIMESTRAL 

Q SEMESTRAL 

Q ANUAL
LA TRIBUNA de Ciudad Real
Plaza del Pilar, 7 
13001, CIUDAD REAL

Libreta de Ahorro Número............. .
el recibo que les presente al cobro 
la empresa editora de
LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL.

04
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La sala se celebró en Tenerife

La elección de Miss
'de Chtdod Beal

España hoy en Tele 5
Efe-Madrid

S

El proceso es del asesinato de Letelier la
tu hija, ¿t

Jodie Foster.

a

su

comu-

Una película 
maldita

se alzaunlugar llamado LaFroii 
tera. Ese es el territorio elegí 
do porla Dictadura paraconfi 
n ar a Ram i ro Ore 11 ana, un hora 
bre que hallará una nueva vid
una amante, una soleda y un mis 
terio relacionado conlafue 
de los terremotos.

Tate Monto
ya y Pedro Ro
llán presentaron 
la gala.

en exceso e inician una relación 
sentimental.

"Encadenados"
Tele-5. 15,30.
La hija de un activista

Chileretrans- 
| mite hoy el juicio 

del asesinato de 
Letelier.

C+. 22,00.
En un paisaje desolado,per. 

dido en los confines de Chile

un
a

Efe-Santiago de Chile

"Tre 
guardamarinas "

Antenas. 15,35.
Tres guardamarinas de

"¿Oh? ’e pasa 
mama?

Antena-3. 22,00.
Una mujer separada de

m:cX).2O22

La corona
ción de la nueva 
Miss España, en 
Tele 5.

£

Ld Tribuna L

La nueva Miss España se 
llama María Reyes Vázquez, 
estudia primero de Enfermería 
y quiere ayudar a su familia. Su 
elección se produjo la pasada 
semana en una gala que tuvo 
lugar en el Gran Hotel Bahía del
Duque, en Santa Cruz 
Tenerife. Tele 5 
difunde hoy esta 
gala para todos 
aquellos a los 
que les vaya el 
"morbo" de estos
eventos. La 
ganadaora de 
este año, que re
presentaba a 
Sori.a, confesó 
que "no se espe
raba este pre
mio" cuando fue 
coronada por 
Raquel 
Rodríguez, ven
cedora del ante
rior certamen.

La canaria 
VirginiaBlanco, 
estudiante de

de

musical con el desfile de estas 
mujeres, dicen que las más be
llas de toda la geografía nacio
nal. Rostros habituales de este 
cadenacomo Pedro Rollán y Tate 
Montoyaconducen este espacio 
y la nota musical corre a cargo 
de Los Sabandeños, Jon Seca
da, la orquesta Caracas, los mexi
canos de Garibaldi y el grupo fo- 

1 k 1 ó r i c o 
tinerfeño 
Tajaraste.

La película 
que propone La 
2 para hoy, en 
horario de ma
drugada y dentro 
del ciclo dedica
do al francés 
Jean Renoir, se 
ganó el sambeni
to de "maldita" 
cuando fue estre
nada en 1939. 
Hoy ocupa un 
lugar de honor 
entre las mejores

Medicina, quedó en tercer lugar. 
Su padre, afirmó, no estaba muy 
contento con la idea de que par
ticipara en este concurso. Tele 
5 emite por cuarto año consecu
tivo esta elección y para este año 
ha organizado un espectáculo en 
el que se alterna el espectáculo

películas. Se trata de "La regla 
del juego", un drama con tintes 
de comedia que narra los enre
dos amorosos de los invitados a 
una mansión de un marqués, 
durante una partida de caza, y 
también de los idénticos líos que 
se organizan con los criados.

"Sommersby"
C+. 10,00.
Un soldado regresa a su casa, 

una vez finalizada la guerra de 
Secesión americana.

Su mujer observa en él algu
nos cambios en su forma de 
comportarse. Sommersby inicia 
en sus amplias posesiones una 
profunda transformación.

’ ’ El águila y el halcón ’ ’
Tele-5. 11,10.
Durante la guerra de Méxi

co, un agente del gobierno ame
ricano es mandado por un con
federado de Texas para intentar 
conseguir armas, destinadas al 
ejército rebelde al mando del 
general.

"Kika"
C+. 15,00.
Una maquilladora vitalista y 

enamoradiza. La vida le ha dado 
tantos golpes que uno más no 
podría afectaría. Pero enamorar
se de un padre y de un hijo es, 
incluso, demasiado para ella.

Su trama de amor y desamor 
se combina con dos historias pa
ralelas, la violación sufrida por 
el hermano sádido de su criada 
y el asesinato de una joven ve
cina.

Por si fuera poco lío, una pe
riodista metomentodo hace 
irrupción en su vida con unas 
cintas de video reveladoras y te
rribles.

"El largo camino a 
casa"

Canal Sur. 15,35.
Drama centrado en la obse

sión de un muchacho que busca 
con tesón a su hermano y a su 
hermana años después de que los 
tres fueran abandonados por sus 
padres en diferentes hogares 
adoptivos.

"Billy el niño"
La 2. 17,00.
Un adolescente que ve como 

unos foragidos asesinan a su 
familiayjura que se vengará, por 
lo que se convertirá en un pisto
lero temido y conocido en todo 
el oeste americano, conocido 
como Billy "el niño" y persegui
do por la justicia, en concreto 
por el sheriff Pat Garret.

"No me mandes flo
res"

La 2. 22,00.
George está felizmente casa

do con Judy, pero es un 
hipocondríaco que se pasa el día 
en el médico.

Un día escucha un comenta
rio en la consulta que le hace 
creer que sufre una enfermedad 
cardiaca mortal y que sólo le 
quedan días de vida.

Desde ese momento todos sus 
esfuerzo irán encaminados a que 
su esposa no carezca de nada 
cuando él muera, para lo que 
recurrirá a un apuesto millona
rio que fue novio de su mujer.

La primera transmisión de 
un juicio moviliza Chile

La televisión chilena 
transmitirá hoy, por primera 
vez en su historia, las alter
nativas de un proceso judicial, 
en este caso los alegatos de 
la fase final del juicio por el 
asesinato del ex ministro 
Orlando Letelier, ocurrido en 
1976. Con este fin, la Corte 
Suprema y los cinco canales 
de televisión de Santiago sus
cribieron un acuerdo para emi
tir las intervenciones de los 
abogados en el juicio, que se 
ha transformado en emblemá
tico en Chile por la posibili
dad de que se envíe a la cár
cel a los más altos jefes de la 
antigua policía secreta mili
tar chilena (DINA). Orlando 
Letelier y su secretaria esta
dounidense Ronnie Moffit 
murieron al explotar en su 
automóvil una bomba accio-

nada a distancia el 21 de septiem
bre de 1976 en Washington, 
crimen del que Estados Unidos 
culpó a la disuelta Dirección Na
cional de Inteligencia (DINA) 
del pasado régimen militar. La 
transmisión directa de los ale
gatos ante la Corte Suprema la 
harán solamente Televisión 
Nacional y Chilevisión, los otros 
canales trabajarán a través de 
comunicados y boletines. Este 
miércoles, ante tres jueces y un 
abogado de la Cuarta Sala de la 
Corte Suprema chilena, presen
tarán sus alegatos los abogados 
querellantes, Juan Bustos, 
Fabiola Letelier y Luis Bates, 
mientras que Sergio Miranda 
Carrington y Miguel Retamal lo 
harán por la defensa. La Cuarta 
Sala del máximo tribunal, inte
grada por los jueces Hernán 
Alvarez y Eleodoro Ortiz, Mar
cos Libedinsky y el abogado 
Manuel Daniel.

escuela naval militar cuya amis
tad inquebrantable les convier
te en inseparables compañeros 
de estudios y en impertinentes 
ligones.

Forman lo que ellos llaman 
La Trinca, un trío unido por un 
juramento que incluye no robarse 
las conquistas, sacrificarse unos 
por otros y compartir el poco 
dinero del que disponen.

"SóIo para damas"
AntenaS. 15,35.
John es un joven atractivo que 

se traslada a la ciudad de Nueva 
York con la esperanza de con
vertirse en una estrella de cine 
como Marlon Brando y triunfar 
en Broadway.

Pero pronto comienza a ex
perimentar los sinsabores del 
fracaso, a pesar de sus múltiples 
esfuerzos.

ni sta norteamericano, condenado 
a cadena perpetua, es reclutada 
por la CIA para desempeñar una 
ultrasecreta misión en Europa. 
Devlin es el agente encargado 
de convencería, pero se involucra

marido y con dos hijas desea dar 
un giro a su vida y comenzar una 
carrera profesional como humo
rista.

El éxito que obtiene la sepa
ra cada vez más de sus hijas, que 
deciden huir en busca de su padre 
cuando su madre anuncia su boda 
con el manager.

"La frontera"

Val Kilmer.

"La regla del juego"
Antenas. 1,00.
Un joven aviador atravies 

el Atlántico en veintitrésho 
, tras lo que espera conquistar 
su amada, una joven delaall 
burguesía .

Al ser rechazado inteni 
suicidarse pero un amigo! 
convence para asistir a una ca 
ceríade la familia de su amad

"So 
acuerc

Tele-5. 1,45.
Una joven actriz pretewl 

triunfar como tal y se dirige 
Hollywood en busca desupJ 
dre, a quien no ve desde ha 
16 años.

Allí descubrirá quevivece 
una amante y que se dedica 
escribir guiones de televisión 
además de su adicción alabe 
bida y al juego.

"Calles calientes"
Antena-3. 3,00.
Virgil, un ex boxeadorne 

gro reconvertido en sparring 
gimnasio y Blake, un latino<!“ 
trabaja como mecánicodec 
ches, se conocen en LosAng 
les y entablan amistad.

"Los perdedores
Antena-3. 5,30.
Durante la guerra del ^ 

nam el ejército americano,, 
cluta a cinco voluntarioso 
les, rudos motoristas, pí^j, 
realicen una misión en te 
rió neutral de Campuebe

Allílos militares tiene^ 
hibido su acceso poo 
políticos.
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07,30.- RING-RING
09,35.- EMPERATRIZ

o.per- 
^*iiM

1055.- NOTICIAS 
n'oo.- PASA LA VIDA 
¿30.-EL MENU DE KARLOS

ARGUIÑANO
.lAenú especial deportistas
.Acelgas Bellavista
.Mouse fácil de limón

1355.-NOTICIAS
14,00-INFORMATIVO TERRITORIAL
14 30.-NO TE RIAS QUE ES PEOR 
1500.-TELEDIARIO 1

07,00.-LA 2. NOTICIAS 
08,45.- THAT'S ENGLISH
09,00.-LA 2. NOTICIAS • 
09,10.-LOS DESAYUNOS DE R-1 
10.00.- PREGUNTAS Y

RESPUESTAS
11,00.-TV EDUCATIVA:

LA AVAENTURA DEL SABER 
'Ciencia'

12,30.- HABITACION PARA DOS 
'Elsábado hay asado' 

13,00.- PINNIC
(Programa infantil) 

15,00.-CIFRAS Y LETRAS

06,15.- RODILLO DE
PROGRAMACION

06,45.- LA LLAMADA DEL OESTE
07,15.-TRAS 3 TRIS
09,30.-AMADA BEATRIZ (Serie) 
10,30.- SANTA BARBARA (Serie) 
11,15.- MATINAL DE CINE 

'Botón de ancla'
1: Manuel Gil y Dúo Dinámico 
Tres guardamerinas de la escuela naval 
militar cuya amistad es inquebrante, se 
convierten en 'La Trinca'.

13,00.- BONANZA (Serie)
14,00.-SALVADOS POR LA 

CAMPANA (Serie)
14,30.- COSAS DE CASA (Serie) 
15,00.- NOTICIAS

06,20.-AVANCE DE 
PROGRAMACION

06,35.-ENTRE HOY Y MAÑANA 
07,00.-TELE VI QUE TE VI 
09,15.- INES DUARTE SECRETARIA 
10,10.- LA TRAIDORA

. 11,10.-CINE CORAZON
«El águila y el halcón»
1: John Payne, Rhonhda Fleming 
Durante la guerra de México, un agente 
del gobierno americano es mandado por 
un confederado de Tejas para intentar 
conseguir armas destinadas ai ejército 
rebelde.

13,00.-¿DE QUE PARTE ESTAS? 
14,30.-LAS NOTICIAS

08,05.-REDACCION. NOTICIAS 
08,10.-ABC WORLD NEWS 
08,35.- DIBUJOS ANIMADOS:

Garfield
09,00.- REDACCION. NOTICIAS 
09,05.- BUENOS DIAS, BUENOS 

CLIPS
09,52.- REDACCION. NOTICIAS 
10,00.-CINE:

«Sommersby» (V.O.)
I: Richard Gere y Jodie Foster 

11,50.-CINE:
«La suplente»
I: Timothy Hutton y Lara Flynn Boyle

13,30.- REDACCION. NOTICIAS

I a

08,00.- LA BANDA DEL SUR 
09.00.- CAFE DE REDACCION 
09,30.- GUIA LABORAL
09,40.- AMANDA SABATER 
(Telenovela venezolana. Amanda Sabater, 
hija del todopoderoso Gregorio Sabater, está 
a punto de. contraer matrimonio con Arsenio 
Cuevas).
10,25.- CINE MATINAL:
'Don segundo sombra'
I: Adolfo Guiraldes y Héctor Alterio
12,25.- NOTICIAS
12,30.- EL PROGRAMA DE ANA

-13,30.- LOS PICAPIEDRA
14,00.- EL DIARIO ANDALUCIA
14,30.- EL DIARIO-1
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15,30.-EL DESPRECIO 
(Telenovela)

16,30.-CORAZON SALVAJE
(Telenovela)

17,00.-MARIELENA
(Telenovela)

18,00.-SIN FRONTERAS
18,55.-NOTICIAS
19,00.-JUGUEMOS AL TRIVIAL
19,30.-¿COMO LO VEIS?
20,00.-V

TI diadela liberación"
Atioía, un año después, todos celebran el 
piiiner aniversario del día de la liberación 
ííigue fueron arrojados de la tierra los 
eilralerrestres.

21,00.-TELEDIARIO 2

15,30.- GRANDES DOCUMENTALES 
16,30.- DOCUMENTAL
17,00.-LA PELICULA DE LA TARDE 

«Billy el Niño» (1989- 93'43')
1: Val Kilmer, W. Brimiley, Duncan Rene 
Dolan, uno de los caciques del Condado 
de Lincoln en el territorio de Nuevo 
México, ha mandado asesinar al hombre 
que cuidó de Billy, un joven huérfano y 
hábil con las armas.

18.45.- BARRIO SESAMO
19.15.- HERMANAS
20.00.- BALONCESTO. LIGA 

EUROPEA
Real Madrid ■ Maccabi Tel Aviv

15,35.-TELECINE 
'Sólo para damas' 
John es un joven atractivo que se 
traslada a la ciudad de Nueva York con 
la esperanza de convertirse en una 
estrella del cine como Marlon Brando y 
triunfar en Broadway. Pero pronto 
comienza a experimentar los sinsabores 
del fracaso, a pesar de sus múltiples 
esfuerzos.

17,30.-SERIE
18.30.-LA FAMILIA NEWTON (Serie) 
19,00.- LOS PRIMEROS DE LA

CLASE
19,30.- LOS SIMPSON (Serie) 
20,00.-A TODA PAGINA
20,30.- LOS MEJORES AÑOS (Serie) 
21,00.- NOTICIAS

15,00.-VEREDICTO
15,30.-CINE TARDE

«Encadenados»
D: Colin Bucksey
I: John Shea, Jenny Robertson.
La hija de un activista comunista 
norteamericano, condenado a cadena 
perpetua por espionaje, es reclutada por 
la CIA para desempeñar una ultrasecreta 
misión en Europa.

17,30.-PATRULLA X
17.55.- POWER RANGERS
18.20.-TARZAN
18.45.- BENNY H1LL
19.10.-LA RULETA DE LA FORTUNA 
19.40.-SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS

13.35.- LOS 40 PRINCIPALES
14.00.- TELESERIE: Entrenador
14.30.- MAS DEPORTE
15.00.-CINE:

«Crisscross»
16,38.- DOCUMENTAL CIENTIFICO:

Acróbatas aéreos
17.36.-CINE:

«La fuerza del viento» (V.O.)
19.35.- DIBUJOS ANIMADOS:
20,00.-AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.-TELESERIE:
21,00.- TELESERIE: Padres forzosos
21,28.-PRIMER PLANO
21.30.- REDACCION. NOTICIAS
21.54.- INFORMACION DEPORTIVA

S

14,55.- EL TIEMPO 
15,05.- EL CHAVO 
15,35.- CINE DE TARDE: 
'El largo camino a casa' 
I: Timothy Hutton y Brenda Vaccaro 
Drama centrado en la obsesión de un 
muchacho que busca con tesón a su hermano 
y a su hermana años después de que los tres 
fueran abandonados por sus padres en 
diferentes hogares adoptivos.
17.25.-LA BANDA DEL SUR 
(Programa de entretenimientos y actividades 
que promueve la participación directa y activa 
de los niños).
18,35.- NOTICIAS
18,40.-TAL COMO SOMOS
20,30.- EL DIARIO-2
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21,27.-EL TIEMPO
21,30.-FUTBOL. COPA DEL REY 

Ileal Sociedad • Real Betis Balompié 
23,20.-LUZ ROJA

Wismo y pornografía' 
l?iesentado por la doctora Elena Ochoa. 
8 programa de hoy trae un tema que 
ala cierto rubor entre la población 
española)

01,00.- TELEDIARIO 3
, 01,30.-SPENSER
'Ojo por ojo'

Opeoser se convierte en su propio cliente, 
Modo pesa sobre él una denuncia de 
tolo de chantaje.

02,20.-EUROCOPSIV
03,20.-TELEDIARIO 4
03,50.-DESPEDIDA Y CIERRE

le hac

21.30.- EL PRIMI-JUEGO
22.00.-LA ESTRELLA ES... ROCK 

HUDSON
«No me mandes flores» (1964 - 95’38')
I: Rock Hudson. Doris Day. Tony Randall 
Un hombre hipocondríaco llega al 
convencimiento de que su fin está 
próximo.

24.00.- DOCUMENTOS TV 
-Ava Gardner

El 25 de enero de 1990 murió en Londres 
la actriz Ava Gardner a los 68 años. 

01,00.-CINE CLUB. CICLO JEAN 
RENOIR
«La regla del juego» (1939- 113’00')
1: Marcel Dalio, Nora Gregor
El joven aviador Andre Jurieux regresa 
de un atrevido viaje transatlántico y sufre 
una profunda desilusión al no encontrar 
en el aeropuerto a Christine.

03,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

21,30.-FARMACIA DE GUARDIA 
(Telecomedia)

22.00.- EL PELICULON 
'¿Qué le pasa a mamá'?
Una mujer separada de su marido y con 
dos hijas desea dar un giro a su vida y 
comenzar una carrera profesional como 
humorista. El éxito que obtiene le 
separa cada vez más de sus hijas que 
deciden huir en busca de su padre, 
cuando su madre anuncia su boda con 
el manager.

00,00.-TIEMPOS DIFICILES 
01,00.-NOTICIAS
01,30.-CINE DE MADRUGADA 

'La regla del juego'
03,30.-TELEVENTA
05,00.-CINE DE MADRUGADA 

'Los perdedores'

21,00.-TELECUPON
21.10.-KARAOKE
21.30.-GALA DE LAS MISES 
01.50.- ENTRE HOY Y MAÑANA 
01.45.-CINE

«Soy tu hija, ¿te acuerdas?»
D: Herbert Ross
I: Walter Matthau, Ann Margret.
Una joven actriz que pretende triunfar 
como tal se dirige a Hollywood en busca 
de su padre, a quien no ha visto en 16 
años. Allí descubrirá que vive con una 
amante y que se dedica a escribir 
guiones para televisión.

03.25.-NOVEDADES INCREIBLES 
03,50.-POBRE DIVORCIADO

22,00.- ESTRENO CANAL+;
«Fuego em el cielo»
1:0. B. Sweeney, Robert Patrick, Craig 

Sheffer, Peter Berg, James Garner. 
En la noche del 5 de noviembre de 1975, 
un grupo de trabajadores se encuentra en 
una carretera de montaña de Arizona 
cuando observan una inusual luz brillante 
en el cielo. A pesar de las advertencias 
de sus compañeros, Travis Walton 
abandona la seguridad de su camión, 
cuando de repente una misteriosa fuerza 
lo levanta del suelo y desaparece ante los 
ojos de sus atemorizados amigos.

23,44.- HACIA LA SUPERBOWL: 
2a. SEMIFINAL

02,14.-CINE: 
«Romance otoñal»

04.07.-CINE:
«Sucesos en la IV fase»

05,35.-CIERRE

21,25.- CENAS FAMILIARES
21,55.- ASI ES LA VIDA
(Espacio de investigación y participación, uno 
de cuyos objetivos es denunciar situaciones 
injustas y comportamientos abusivos. Un 
programa que sabe conjugar el servicio 
público con la amenidad y el entretenimiento).
23,40.- EQUIPO DE INVESTIGACION 
(Programa de entretenimiento periodística). 
00,15.- BUSCANDO A CARMEN
(Serie de producción propia)
00.45.- EL OIARlO-3
01,05.- EL COMISIONADO
(Serie policial)

• I: Michael Chilis yTeresa Saldaña 
01,55.- INSIGNIAS ROTAS
1: Miguel Ferrer y Eileen Davidson 
02,45.- DESPEDIDA YCIERRE
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Tazos

Casimiro se las verá con Marién.

aÍ
*Poco apoco van conocién

dose los nombres de los candi
datos de unos y otros partidos 
que aspiran a las alcaldías de 
la provincia.

*5
#*

Plaza del Pilar

*En Puertollano, el socia- 
listaCasimiro Sánchez Calde
rón tendrá que vérselas en las 
urnas, muy probablemente, con 
la nueva presidenta local del PP, 
Marién Valdenebros.

La presentación nacional del Skoda Felicia, que tiene lugar estos días en la 
provicia de Ciudad Feal, cubrió ayer una nueva etapa, en la que la caravana estuvo 
en Almagro. La comitiva de los Skoda Felicia llama la atención por donde pasa, y 
lá tierra manchega también lo hace entre los profesionales que han llegado a 
Ciudad Real para asistir a la presentación.

*La elección del candidato 
popular de Puertollano se pro
ducirá en los próximos días y, 
de confirmarse el nombre de 
Valdenebros, sería la única 
mujer que aspiraría a la alcal- 
díaen las principales ciudades 
de la provincia.

*E1 Partido Popular ofrecerá 
hoy una misa en Ciudad Real 
por el presidente del partido en 
Guipúzcoa, Gregorio Ordóñez, 
asesinado en San Sebastián.

*E1 asesinato de Ordóñez 
ha tenido consecuencias irnpre- 
vistas, como el malestar sur
gido en el seno de Herri 
Batasuna, que ojalá desenca
dene una crisis en su seno que 
les haga recapacitar.

*Para muchos aficionados 
ciudadrealeños es sorprenden
te la tranquilidad con laquee! 
CD Manchego está afrontan
do su ya prolongada crisis.

IT

*Lo que el equipo necesita 
son decisiones urgentes.

Molina losró mayoría absoluta en el Consejo Resional "Hay que pedir al cielo que llueva ff

IU designa a Molina como 
candidato a Fuensalida

D.V.

El Consejo Político Regio
nal de IU ha designado a José 
Molina, único diputado de la 
coalición en las Cortes regio
nales, como candidato a la pre
sidencia de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
por esta formación política en 
la reunión celebrada en Alcá
zar de San Juan.

La elección de Molina, que 
deberá ratificar la Asamblea 
Regional de lU-ICAM el próxi
mo 12 de febrero en Albacete, 
a la que está previsto que asis
ta el coordinador general, Ju
lio Anguita, fue respaldada por 
una amplia mayoría del Con
sejo, ya que fueron 36 los vo
tos a favor, 8 abstenciones y 
ninguno en contra, según señaló 
a este medio el coordinador 
provincial de IU en Ciudad Real 

y miembro del Consejo Políti
co Regional, Pedro Pablo No
villo.

Además de la designación 
de Molina, el Consejo Regio
nal de IU designó también a 
María del Carmen Valmorisco, 
concejal de Almansa, como 
encargada de la coordinación 
regional de áreas, y debatió el 
programa marco autonómico 
que se articula en cinco gran
des apartados, entre los cuales 
Novillo destacó la necesidad de 
reforzar el autogobierno y las 
instituciones de la Junta de 
Comunidades, la reforma del 
Estatuto de Autonomía que ga
rantice las plenas competencias 
autonómicas; fomento del em
pleo y desarrollo de la agricul
tura y ganadería mediante un 
uso sostenible de los recursos 
y utilización racional de laener- 
gía; apuesta por el manteni
miento del "estado del bienes

tar", entre otras cuestiones que 
se conocerán detalladamente a 
finales del próximo mes de mar
zo, que es cuando se espera que 
quede terminado tras los deba
tes previstos y que terminarán 
en unaConvención Regional en 
la que no sólo se aprobará el 
programa sino también todas 
y cada una de las candidaturas 
de IU a las elecciones de mayo.

Hasta el momento las dis
tintas asambleas provinciales 
han designado a Pedro Pablo 
Novillo, como ca-beza de lista 
a las elecciones autonómicas 
por Ciudad Real, a José Molina 
por Albacete y a Juan José 
González por Toledo.

Pedro Pablo Novillo seña
ló tras las próximas elecciones 
lU-IC AM espera que el futuro 
grupo parlamentario de IU "sea 
el determinante de las políti
cas que se van a realizar en la 
próxima legislatura".

Bono tacha de 
los trasvases a

Efe - Guadalajara

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, calificó 
ayer de «ilegalidad gravísima 
y desatino» autorizar un nue
vo trasvase para los regadíos 
murcianos, ante la situación de 
escasez de agua en que se en
cuentran los pantanos castella
no-manchegos de Entrepeñas 
y Buendía.

Según afirmó en Azuqueca 
de Henares (Guadalajara) el 
presidente del Gobierno caste
llano-manchego, «en circuns
tancias como las actuales, cuan
do se quiere pedir agua y no se 
tienen previsiones, hay que 
pedirla al cielo para que llue
va y no a la penuria hídrica de 
los embalses».

Asimismo, Bono dijo no 
estar en condiciones poder con
sentir un nuevo trasvase y se
ñaló que nadie que visite los 
citados pantanos podría atre
verse a pedir agua.

El presidente castellano-

”ilegalidad" 
Murcia
manchego y el máximo respon
sable del BBV, Emilio Ibarra, : 
visitaron ayer una promoción ! 
de 581 viviendas en Cabanillas 
del Campo (Guadalajara) en la 
que esta entidad financieraha - 
invertido cerca de 9.000 mi
llones de pesetas.

Respecto a las repercusio- f 
nes del clima de crispación 
política en la economía nació- 
nal, Bono considera que hay 
que plantar cara a los proble
mas, «no podemos cruzarnos 
de brazos», y auguró tiempos 
mejores, concretamente en j 
Castilla-La Mancha con laHe' 
gadade nuevos inversoresab ¡ 
comunidad.

En este sentido, destacó que 
«la creación de riqueza sepm' 
duce básicamente a travesee 
la inversión privada», y recalce 
que el Gobierno regional siem'; 
pre se ha mostrado dispuesto i

bas burocráticas, porque« 
burocracia debe existir par2l 
transparencia y no para crea 
dificultades».

M.C.D.2022


